
СТЕНОГРАММА 
ДВАДЦАТЬ СЕДЬМОГО ЗАСЕДАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ  

ДУМЫ ПЯТОГО СОЗЫВА 
 
26 июня 2014 года        10.00 
 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Прошу депутатов всех зарегистрироваться. Кворум, 

необходимый для проведения заседания Тюменской областной Думы, 
составляет 25 депутатов. Согласно регистрации в зале присутствует 41 депутат. 
Необходимое количество для проведения заседания Думы депутатов в зале 
имеется. В соответствии с 62 статьей Регламента Тюменской областной Думы 
объявляю очередное 27-е заседание Тюменской областной Думы открытым 
(звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, в работе нашего заседания принимают участие: 
Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский Андрей Иванович, Яшин Николай 
Николаевич - первый зам. председателя Законодательного Собрания ЯНАО, 
Сафонов Александр Николаевич, Аленин Виталий Витальевич, Русских Виктор 
Алексеевич, Тевс Виктор Григорьевич, Кащук Анна Николаевна, Халин Игорь 
Николаевич, Огородников Дмитрий Олегович, Миневцев Сергей Васильевич, 
Калюжная Галина Дмитриевна, Чеботарев Геннадий Николаевич, Титенко 
Леонид Николаевич, а также другие представители Правительства области, 
представители областной Думы, представители ЯНАО и ХМАО, представители 
общественных организаций и СМИ и представители других федеральных 
структур. 

Уважаемые коллеги, по традиции, прежде чем приступать к обсуждению 
повестки дня, я бы хотел довести до вашего сведения, что за период, 
прошедший после последнего заседания Думы, у нас отметили дни рождения 
Салмин Алексей Павлович, Сысоев Владимир Владимирович и Селюков Михаил 
Викторович. 

Я от имени всех коллег поздравляю наших именинников с днем рождения, 
желаю им всего доброго и хотел бы выразить признательность за активную 
жизненную позицию, за активную работу в качестве депутатов областной Думы и 
пожелать дальнейших успехов (аплодисменты). 

А сейчас я хотел бы предоставить слово Сарычеву Сергею Михайловичу. 
 
САРЫЧЕВ. Уважаемые коллеги, также позвольте от имени Губернатора 

поздравить уважаемых депутатов с днем рождения и вручить, - здесь добрые, 
теплые слова - с надеждой на дальнейшее плодотворное сотрудничество, 
неравнодушие, искренность депутатов, у которых были дни рождения 
(аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кстати, для информации, у всех членов фракции ЛДПР 

дни рождения в июне месяце, у всех до единого, т.е. система в подборе кадров у 
них просматривается четко, да. 

Уважаемые коллеги, весной этого года мы отметили 40-летний юбилей 
Всесоюзной ударной комсомольской стройки в Тобольске - начало строительства 
в нашей области Тобольского нефтехимического комбината; 7 мая 1974 года в 
торжественной обстановке был вынут первый ковш земли на строительной 
площадке. Новое производство требовало привлечения огромного количества 
квалифицированных специалистов, которые стали приезжать на комбинат со 
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всей страны. Буквально за несколько лет население Тобольска выросло более 
чем в 2 раза - с 46 до 110 тыс. человек. 

Тобольский нефтехимический комбинат приобрел статус градообразующего 
предприятия. Гигант на Иртыше и сегодня остается крупнейшим 
нефтехимическим производством в РФ. В память об этом событии были 
написаны книги, которые сегодня дарят вам строители Тобольска. Книги, я так 
понял, находятся на ваших рабочих столах. 

Самым непосредственным участником этих событий является наш с вами 
коллега, депутат ТОД, гендиректор ЗАО "Тобольскстроймеханизация" Владимир 
Яковлевич Майер. Давайте в лице Владимира Яковлевича поблагодарим 
строителей за их труд, за книги, которые ими были изданы, и поздравим их с    
40-летним юбилеем, и пожелаем дальнейших успехов в развитии Тобольского 
кластера (аплодисменты). 

Вопрос № 1. 
 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Сейчас что касается повестки дня. Она была 

обсуждена на Совете Думы, обсуждена была на комитетах, обсуждена была на 
фракции. Предлагается принять ее за основу. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, давайте, значит, какие замечания есть по повестке 

дня? Столярову Владимиру Алексеевичу предоставляется слово. 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Предлагаю включить в повестку дня с голоса 4 вопроса 

основных - это о Законе Тюменской области "О внесении изменений... о системе 
профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних и защите 
их прав в Тюменской области", о Законе Тюменской области "О внесении 
изменений в Закон Тюменской области "О защите прав ребенка", о проекте 
закона Тюменской области "О внесении изменений в Закон "О регулировании 
трудовых и иных непосредственно связанных с ними отношений в Тюменской 
области", "Об использовании природных лечебных ресурсов в Тюменской 
области для оздоровления населения" (по итогам выездного заседания комитета 
областной Думы) и о награждении Почетной грамотой Лучкатова Александра 
Сергеевича и Ющенко Михаила Васильевича. 

Прошу еще исключить из основной повестки заседания вопрос о 
награждении Почетной грамотой Валынкиной Галины Петровны в связи с тем, 
что она на награждение уже была оформлена распоряжением председателя 
областной Думы. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Еще, коллеги, есть замечания по повестке дня? У меня, 
коллеги, есть еще такое предложение. У нас 2-м вопросом в повестке дня 
"Разное" стоит вопрос о договоре между органами власти трех наших субъектов 
по проведению выборов Губернатора.  

Учитывая значимость этого вопроса, я считаю, что нам целесообразней его 
перенести в первую часть, в основную часть, во-первых, повестки, а, во-вторых, 
рассмотреть, очевидно, лучше третьим вопросом сразу после судей. 

Ставлю вопрос на голосование в том порядке, в каком они поступили. 
Сначала предложения, которые были предложены Столяровым Владимиром 
Алексеевичем. 

Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос о проекте закона 
Тюменской области "О внесении изменений в Закон Тюменской области            
"О системе профилактики безнадзорности и правонарушений 
несовершеннолетних и защите их прав в Тюменской области". 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос о проекте закона 

Тюменской области "О внесении изменений в Закон Тюменской области            
"О регулировании трудовых и иных непосредственно связанных с ним отношений 
в Тюменской области", прошу голосовать. 

  
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопрос об использовании 

природных лечебных ресурсов в Тюменской области для оздоровления 
населения, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы включить вопрос, связанный с награждением, 

дополнительно две кандидатуры по награждению Почетной грамотой: Лычкатова 
Александра Сергеевича и Ющенко Михаила Васильевича, прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы исключить из числа награждаемых Почетной грамотой 

Валынкину Галину Петровну, поскольку она была награждена распоряжением 
председателя. Прошу проголосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы вопрос № 2 из повестки дня "Разное" о договоре между 

органами государственной власти  по проведению выборов Губернатора 
перенести из повестки "Разное" в основную и рассмотреть его третьим вопросом, 
прошу проголосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
  
Кто за то чтобы принять повестку в целом  с учетом тех поправок, за 

которые мы проголосовали, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Спасибо. Второй вопрос основной повестки дня - о назначении на 

должность мирового судьи. Докладывает Сайфитдинов Ф.Г. 
Вопрос № 2. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО СУДЬИ 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги! Комитет по государственному 

строительству и местному самоуправлению рассмотрел вопрос о назначении на 
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должность мировых судей и в соответствии с заключением квалификационной 
коллегии судей Тюменской области, материалами, поступившими из Тюменского 
областного суда,  рекомендует назначить на трехлетний срок полномочий 
Радионову Ксению Александровну - на должность мирового судьи судебного 
участка № 1 Казанского судебного района Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу? Какие есть вопросы к 

Ксении Александровне? Вопросов нет. Желающих выступить нет. Голосуем.  
Кто за то, чтобы назначить на трехлетний срок полномочий Радионову 

Ксению Александровну - на должность мирового судьи судебного участка № 1 
Казанского судебного района Тюменской области, прошу проголосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Решение принято. Спасибо. Поздравляю Вас, желаю Вам успешной работы. 
Кто за то, чтобы проголосовать постановление в целом, поскольку у нас там 

еще один пункт есть, что настоящее постановление вступает в силу со дня его 
принятия, прошу проголосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
Фуат Ганеевич, пожалуйста, по вопросу о договоре. 
Вопрос № 2 из повестки «Разное». 
 
 

ОБ ОДОБРЕНИИ ДОГОВОРА МЕЖДУ ОРГАНАМИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ВЛАСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО 
ОКРУГА - ЮГРЫ, ЯМАЛО-НЕНЕЦКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА О ПОРЯДКЕ 

И УСЛОВИЯХ ПРОВЕДЕНИЯ ВЫБОРОВ ГУБЕРНАТОРА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ В 2014 ГОДУ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые депутаты! Комитет рассмотрел вопрос об 

одобрении Договора  между органами государственной власти Тюменской 
области, Ханты-Мансийского автономного округа - Югры, Ямало-Ненецкого 
автономного округа о порядке и условиях проведения выборов Губернатора 
Тюменской области в 2014 году. Представленный для одобрения Тюменской 
областной Думой проект договора предусматривает участие в выборах 
Губернатора Тюменской области жителей автономных округов в единый день 
голосования - 14 сентября 2014 года, а также осуществление исполнительными 
органами власти Тюменской области и округов организационно-технических 
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мероприятий по обеспечению участия избирателей в выборах Губернатора 
Тюменской области. Традиционно проектом договора предусматривается 
заключение соглашения между избирательными комиссиями трех субъектов о 
передаче Избирательной комиссией Тюменской области избирательным 
комиссиям автономных округов полномочий по организации и проведению 
выборов. Договор подписан губернаторами, сегодня нам предстоит его одобрить. 
Комитет предлагает проголосовать предложенный проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику? 

Желающие выступить? В порядке информации доведу, если вы сейчас 
проголосуете, то завтра в этом же зале после завершения мероприятия, 
связанного с подготовкой кадров в области, которое будет проводиться с 
участием депутатов Ямало-Ненецкой окружной и Ханты-Мансийской окружной 
дум, мы, три председателя, его подпишем. Три губернатора его уже подписали. 
Раз нет желающих выступить, ставлю вопрос на голосование.  

Кто за то, чтобы одобрить Договор между органами государственной власти 
о порядке и условиях проведения выборов Губернатора Тюменской области, а 
постановление принять в целом, прошу проголосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Спасибо, уважаемые коллеги. А сейчас будем рассматривать в той 

очередности вопросы, в какой они были у нас в основной повестке дня. О 
докладе Уполномоченного по правам ребенка в Тюменской области о 
соблюдении и защите прав, свобод и законных интересов детей в Тюменской 
области за 2013 год. 

Вопрос № 3. 
 

 
О ДОКЛАДЕ УПОЛНОМОЧЕННОГО ПО ПРАВАМ РЕБЕНКА В ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТИ О СОБЛЮДЕНИИ И ЗАЩИТЕ ПРАВ, СВОБОД И ЗАКОННЫХ 
ИНТЕРЕСОВ ДЕТЕЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗА 2013 ГОД 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги! Напомню, что в 2012 году, на 

майском заседании, были приняты поправки в статью 31.1 о защите прав 
ребенка в части дополнения её нормой о заслушивании областной Думой 
ежегодного доклада уполномоченного по правам ребенка в Тюменской области. 
В целях реализации данной нормы вам представлен очередной доклад 
уполномоченного по правам ребенка Галины Дмитриевны Калюжной о 
соблюдении и защите прав свобод и законных интересов детей в Тюменской 
области в 2013 году.  

Обращаю внимание, что в соответствии со статьей Регламента по 
окончании выступления вам будет предоставлена возможность задать 
имеющиеся вопросы.  
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Слово для выступления предлагаю предоставить Галине Дмитриевне 
Калюжной. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Галина Дмитриевна. 
 
КАЛЮЖНАЯ. Уважаемые депутаты, в соответствии с действующим 

законодательством вашему вниманию предлагается доклад Уполномоченного по 
правам ребенка о соблюдении, защите прав, свобод и законных интересов детей 
в Тюменской области за 2013 год. 

Неотъемлемой составляющей деятельности уполномоченного при 
осуществлении функций по защите прав детей является соблюдение принципа 
сотрудничества со всеми субъектами охраны прав детства, что позволяет в 
случае выявления фактов нарушения прав детей не только обеспечивать их 
восстановление, но и разбираться в причинах их возникновения, принимать 
меры по их недопущению. 

Деятельность Уполномоченного по правам ребенка осуществляется в 
строгом соответствии с действующим законодательством на основе анализа 
информационных материалов органов исполнительной власти, органов МСУ, 
обращений граждан, сообщений СМИ. 

Политика Тюменской области в интересах детства на протяжении многих 
лет носит системный характер и представляет собой комплекс мер, 
направленных на поддержку семей, имеющих детей, обеспечение защиты их 
прав и интересов, создание условий для успешной реализации своих функций. 

Рождаемость в Тюменской области за последние 5 лет увеличилась почти 
на 34%. Снизились показатели младенческой смертности. Устойчивая тенденция 
наблюдается к росту семей, имеющих детей, в том числе многодетных, молодых 
семей, растет численность детского населения. 

Под пристальным вниманием органов госвласти находятся вопросы 
обеспечения охраны здоровья детей, доступности получения необходимой 
медпомощи, в том числе высокотехнологичной. В 2013 году 
высокотехнологичную медпомощь получили свыше 1100 детей, из которых 
более 70 получили необходимое современное лечение в тюменских больницах, 
7 детей - в зарубежных клиниках в рамках реализации благотворительного 
проекта соцпартнерства "Ключ к жизни". 

Но, к сожалению, в части оказания медпомощи детям остаются еще 
вопросы соблюдения норм профессиональной этики отдельными 
медработниками. Безусловно, эти случаи единичны, но именно они порой сводят 
не нет принимаемые усилия по повышению качества медобслуживания. Каждый 
подобный, ставший известным случай прорабатывается Уполномоченным по 
правам ребенка в сотрудничестве с Департаментом здравоохранения Тюменской 
области, по которым принимаются меры соответствующего реагирования. 

В Тюменской области наблюдается снижение подростковой преступности, 
при этом, как показывает практика, результативность работы по 
предупреждению преступлений во многом зависит от своевременного выявления 
проблем несовершеннолетних в семье, в которой они проживают, а также 
принятия с территориальными органами профессиональных целенаправленных 
мер по их решению. 

Особое внимание в организации профилактической работы в регионе 
уделяется профилактике рецидивной преступности несовершеннолетних, в том 
числе отбывающих наказание в воспитательной колонии п. Винзили. Работа 
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этого учреждения строится системно, в сотрудничестве с органами системы 
профилактики, институтом Уполномоченного по правам ребенка субъектов, 
направлена на обеспечение реабилитационной составляющей как с детьми, так 
и с их родителями. Для справки скажу: с августа месяца в колонии отбывают 
наказание дети из 5 субъектов РФ, в том числе дети из Челябинской и 
Курганской областей. 

По итогам работы 2013 года ни один несовершеннолетний из числа 
освободившихся не совершил повторных преступлений. 

Важной составляющей в организации профработы с детьми и семьями, в 
которых они проживают, является предупреждение жестокого обращения, 
насилия в отношении детей, оказание своевременной помощи потерпевшим 
детям. 

В целях повышения оперативности защиты прав и законных интересов 
детей в регионе осуществляется работа по обеспечению оказания 
своевременной помощи несовершеннолетним, подвергшимся преступным 
посягательствам, изучению причин совершения преступлений в отношении 
детей, принятию мер по их предупреждению. 

В рамках утвержденной Правительством ТО программы "Забота, 
воспитание, доверие", основной разработчик которой, исполнитель - 
Департамент соцразвития Тюменской области, за счет привлеченных средств 
Фонда поддержки детей, находящихся в трудной жизненной ситуации, во всех 
муниципальных районах (городских округах), преимущественно на базе 
учреждений социального обслуживания населения, открыты кабинеты для 
социально-психологической диагностики, психоэмоциональной коррекции детей, 
подвергшихся преступным посягательствам. 

Кабинеты оснащены зеркалами..., обеспечение ведения видеосъемки. Я 
сегодня, пользуясь случаем, хочу сказать слова признательности работе 
департамента соцразвития, следственного управления Следственного комитета, 
руководству МВД, потому что за год с небольшим в сотрудничестве с органами 
исполнительной власти, системы профилактики удалось решить очень важный и 
значимый вопрос - это защита прав детей в период проведения процессуальных 
действий. 

За последние годы наблюдается устойчивая тенденция увеличения числа 
обращений в адрес детского омбудсмена, что обусловлено в том числе 
возможностью обращения населения по различным каналам связи в ходе 
выездных форм проведения личного приема граждан. 

Анализ обращений показывает, что значительную долю, около 22%, 
составляют обращения по вопросам защиты жилищных прав детей. На втором 
месте вопросы реализации прав детей на равное общение с родителями, 
родственниками, определение места жительства несовершеннолетнего. На 
третьем - обращения, связанные с защитой прав на охрану жизни и здоровья 
детей. 

Обращения граждан по вопросам защиты жилищных прав обусловлены, как 
показывает анализ обращений, различными причинами, связанными с 
разводами, разделом имущества родителями детей, выселением семей. 

Анализ обращений показывает, что заявители нуждаются в юридической 
помощи, в консультировании возможных вариантов улучшения жилищных 
условий в рамках действующего законодательства, программ, направленных на 
поддержку семей, информирование о возможности получения бесплатной 
юридической помощи, оказание содействия при сборе документов для признания 
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граждан нуждающимися в жилых помещениях, предоставляемых по договорам 
соцнайма. 

Были выявлены отдельные факты формального отношения специалистов 
органов местного самоуправления к обращениям граждан (г. Тюмень, Абатский 
район), без учета возможностей решения проблем в комплексе, с подключением 
заинтересованных служб и ведомств.    

Решения найдены по результатам рассмотрения  обращений  
Уполномоченным по правам ребенка в Тюменской области во взаимодействии с 
руководством органов местного самоуправления. 

В этой связи, учитывая значимость вопросов обеспечения жилищных прав 
детей, считаю, что в каждом муниципальном районе (городском округе) должны 
быть специалисты, способные на профессиональном уровне 
проконсультировать в системе одного окна граждан различных  льготных 
категорий, в том числе семей, находящихся в трудной жизненной ситуации, о 
возможных вариантах улучшения жилищных условий в рамках действующего 
законодательства, действующих программ, направленных на поддержку семей, 
имеющих детей, в сфере жилищных отношений. Данный вопрос, конечно,  
требует системной проработки как на областном уровне, так и с учетом 
предложений муниципалитетов. 

Значительную долю обращений  в  2013 году составили обращения 
граждан по вопросам исполнения решений суда по алиментным 
обязательствам, порядку определения места жительства ребенка, его прав на 
равное общение с родителями.  

Сегодня сократилось только на 3% количество граждан, обязанных 
выплачивать алименты, по сравнению с 2012 годом, но до настоящего времени 
на федеральном уровне, к сожалению, не приняты соответствующие 
нормативные акты, повышающие меру ответственности должников за нарушение 
ими имущественных прав. Но в наших силах повлиять сегодня на ситуацию по 
разводам, которая вызывает озабоченность. 

На основании анализа данных регистрации актов гражданского состояния в 
Тюменской области большая часть разводов приходится на граждан, как мужчин, 
так и женщин, в возрасте от 25 до 39 лет, семьи, имеющие детей. 

Лучшая ситуация у нас идет в Тюменском районе, худшая - в Уватском. 
Данный анализ требует, конечно, глубокого анализа причин по каждому 

муниципальному образованию и принятия профилактических мер, направленных 
на предупреждение разводов,  а самое главное -  сохранение  семьи для 
ребенка.  

Согласно анализу результатов мониторинга, на основании данных ведомств 
системы профилактики, Уполномоченным по правам ребенка выведен 
относительный показатель соблюдения прав детей, дающий представление о 
соблюдении прав по трем проблемным аспектам в разрезе муниципальных 
районов: это показатели смертности детей от внешних причин, количество 
преступлений в отношении несовершеннолетних и остаток неисполненных 
производств, по которым должники уклоняются от исполнения алиментных 
обязательств. При этом основной составляющей, отразившейся на числовом 
значении показателя, конечно, явилось состояние по исполнению алиментных 
обязательств. 

Большое внимание в текущем году уделялось вопросам защиты детей от 
информации, причиняющей вред их здоровью и развитию, консолидации усилий 
школы, семьи в защите детей от негативной информации. 
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Активно включились в эту работу родительские сообщества. Общественный 
резонанс в 2013 году и всестороннее обсуждение получил факт проведения в 
Тюмени детского конкурса красоты "Топ-модель по-детски", который явно 
показал пробелы в законодательстве, в том числе реализации Федерального 
закона от 29 декабря 2010 года № 436-ФЗ «О защите детей от информации, 
причиняющей вред их здоровью и развитию», требующие решения на 
федеральном уровне.   

Позиция Уполномоченного по правам ребенка о недопустимости 
проведения подобных конкурсов, других зрелищных мероприятий, связанных с 
оценкой внешних данных детей, вступающих в противоречие с действующим 
законодательством, идентична заключениям ведущих специалистов, 
представителей  науки: психологов, педагогов, психиатров. В настоящее время 
проект закона, закрепляющий недопустимость участия детей в подобных 
мероприятиях, находится на рассмотрении в Тюменской областной Думе. 

Я понимаю, что вышел проект и обсуждается в Госдуме, но я надеюсь на 
положительное принятие решения, т.к. каждый ребенок имеет право на 
сохранение своей индивидуальности, включая внешний вид. 

Особое внимание в регионе уделяется Губернатором Тюменской области, 
Правительством Тюменской области, депутатами ТОД вопросам профилактики 
ДТП. Особого же внимания Уполномоченного по правам ребенка требуют 
вопросы защиты прав детей, погибших в результате ДТП, несчастных случаев. К 
сожалению, большая часть детей гибнет по вине взрослых. 

Детальное рассмотрение каждого случая позволяет выявить ряд 
проблемных вопросов, требующих принятия мер, направленных на их 
предупреждение. Так, рассмотрение материалов дела в защиту прав погибшего, 
пострадавших детей по факту ДТП в августе 13-го года, в результате которого 
погибли 4 человека, троим нанесен тяжкий вред здоровью, были выявлены 
вопросы, требующие, по моему мнению, внесения изменений в действующее 
законодательство, Уголовный кодекс - в целях усиления мер ответственности к 
виновным, находящимся за рулем в состоянии опьянения, выстраивания 
действенного механизма межведомственного взаимодействия территориальных 
правоохранительных органов. 

Кроме того, по недосмотру родителей в 2013 году 5 детей дошкольного 
возраста выпали из окна, 6 детей, четверо из которых дошкольники, утонули. 
Недопустимыми являются факты гибели детей при пожарах, большая часть из 
которых - несоблюдение правил пожарной безопасности взрослыми, оставление 
детей дошкольного возраста без присмотра, и это все благополучные семьи. 

Сегодня требуется не только усиление разъяснительной работы с 
родителями, но и обучение по месту проживания населения правилам 
соблюдения требований безопасности и профилактики гибели детей, детского 
травматизма. 

В завершение доклада хочу выразить уверенность, что любые проблемы 
детства на территории Тюменской области в большем своем случае решаемы, 
только требуется понимание принципиальной ответственности каждого за 
порученный участок работы. Это всем нам по силам. Спасибо за внимание. 
Готова ответить на ваши вопросы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Галина Дмитриевна. Уважаемые коллеги, 

пожалуйста, какие вопросы есть к докладчику? Николай Павлович Барышников, 
Ваш вопрос. 
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БАРЫШНИКОВ. Уважаемая Галина Дмитриевна, очень интересный 
материал, много сделано. Но вот вопрос по Вашей оценке. В 12-м году к Вам 
обращений было 556, в 13-м - 700. Чем это объяснить? Или повышением Вашей 
эффективности и популярности, и информированности Вашей деятельности, 
поэтому люди идут к Вам, или это ростом каких-то недостатков, проблем, на Ваш 
взгляд? 

У меня еще один вопрос есть. Второй вопрос вот какой. Ну, постоянно мы 
говорим, что все-таки СМИ, сейчас картинки показывали, Интернет способствуют 
очень здорово не положительному, а отрицательному влиянию на ту категорию 
людей, с которыми Вы работаете. Я на прошлом заседании обратился к 
комитету, к Столярову В.А., ну давайте еще раз примем меры, еще раз внесем 
проект закона. Вы как считаете, есть необходимость в этом вопросе, дальше 
работать, или мы сдадимся на милость победителя, и пусть до полного 
посинения СМИ эту безнравственную информацию сеют и агитируют людей по 
нравственным поступкам? 

 
КАЛЮЖНАЯ. То, что касается количества обращений. Просто в 2013 году с 

помощью привлечения средств предпринимателей, причем это были 
добровольные, были изготовлены плакаты, которые о деятельности 
непосредственно "горячей" линии уполномоченного, которые были размещены в 
продуктовых магазинах, в местах, доступных для граждан, на территории 
Тюменской области, в сельских территориях, поэтому вот количество обращений 
граждан было увеличено в связи, с моей точки зрения, с увеличением 
информированности граждан о возможности обращения. 

То, что касается второго вопроса. Я с Вами соглашусь, меры уже 
принимаются в части законодательства, но сегодня под строгим контролем и 
прокуратуры Тюменской области, и меня, как уполномоченного, находятся 
вопросы, касающиеся защиты прав детей от распространения персональных 
данных, вот фактов, касающихся сегодня случаев, которые произошли. Потому 
что до проведения еще следственных мероприятий, изучения причины иногда 
высказываются такие гражданами, которые занимаются этими вопросами в СМИ, 
позиции, которые абсолютно не соответствуют истинной ситуации. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Галина Дмитриевна. Слово для вопроса 

предоставляется Шустовой Галине Степановне. 
 
ШУСТОВА. Добрый день, коллеги и приглашенные! Галина Дмитриевна, 

буквально два слова, скажите, есть ли обращения из семей переселенцев и 
решение проблем? Спасибо. 

 
КАЛЮЖНАЯ. Вот Вы знаете, за все 5 лет, в этом году 5 лет институту 

Уполномоченного по правам ребенка в Тюменской области, по переселенцам 
были вопросы, связанные с гражданством, причем они были связаны не с тем, 
что органами исполнительной власти не принимались меры, а бездействием 
конкретно граждан в части решения вопросов, т.е. самими родителями 
(законными представителями), я считаю, нарушались права детей, такие 
обращения бывают. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Трубин Глеб Александрович, вопрос. 
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ТРУБИН. Спасибо. Я бы хотел задать вопрос, вот статистика разводов меня 
немного шокировала, да, вот 80% в Уватском районе, т.е. каждые 4 брака из 5 
распадаются, и в Тюмени каждый 2-й брак распадается. Права детей вот 
относительно этой статистики, насколько имеют место быть, нарушений именно 
прав детей в связи с такими частыми разводами? 

Можно вопрос сразу второй? И второе, у меня только не вопрос, а 
выступление, вот на комитете я тоже говорил, что к нам как к депутатам 
огромное количество идет обращений по поводу жилищных проблем и защиты 
прав детей, особенно защиты прав детей погорельцев.  

Вот я еще раз вас призываю как бы на эту тему "дети-погорельцы", чтобы 
им особое внимание уделяли, и чтобы их жилищные права не были нарушены. 
Спасибо. 

 
КАЛЮЖНАЯ. Глеб Александрович, я не случайно привела вот анализ 

прямо по карте. Сегодня вопросы, касающиеся обеспечения прав ребенка, 
непосредственно вот являются следствием ситуации по разводам, потому что 
увеличивается количество обращений граждан как в органы опеки, так и к 
Уполномоченному по правам ребенка в связи с рассмотрением в судебном 
порядке порядка общения ребенка, места его проживания, т.е. оно как бы 
идентично. 

То, что касается доли разводов, это, конечно, не абсолютные цифры, 
потому что по Уватскому-то району, там количество браков и разводов в 
пределах, там вот 200 если браков, т.е. не в абсолютных числах. Но, конечно, 
почему и предложение уполномоченного - посмотреть причины, потому что 
уровень доходов женщин в Уватском районе гораздо выше, чем в Тюменском 
районе. 

Вы посмотрите, ситуация по Тюменскому району на самом деле в части 
разводов, в части исполнения алиментных обязательств, у них по Тюменскому 
району порядка 20% только неисполненных алиментных обязательств, т.е. 
ситуация, она вот требует системной проработки с территориальными органами 
и выявления конкретно причин, почему это происходит. И тогда уже 
целенаправленно принятие тех мер, которые бы позволили изменить ситуацию. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Пискайкин Владимир Юрьевич, Ваш вопрос. 
 
ПИСКАЙКИН.  Спасибо. Уважаемая Галина Дмитриевна, Вы - народный 

защитник маленьких тюменцев. Сегодня дети горят в пожарах, умирают в 
медучреждениях. У меня вопрос. Мне хочется понять, вообще, известно ли, ну 
хотя бы один случай выявления и привлечения к ответственности виновных лиц, 
и можете ли Вы привести конкретный пример, кто и как был, за что наказан? Ну, 
вот, например, там вопиющий какой-то случай. Спасибо. 

 
КАЛЮЖНАЯ. Владимир Юрьевич, я должна сказать, что, безусловно, эти 

случаи единичные, и идет тенденция к снижению этих случаев, но абсолютно 
каждый случай разбирается совместно с органами исполнительной власти, 
конкретно с Департаментом здравоохранения Тюменской области. Абсолютно по 
каждому случаю принимаются меры, направленные на привлечение к 
ответственности. 

Если вот привести данные по системе как бы рассмотрения обращений и 
непосредственно по привлечению к ответственности, то вот за 2013 год 
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непосредственно к мерам дисциплинарной ответственности, в 2012 году было 
привлечено 44 человека, а в 2013 - 11. Это я беру данные по тем обращениям, 
которые были, поступили в адрес Уполномоченного по правам ребенка. 

В г. Ишиме разбирались вопросы, касающиеся смерти ребенка при родах, и 
в данном случае была проведена и экспертная оценка, проводятся 
следственные мероприятия. В 2013 году был сменен главный врач. Мы 
проводили совместно с департаментом здравоохранения очень тщательную 
проверку не только по этому факту, но и вообще организации работы системы, с 
учетом работы реагирования на обращения граждан, анализа. 

Я заверяю вас, что абсолютно каждый случай под контролем органов 
исполнительной власти и в сотрудничестве с Уполномоченным по правам 
ребенка, прокуратурой Тюменской области мы очень тесно здесь сотрудничаем, 
следственным управлением Следственного комитета эти вопросы 
рассматриваются. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Для последнего вопроса слово 

предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Сергей Евгеньевич, у меня вопрос к Владимиру 

Алексеевичу Столярову. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Может, лучше давайте пока мы ее, значит, отпустим. 

Гарри Иванович, Ваш вопрос. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Добрый день, уважаемые коллеги! Уважаемая Галина 

Дмитриевна, у меня к Вам вопрос. Скажите, вот на приемах ко мне часто 
обращаются, буквально вот в последнюю неделю прямо несколько случаев таких 
было, что обращаются родители и говорят, что ущемляются права детей при 
выезде за границу, по какой-то причине их не выпустили, то там какое-то 
неисполнение, наложение приставов, то там штрафы у них какие-то есть. Часто 
ли к Вам с такими вопросами обращаются? 

И второй у меня вопрос. Ваше отношение к 27-й статье Конституции, где 
сказано, что каждый может свободно выезжать за пределы РФ, и нет никаких 
ограничений в этой статье, может ли какой-то другой законный документ на 
территории РФ противоречить Конституции? Спасибо. 

 
КАЛЮЖНАЯ. Обращения такие бывают, и они прежде всего связаны с тем, 

что в соответствии с действующим законодательством сегодня при разводе 
родителей любой родитель может ограничить выезд ребенка, написав заявление 
в миграционную службу, за границу. И это опять проблемы, касающиеся 
межличностных отношений между бывшими супругами. 

То, что касается ограничений по выезду за границу. Ради бога, 
законопослушный гражданин, особенно исполняющий свои обязательства в 
отношении своего ребенка, которого он обязан не только воспитывать, но и 
содержать, может выезжать хоть за любые пределы. Поэтому я считаю 
абсолютно правильным ограничением. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Селюков Михаил Викторович. 
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СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. У меня вопрос. Последнее 
время прямо масса вопросов на приемах идет от родителей в связи с тем, что 
резко увеличилось количество детей в детских садах, до 45 человек. 
Действительно ли это так, с чем это связано, и реагирует ли уполномоченный на 
эту проблему? Спасибо. 

 
КАЛЮЖНАЯ. Вы знаете, вот если брать по динамике, то у меня в 13-м году, 

вот уже даже конец 12-го, 13-й год, обращения по обеспеченности услугами 
дошкольного образования были связаны принципиально с возрастными детьми 
от 1,5 до 3 лет, при этом смена детского садика и т.д., по вопросам оказания, 
переполняемости групп и т.д., не было ни одного вопроса, но это не значит, что 
как бы граждане не имеют возможности обратиться. Потому что совместно с 
органами образования, департаментом образования, администрацией г. Тюмени 
я очень часто рассматриваю обращения граждан в качестве вот таких 
субъективных вопросов, касающихся конкретного отношения и межличностных 
отношений между детьми, и отношения воспитателей и т.д., но они не такого 
характера, не могу сказать другого. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Столяров Гарри Иванович, Ваш вопрос. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Вот, Галина Дмитриевна, Вы знаете, из Вашего ответа 

я, может быть, прошу пояснить, Вы мне расскажите, Вы уполномоченный по 
правам ребенка или уполномоченный по сборам налогов в РФ? 

 
КАЛЮЖНАЯ. Я, Гарри Иванович, приношу извинения, я высказала свою 

точку зрения. Вы же мне сказали, как бы выразить свою точку зрения, 
уполномоченного. Ваше право оценить мой ответ, правильный он, 
неправильный, я высказала свое мнение. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, больше к докладчику и к Галине 

Дмитриевне нет вопросов. 
 
КАЛЮЖНАЯ. Сергей Евгеньевич, извините, пожалуйста, учитывая, что у 

меня назначена встреча уже с детьми в Ишиме и в Абатском районе завтра, я 
прошу разрешение выехать, учитывая, что вы дополнительно внесли вопросы, 
которые касаются в том числе и моего предмета деятельности, но я не могу 
отменить встречу с детьми, я должна ехать в командировку. Разрешаете, 
депутаты, мне? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Давайте уж до конца рассмотрения вашего вопроса, мы 

послушаем Вас. Пожалуйста, Столярову Владимиру Алексеевичу вопрос есть у 
Барышникова Николая Павловича. 

 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемый Владимир Алексеевич, в тексте доклада 

Галины Дмитриевны есть такие предложения: "На основании вышеизложенного 
предлагаю Тюменской областной Думе в порядке законодательной инициативы 
внести предложение в Госдуму РФ о внесении изменений в ст. 254 Уголовного 
кодекса РФ в части ст. 2, 3, 4, 5, 6 "деяния, совершенные в состоянии 
алкогольного опьянения, повлекшие причинение тяжкого вреда здоровью либо 
смерть человека" с целью исключения из состава данного преступления 
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"неосторожности", в тексте пишет. 
И второе у меня предложение: "Кроме того, необходимо внести изменения в 

Федеральный закон "О бесплатной юридической помощи" о расширении 
льготных категорий граждан и перечня случаев, по которым государственные 
юридические бюро и адвокаты, являющиеся участниками госсистемы 
бесплатной юридической помощи, осуществляют правовое консультирование в 
устной и письменной форме граждан, имеющих право на получение бесплатной 
юридической помощи" и так дальше по тексту. 

Я посмотрел постановление комитета и проект Думы, т.е. вот эти вот 
предложения где-то они найдут отражение, или мы внесем в план, или где-то? 
Потому что пока что в представленных документах реакции на эти предложения 
по законодательной деятельности непосредственно областной Думе никакой я 
пока не увидел. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Владимир Алексеевич, пожалуйста, если 

готовы сказать что-то. 
 
СТОЛЯРОВ В.А.  Мы в курсе вот этих предложений, тут есть даже еще 

одно предложение, закрепляющее недопустимость участия детей, скажем, там 
участвовать в конкурсах, там топ-модель и т.д.. Мы сейчас эти три вопроса 
совместно с уполномоченным и с юристами изучаем, и будем смотреть, какая 
появится возможность, чтобы можно было бы выйти с инициативой в Госдуму. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Больше вопросов нет. Слово для 

выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Уважаемые депутаты и Галина Дмитриевна! Я хотела бы, 

Галина Дмитриевна, Вас поблагодарить за работу, которую Вы проводите, 
большую. Я в должности депутата нахожусь 2,5 года, и мы с ней постоянно 
контактируем, и те вопросы, которые у меня возникают на комитетах, она 
пытается их сразу снять. Вот, например, размещение в социальный центр 
"Мария", благодаря Галине Дмитриевне мы разместили многодетную семью. На 
прошлом комитете я задала по трем семьям вопросы, Галина Дмитриевна 
пришла ко мне буквально в течение недели, я пригласила этих товарищей, и 
вопросы в основном были сняты. 

Поэтому я хотела бы Вас поблагодарить, пожелать Вам успехов, ну и, 
естественно, хотела бы сказать, что Вы человек очень хороший, я для себя такой 
вывод сделала, но Ваших помощников немножко надо гонять, потому что видно, 
что у них большого желания где-то, чего-то вникнуть, нет. Поэтому вот такой 
совет у меня есть. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Уважаемые коллеги, 

больше желающих выступить нет. Сейчас мы с вами проголосуем за 
постановление. И после этого, Владимир Алексеевич, я хотел бы знать Вашу 
позицию относительно просьбы Галины Дмитриевны о том, чтобы ее отпустить с 
заседания Думы. Хотя, конечно, Галина Дмитриевна, тоже имейте в виду, у нас 
заседания Думы определяются за год, и мы еще за 16 лет только один раз 
переносили дату. Поэтому планируйте свою работу так, чтобы, так сказать, 
уважительно относиться и к депутатам, мы Вас не на чашку чая сюда 
приглашаем. 
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Голосуем за постановление. 
Кто за то, чтобы доклад Уполномоченного по правам ребенка в Тюменской 

области о соблюдении и защите прав, свобод и законных интересов детей в 
Тюменской области за 2013 год принять к сведению, а постановление принять в 
целом, если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 34 
Против    -  4 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Владимир Алексеевич, обойдемся мы без Галины Дмитриевны при 

рассмотрении следующих вопросов? 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Я думаю, что да, потому что в принципе достаточно 

объемная информация по этому поводу есть, ответы прошли, все 
заинтересованные выступили. Но я согласен с Вами, что надо планировать 
работу. Заседание Думы - это основная работа, которая в принципе, и 
депутатский корпус, и руководители всех уровней должны в этом участвовать и 
принимать, ну, скажем, непосредственное участие. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Значит, Галина Дмитриевна, тогда Вы 

свободны. Она не депутат, поэтому не голосуем за то, чтобы отпустить ее или не 
отпустить. Раз председатель комитета считает, что обойдемся без нее, значит, 
переходим к следующим вопросам. 

Вопрос № 4. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1071-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 4 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ЛЬГОТНОМ 

НАЛОГООБЛОЖЕНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Доброе утро, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос 

о проекте закона Тюменской области "О внесении изменения в ст. 4 Закона 
Тюменской области "О льготном налогообложении в Тюменской области". 
Данный законопроект разработан в соответствии с требованием прокурора 
Тюменской области. 

Предлагается новая редакция ст. 4 областного закона, которая упрощает 
положение налогоплательщиков и плательщиков сборов, претендующих на 
получение налоговых льгот. 

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам 
областной Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Дмитрий Юрьевич сказал "доброе утро" в 

надежде, что ему не придется, наверно, говорить "добрый вечер", как на одном 
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из заседаний. Коллеги, вопросы к докладчику? Желающие выступить? Тоже нет. 
Принимаем постановление. 

Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 
принять его в 1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в ходе 
настоящего заседания Думы в окончательном чтении, и, таким образом, первое 
постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить закон 

врио Губернатора области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1073-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О БЮДЖЕТНОМ ПРОЦЕССЕ 

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте областного 

закона "О внесении изменений в областной Закон "О бюджетном процессе в 
Тюменской области". Данный законопроект разработан в целях 
совершенствования бюджетного процесса в части формирования и 
рассмотрения проекта закона об областном бюджете на очередной финансовый 
и плановый период. 

Изменения связаны с необходимостью уточнения срока внесения проекта 
закона об областном бюджете на рассмотрение в Тюменской областной Думе. 

Предлагается установить данный срок не позднее 1 ноября текущего года. 
Это согласуется с нормами Бюджетного кодекса РФ, согласно которым 
Губернатор Тюменской области должен внести законопроекты об областном 
бюджете и бюджете территориального государственного внебюджетного фонда 
в ТОД не позднее 1 ноября текущего года. 

Напомню, что установленный в настоящее время срок внесения указанных 
законопроектов - не позднее 1 октября текущего года. 
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Данные изменения позволят осуществить разработку проекта областного 
бюджета с учетом межбюджетных трансфертов из федерального бюджета, 
учтенных в проекте федерального закона, согласно закону о федеральном 
бюджете. 

Необходимые материалы у вас имеются. Дополнительную информацию и 
необходимые пояснения могут предоставить представители Правительства 
Тюменской области. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Есть вопросы к Горицкому? Нет. Есть ли 

вопросы к Крупиной, и есть ли необходимость с содокладом выступать? Нет. 
Желающие выступить? Тоже нет. Голосуем за постановление. 

Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении предложенный проект закона и 
рассмотреть его в окончательном чтении в ходе настоящего заседания 
областной Думы, и, таким образом, первое постановление принять в целом, 
прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить и.о. 

Губернатора для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 6. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1065-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О ТРАНСПОРТНОМ НАЛОГЕ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте областного 

закона "О внесении изменений в ст. 2 Закона Тюменской области                        
"О транспортном налоге". Корректировка данного законопроекта связана с 
соответствующими изменениями, которые были внесены в Налоговый кодекс 
РФ. 
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Суть этих изменений состоит в том, что с 1 января 2015 года прекращаются 
полномочия субъектов РФ по установлению сроков уплаты транспортного налога 
в отношении налогоплательщиков - физлиц. Теперь законодательные органы 
субъектов РФ смогут определять лишь ставку транспортного налога в пределах, 
установленного Налоговым кодексом РФ, порядок его уплаты, а также сроки 
уплаты налогоплательщиками - только организациями. 

Начиная с 2015 года, для физлиц будет применяться единый новый срок 
уплаты транспортного налога - не позднее 1 октября года, следующего за 
истекшим налоговым периодом, в том числе при уплате транспортного налога 
уже за 2014 год. 

С учетом указанных изменений федерального законодательства 
предлагается признать утратившей силу часть 2 статьи 2 Закона Тюменской 
области "О транспортном налоге", который в настоящее время устанавливает 
срок уплаты транспортного налога налогоплательщиками, которые являются 
физлицами, не позднее 15 ноября года, следующего за истекшим налоговым 
периодом. 

Также необходимо изменить название ст. 2 закона, определив предметом 
ее регулирования порядок и сроки уплаты налога и авансовых платежей по 
налогу для налогоплательщиков - юрлиц. 

Указанные изменения областного законодательства планируются вступить 
в силу с 1 января 2015 года. 

Необходимые документы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам 
ТОД принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении и рассмотреть в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания, и, таким образом, первое постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить и.о. 

Губернатора для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 7. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1057-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 16 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
"ОБ УПРАВЛЕНИИ И РАСПОРЯЖЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

СОБСТВЕННОСТЬЮ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Комитет рассмотрел вопрос о проекте областного закона      

"О внесении изменения в ст. 16 Закона ТО "Об управлении и распоряжении 
госсобственностью Тюменской области". Данный законопроект направлен на 
приведение в соответствие областного закона с теми изменениями, которые 
произошли в федеральном законодательстве. 

Федеральным законом "О приватизации государственного и 
муниципального имущества" устанавливаются особенности приватизации 
объектов электросетевого хозяйства, источников тепловой энергии, тепловых 
сетей и централизованных сетей горячего водоснабжения и отдельных объектов 
таких сетей. 

В частности, в обязательном порядке подлежат включению в состав 
решения об условиях приватизации данных объектов условия инвестиционных 
обязательств, а также эксплуатационных обязательств, оформленные в 
соответствии с федеральным законодательством. 

В связи с этим вносятся соответствующие изменения в ст. 16 областного 
Закона "Об управлении и распоряжении госсобственностью Тюменской области". 

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам 
областной Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в               

1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении в 
ходе настоящего заседания, и, таким образом, первое постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  3 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить и.о. 

Губернатора для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 34 
Против    -  3 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ  
В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области", принятый в 1-м чтении в мае текущего года, 
направлен на приведение законодательства Тюменской области в соответствие 
с Указом Президента РФ "О типовых госдолжностях субъектов РФ". 

Проектом вносятся изменения в законы Тюменской области                         
"О госдолжностях в Тюменской области" и "О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Тюменской области". После 1-го чтения 
замечаний и предложений к законопроекту не поступило. 

Комитет рекомендует принять проект закона во 2-м окончательном чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику? Желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон, направить его врио Губернатора для 

обнародования и снять с контроля соответствующее постановление Думы, и, 
таким образом, постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 9. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ  
В СТАТЬЮ 32 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОРЯДКЕ ПОДГОТОВКИ, 
ПРИНЯТИЯ И ДЕЙСТВИЯ НОРМАТИВНЫХ ПРАВОВЫХ И ПРАВОВЫХ АКТОВ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О порядке подготовки, принятия и 

действия нормативных правовых и правовых актов Тюменской области" 
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разработан в целях реализации Указа Президента РФ от 2 апреля 2014 года     
№ 198 "О порядке опубликования законов и иных правовых актов субъектов РФ 
на официальном интернет-портале правовой информации". 

На проект поступили замечания правового управления областной Думы, 
которые носят редакционный характер. 

Комитет рекомендует принять закон с учетом мнения комитета по 
поправкам. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении с учетом принятых 

поправок, направить его и.о. Губернатора для обнародования и снять с контроля 
соответствующее постановление, и, таким образом, постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1051-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО КОНТРОЛЮ ЗА ДОСТОВЕРНОСТЬЮ СВЕДЕНИЙ  
О ДОХОДАХ, ОБ ИМУЩЕСТВЕ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВАХ ИМУЩЕСТВЕННОГО 

ХАРАКТЕРА, ПРЕДСТАВЛЯЕМЫХ ДЕПУТАТАМИ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Закон "О внесении изменений в Закон Тюменской 

области "О комиссии Тюменской областной Думы по контролю за 
достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, представляемых депутатами Тюменской областной 
Думы", внесен комиссией по вопросам депутатской этики и регламентным 
процедурам. 

Проектом закрепляется возможность продления по решению комиссии 
срока проведения проверки достоверности и полноты сведений о доходах об 
имуществе, представляемых депутатами областной Думы, до 90 дней. 

В действующей редакции закона срок проведения проверки ограничивается 
60 днями. Кроме того, уточняется, что решение о проведении проверки 
принимается отдельно в отношении каждого депутата и оформляется в 
письменной форме. 

Вносимыми изменениями нормы областного закона приводятся в 
соответствие с Указом Президента РФ о проверке достоверности и полноты 
сведений, представляемых лицами, замещающими госдолжности РФ, и 
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соблюдения ограничений лицами, замещающими госдолжности РФ. 
Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к Фуату Ганеевичу 

есть? Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона и рассмотреть его на 

данном заседании для принятия в окончательном чтении, и, таким образом, 
первое постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить и.о. 

Губернатора для обнародования, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1061-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ УПОЛНОМОЧЕННОМ  

ПО ПРАВАМ ЧЕЛОВЕКА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменения в Закон 

Тюменской области "Об Уполномоченном по правам человека в Тюменской 
области" внесен совместно депутатской фракцией ЛДПР и комитетом по 
госстроительству и местному самоуправлению. 

Проектом предлагается учредить институт общественных помощников 
Уполномоченного по правам человека. Также устанавливаются требования к 
кандидатуре помощника, его права и срок полномочий. 

На проект поступили поправки от фракции ЛДПР, также ряд уточняющих 
поправок внес комитет по госстроительству и местному самоуправлению. 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с 
учетом мнения комитета по таблице поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо. К Фуату Ганеевичу есть вопросы? 

Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем постановление. 
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Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 
принять его в 1-м чтении и рассмотреть на данном заседании для принятия в 
окончательном чтении, и, таким образом, постановление первое принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить закон 

врио Губернатора Тюменской области Якушеву Владимиру Владимировичу для 
обнародования, и, таким образом, постановление принять в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Андрей Анатольевич, надо будет посмотреть, и Тамара Петровна, значит, 

по оформлению документов. Одни комитеты предлагают 2-й пункт: направить 
врио без указания фамилии, имени и отчества, так сказать. Другой комитет - 
врио и указывают фамилию, имя и отчество. Надо посмотреть, и чтобы 
единообразные подобные постановления были у всех комитетов. 
Вопрос № 12. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1077-05 "О ПРИЗНАНИИ 
УТРАТИВШЕЙ СИЛУ СТАТЬИ 16 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О СТАТУСЕ ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О признании утратившей силу ст. 16 

Закона ТО "О статусе депутата ТОД" внесен комитетом по госстроительству и 
местному самоуправлению. Проект разработан в связи с поступившим 
представлением прокурора области о приведении закона области в соответствие 
с действующим федеральным законодательством. 

Проектом признается утратившей силу ст. 16 закона, т.к. вопросы 
осуществления контрольными правоохранительными органами проверочных и 
иных мероприятий, выявление, пресечение нарушений законодательных актов 
регламентированы положениями федерального законодательства, в частности, 
Федеральными законами: "О прокуратуре РФ", "О полиции", "О защите прав 
юрлиц и индивидуальных предпринимателей при осуществлении госконтроля и 
муниципального контроля". 



25 

 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении и рассмотреть на данном заседании Думы для 
принятия в окончательном чтении, и, таким образом первое постановление 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 31 
Против    -  6 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы закон принять в окончательном чтении и направить закон 

врио Губернатора Тюменской области для обнародования, и, таким образом, и 
второе постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 31 
Против    -  7 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1079-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 16.3 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О МЕСТНОМ 

САМОУПРАВЛЕНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел проект закона "О внесении 

изменения в ст. 16.3 Закона "О местном самоуправлении в Тюменской области", 
внесенный депутатской фракцией "Единая Россия". 

Проектом предлагается увеличить срок для включения муниципальных 
актов в областной регистр с 3 до 14 рабочих дней со дня поступления в 
уполномоченный орган. 

Данное изменение вносится на основании приказа Минюста РФ от              
20 августа 2013 года № 144 "Об утверждении разъяснений по применению 
Положения о порядке ведения федерального регистра нормативных правовых 
актов субъектов РФ". 

Комитет рекомендует принять закон в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Принимаем постановление. 
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Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в         
1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в окончательном чтении на 
сегодняшнем заседании Думы, и, таким образом, первое постановление принять 
в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  3 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить и.о. 

Губернатора для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1067-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕГУЛИРОВАНИИ 
ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое - второе окончательное чтения) 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, законопроект разработан в связи с 

изменениями федерального законодательства, предусмотренными 
Федеральным законом от 5 мая 2014 года № 131-ФЗ. Данным федеральным 
законом установлено, что законами субъектов РФ устанавливается порядок 
систематизации нормативов градостроительного проектирования и порядок 
подготовки, утверждения и изменения региональных нормативов 
градостроительного проектирования. 

В соответствии с данными положениями федерального законодательства 
законопроектом предлагается новая редакция ст. 7 Закона ТО "О регулировании 
градостроительной деятельности в Тюменской области". 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам ТОД принять к 
рассмотрению данный проект закона Тюменской области и принять его в 1-м 
чтении, и рассмотреть закон во 2-м окончательном чтении. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. К докладчику вопросы? Желающие выступить? 

Принимаем постановление. 
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Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        
1-м чтении и рассмотреть в окончательном чтении в ходе настоящего заседания, 
и, таким образом, первое постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить и.о. 

Губернатора области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1060-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГЕРБЕ  

И ФЛАГЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменения в ст. 2 Закона 

ТО "О гербе и флаге Тюменской области" внесен совместно депутатом Рейном 
Виктором Александровичем и комитетом по госстроительству и местному 
самоуправлению. 

Проект наделяет Губернатора Тюменской области полномочием 
устанавливать иные случаи использования полного герба ТО. 

Необходимость внесения данного дополнения вызвана практикой 
применения ст. 2 закона, которая предусматривает исчерпывающий перечень 
случаев использования полного герба ТО. 

При необходимости использования полного герба в случаях, не 
предусмотренных данным перечнем, должны вноситься соответствующие 
изменения в закон ТО. В целях оперативного решения указанных вопросов 
предлагается наделить Губернатора Тюменской области указанным 
полномочием. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Постановление длинное. Предполагается принять его, значит, в 
1-м чтении и соответствующее постановление, включающее в себя 5 пунктов, 
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аналогичных тем случаям, когда мы принимаем именно в 1-м чтении проект 
закона. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1076-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О НАГРАДАХ И ПОЧЕТНЫХ 

ЗВАНИЯХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О наградах и почетных званиях Тюменской области" внесен 
врио Губернатора Тюменской области Владимиром Владимировичем Якушевым. 
Проектом закона перечень наград Тюменской области дополняется медалью 
"Отцовская доблесть" и Знаком отличия Тюменской области "За мужественный 
поступок". 

Медалью "Отцовская доблесть" будут награждаться многодетные отцы, 
воспитывающие детей, в том числе без матери, прививающие детям 
традиционные семейные ценности, принимающие активное участие в 
общественной жизни и внесшие значительный вклад в развитие Тюменской 
области. 

Знаком отличия Тюменской области "За мужественный поступок" будут 
награждаться граждане, совершившие в мирное время мужественный поступок 
при спасении людей, охране общественного порядка, за борьбу с преступностью 
и в других случаях в условиях, сопряженных с риском для жизни. 

Проектом вводится норма, предусматривающая основание для лишения 
наград и почетных званий Тюменской области. Лицо, лишенное почетного 
звания, награды утрачивает право на соответствующие льготы, 
предусмотренные законодательством Тюменской области. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы? Пожалуйста, Сысоев Владимир 

Владимирович, Ваш вопрос. 
 
СЫСОЕВ. Фуат Ганеевич, я посмотрел документы, которые нам 

розданы, и в СЭД. У меня вопрос: а где у нас финансово-экономическое 
обоснование? Потому что закон у нас вступает в силу с вами со дня его 
официального опубликования. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Фуат Ганеевич, есть что сказать? 
Потребует он дополнительных каких-то финансовых затрат или нет? 

 
САЙФИТДИНОВ. Безусловно, к каждой награде всегда 

предусматривается соответствующее положение и обязательно материальное 
поощрение также предусматривается. Я полагаю, что после принятия закона 
будет разработано положение, будут, естественно, какие-то предложены 
обоснования по финансовому обеспечению и, естественно, будут внесены, 
наверно, уже в сентябре соответствующие изменения в областной бюджет. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, хорошо. Сысоев Владимир Владимирович. 
 
СЫСОЕВ. Фуат Ганеевич, у меня вопрос все-таки был: где финансово-

экономическое обоснование? Почему его нет в пакете документов? Потому что 
если почитать заключение управления по экономике и финансам, то здесь 
написано, что принятие данного законопроекта приведет к расширению 
категории ветеранов труда. Так вот сколько, например, будет стоить для 
областного бюджета, есть ли эти средства в бюджете? Ведь мы с вами закон 
принимаем с момента, если мы сейчас в 1-м чтении примем и далее, он вступит 
в силу со дня официального опубликования. Вот где в рамках перечня 
документов само заключение, почему его нет? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, минуточку внимания. Вот здесь, значит, в 

финансово-экономическом обосновании написано, что в пределах ассигнований, 
предусмотренных на выплату пособий лицам, награжденным медалью 
"Материнская слава". В пределах этих ассигнований и будут, так сказать, и 
выделяться средства и для награжденных этой медалью тоже. 

 
СЫСОЕВ. У меня этот вопрос был: почему документов нет, почему 

профильное управление пропускает документы? У кого-то пропускают, а у кого-
то не пропускают, почему так происходит? Неужели сложно было сделать 
заключение, чтобы был полный пакет документов? И по сегодняшним 
материалам, которые у нас... по многим вопросам именно так. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хотя, Владимир Владимирович, это же финансово-

экономическое обоснование, это можно полагать, принимать за документ, 
который обосновывает как раз, в том числе и расходы. Вы что имели в виду, 
когда говорите о документах еще дополнительных? 

 
СЫСОЕВ. У нас есть перечень документов, которые прилагаются к 

законопроекту, в том числе он включает и финансово-экономическое 
обоснование, которое должно было быть. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Есть же финансово-экономическое обоснование. 
 
СЫСОЕВ. Ну вот Фуат Ганеевич сказал, что требуются деньги. Но в 

финансово-экономическом обосновании должно быть написано, сколько денег 
потребуется. Но что за обоснование, где не потребуется дополнительное 
финансовое обеспечение из областного бюджета?  
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Ну у нас же деньги потребуются, мы все это прекрасно понимаем, никто же 
не против. Напишите, сколько денег потребуется, какие выплаты будут? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Я еще раз повторяю, здесь написано "в пределах 

ассигнований, предусмотренных на выплату пособий лицам, награжденным 
медалями "Материнская слава", значит, деньги там заложены на эти цели, я так 
понимаю. 

Больше вопросов нет. Сарычев Сергей Михайлович, пожалуйста. 
 
САРЫЧЕВ. Владимир Владимирович, дело-то в том, что мы с вами 

сейчас не знаем, сколько мы отцов наградим этой медалью, и кто у нас совершит 
другие доблестные подвиги. Поэтому в этом финансово-экономическом 
обосновании и написано, что у нас есть ассигнования, предусмотренные на 
выплату пособия лицам, награжденным вот этой медалью "Материнская слава". 
Это у департамента соцзащиты такие категории есть и ассигнования такие 
выделены. 

И когда, если вдруг появляются дополнительные выплаты, то в пределах 
этих ассигнований деньги выделяются. Если появится у нас большой перечень 
награжденных этими новыми наградами, то тогда, естественно, в соответствии с 
Бюджетным кодексом распорядитель кредитов направляет соответствующие 
предложения Губернатору и в пределах тех сумм, которые сегодня есть у нас в 
резервном фонде, Губернатор принимает решение, а затем мы вносим в 
соответствии с порядком в Думу поправки. 

Поэтому сказать сегодня, сколько у нас будет отцов награждено до конца 
года, кто скажет? Надо же это все-таки получить представление, с этой 
категорией мы работаем, значит, запросить соответствующие предложения от 
муниципальных районов. Поэтому мы написали: предусмотрено, и документ 
такой есть - финансово-экономическое обоснование, что ассигнования такие 
предусмотрены по такому-то разделу. Здесь, в документе это все есть. Поэтому 
проблемы никакой не будет, все здесь в соответствии с требованиями к 
представленному проекту закона. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Николай Павлович Барышников, Ваше 

предложение, пожалуйста. 
 
БАРЫШНИКОВ. Сергей Михайлович, у меня вот какое предложение. В 

пояснительной записке по поводу награждения знаком "За мужественный 
поступок", в том числе посмертно, записано, в самом законе нет, а вот в 
пояснительной записке указана такая норма: "Ежегодно за мужественные 
поступки предполагается награждать от 2 до 5 граждан". А если их будет 
больше? Больше пяти, я понимаю, сегодня грамоты есть, т.е. не хотелось бы, 
чтобы вот такие нормы, мало ли, у нас какие-то ситуации сложатся. А 
получается, все, у нас до пяти, хотя в самом законе нет, но пояснительная 
записка ограничивает. Этого не хотелось бы. Потом что я буду людям отвечать? 
Вот они пришли, представили документы, принесли к нам, и мы говорим: нет, 
уже пять есть в этом году. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, может, даже при необходимости в эту записку 

надо внести изменения. Действительно, случилось, я понимаю, что в законе нет. 
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Тамара Николаевна Казанцева, Вам слово для выступления 
предоставляется, пожалуйста. 

 
КАЗАНЦЕВА.  Вы сказали следующее, что ни в коем случае вот этот орден, 

медаль "Отцовская доблесть" не должна подменять или как, уменьшать 
количество награждаемых женщин орденом "Материнская слава". Очень много 
обращается женщин ко мне из разных районов, и им в районных центрах дается 
отбой. Ищут какие-то надуманные причины, что якобы она недостойна. Вот 
последний раз я была в Сладковском районе, такая же картина. Обратилась в 
департамент соцразвития, вроде там вопрос решится, т.е. на местном уровне 
всячески это ступорят. 

Поэтому награждение - это здорово, я поддерживаю, конечно, но я считаю, 
что должна быть какая-то отдельная квота по финансам, которая бы там, если 
это необходимо, выделять средства, деньги, там премии, чтобы это было 
отдельной строчкой. А то мы в это включим, женщинам, значит, давать не будем, 
надо отцам дать. Отцы - молодцы, но женщина лучше. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Наверно, не в ущерб 

женщинам это будет делаться. Больше вопросов, желающих выступить нет. 
Принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект 
закона, принять его в 1-м чтении и принять соответствующее постановление, 
включающее в себя 5 пунктов. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 17. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1078-05  
"ОБ ОБЪЕДИНЕНИИ, УПРАЗДНЕНИИ ОТДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ, 

ВХОДЯЩИХ В МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ ОМУТИНСКИЙ 
МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН, И О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ 

ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел проект закона "Об объединении, 

упразднении отдельных населенных пунктов, входящих в МО Омутинский 
муниципальный район, и о внесении изменений в отдельные законы Тюменской 
области", внесенный Думой Омутинского муниципального района. 

Проектом нормативно закрепляется объединение д. Романовка с                
д. Томская, расположенных в границах Большекрасноярского сельского 
поселения Омутинского муниципального района, а также упраздняется д. Норная 
Журавлевского сельского поселения, расположенная в границах Омутинского 
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муниципального района Тюменской области, в связи с прекращением 
существования. 

Существующие изменения вносятся в законы Тюменской области             
"Об установлении границ МО Тюменской области и наделении их статусом 
муниципального района (городского округа) и сельского поселения", а также    
"Об административно-территориальном устройстве Тюменской области". 

Необходимые документы представлены. Комитет рекомендует принять 
проект в 1-м чтении. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в 1-м 

чтении и в целом принять постановление, включающее в себя 5 пунктов, прошу 
голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 18. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1080-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОЖАРНОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
ЛОСЕВА.  Уважаемые депутаты, проект закона Тюменской области     

"О внесении изменений в Закон ТО "О пожарной безопасности" внесен в порядке 
законодательной инициативы врио Губернатора Тюменской области                
В.В. Якушевым. Проект закона разработан с целью уточнения отдельных 
положений Закона ТО "О пожарной безопасности". 

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 7 февраля         
2014 года № 113 законопроектом предлагается отнести к полномочиям органов 
исполнительной власти Тюменской области установление перечня населенных 
пунктов, подверженных угрозе лесных пожаров и начала пожароопасного сезона. 

В частности законопроектом предусматривается право работников 
подразделений противопожарной службы Тюменской области, расположенных в 
районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностям, на оплату один раз 
в два года стоимости проезда к месту использования отпуска и обратно. 

По аналогии с положениями ст. 9 Федерального закона "О пожарной 
безопасности" законопроектом устанавливаются фиксированные размеры 
единовременных пособий членам семей погибших работников противопожарной 
службы Тюменской области в сумме 3 млн. руб. При досрочном увольнении 
работников в связи с признанием их негодными к службе вследствие увечья - в 
сумме до 2 млн. руб. 
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Финансирование данных расходов будет осуществляться в рамках 
госпрограммы "Основные направления развития гражданской обороны и защиты 
населения и территории от ЧС природно-техногенного характера" и не потребует 
дополнительных средств из областного бюджета. 

Уважаемые депутаты, комитет предлагает принять данный законопроект в 
1-м чтении. Прошу поддержать мнение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в         

1-м чтении, а постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 19. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  

"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 27 ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  
"О СПЕЦИАЛЬНОЙ ОЦЕНКЕ УСЛОВИЙ ТРУДА" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект федерального закона               

"О внесении изменения в ст. 27 Федерального закона "О специальной оценке 
условий труда" разработан во исполнение решения Совета по развитию малого 
и среднего предпринимательства в Тюменской области от 27 мая 2014 года, 
состоявшегося в г. Тобольске, в целях снижения финансовой нагрузки на 
субъекты малого и среднего предпринимательства. 

С 1 января 2014 года вступил в силу Федеральный закон от 28 декабря 
2013 года № 426-ФЗ "О специальной оценке условий труда", который повлечет 
дополнительные финансовые затраты субъектов малого и среднего 
предпринимательства. 

Ежегодный рост тарифов естественных монополий, увеличение страховых 
взносов в Пенсионный фонд РФ и Фонд соцстрахования РФ, предполагаемые 
изменения в налогообложении имущества организаций, а также высокие 
процентные ставки по банковским кредитам на уровне от 12, 15 и более 
процентов, при равных прочих условиях, не стимулируют положительную 
динамику развития малого и среднего предпринимательства. 

С учетом изложенного возложение обязанности по организации и 
финансированию специальной оценки условий труда на субъекты малого и 
среднего предпринимательства дополнительно ухудшает условия ведения 
предпринимательской деятельности. 

Законопроектом предусматривается, что до 1 января 2007 года действия 
положений Федерального закона "О специальной оценке условий труда" не 
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распространяются на работодателей, которые являются субъектами малого и 
среднего предпринимательства в соответствии с условиями отнесения к 
категориям субъектов малого и среднего предпринимательства, установленными 
ст. 4 Федерального закона от 24 июля 2007 года "О развитии малого и среднего 
предпринимательства в РФ", что позволит обеспечить стабильность условий 
осуществления предпринимательской деятельности. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам ТОД внести в качестве 
законодательной инициативы в Госдуму данный проект федерального закона. 
Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Казанцева Тамара Николаевна, Ваш вопрос к 

докладчику. 
 
КАЗАНЦЕВА. Уважаемая Инна Вениаминовна, скажите, пожалуйста, а за 

какой счет будет производиться специальная оценка условий труда малых 
предприятий и предприятий среднего бизнеса? Насколько мне известно, 
особенно малые предприятия страдают тем, что там нет ни спецодежды, ни 
вредных условий, ничего. Каким образом все это будет происходить? 

 
ЛОСЕВА. Вот именно спецусловий по ведению и для малого и среднего 

предпринимательства осуществляется именно за счет этих субъектов малого и 
среднего предпринимательства. Если ранее, например, там простые места, 
которые были, - это торговля, офисные служащие, банковские служащие, да, 
если там брать, например, официанты, они раньше не подлежали, именно их 
работа оценке условий труда. 

На сегодняшний день из специальной оценки условий труда выведена 
только категория работников, которые работают дистанционно и категория 
работников надомных. Остальные все именно должны пройти специальные 
условия труда. 

Вопрос-то ставится в чем еще? Что, получается, эти спецусловия, вот 
именно эта процедура требует больших вложений и не рассматривает, что эти 
деньги вернутся в этот бизнес для того, чтобы улучшить условия труда. 

Поэтому мы и предлагаем, чтобы наложить мораторий на ухудшение 
условий предпринимательства, потому что правила техники безопасности, 
правила охраны труда, они действуют независимо вот от этой оценки условий 
труда. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Больше вопросов нет. 

Желающие выступить? Их тоже нет. Принимаем постановление. Предлагается 
внести в качестве законодательной инициативы в Госдумы проект федерального 
закона, который мы обсуждаем, назначить официальным представителем 
Лосеву Инну Вениаминовну и предлагается принять постановление, 
включающее в себя 5 пунктов, в том числе и перечисление представителей 
Федерального Собрания РФ, к которым мы обращаемся. Если нет замечаний, 
ставлю вопрос на голосование. 
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Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ К МИНИСТРУ 
ТРАНСПОРТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ М.Ю. СОКОЛОВУ ПО ВОПРОСУ  
О СОСТОЯНИИ АВТОМОБИЛЬНЫХ ДОРОГ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗНАЧЕНИЯ  

Р-402 "ТЮМЕНЬ - ЯЛУТОРОВСК - ИШИМ - ОМСК" И Р-404  
"ТЮМЕНЬ - ТОБОЛЬСК - ХАНТЫ-МАНСИЙСК" 

 
 
ЛОСЕВА. В настоящее время более половины федеральных дорог, 

проходящих по территории Тюменской области, не отвечают нормативным 
требованиям. Особую обеспокоенность вызывают участки автодорог Р-402 
"Тюмень - Ялуторовск - Ишим - Омск", там более 55% в ненормативном 
состоянии, и дорога Р-404 "Тюмень - Тобольск - Ханты-Мансийск", там тоже 
более 52,5% тоже находится в ненормативном состоянии. 

В Тюменскую областную Думу поступают обращения граждан и организаций 
с жалобами на неудовлетворительное состояние данных автодорог. 

Президент РФ Владимир Путин в мае 2014 года подписал перечень 
поручений о дополнительных мерах по стимулированию экономического роста, в 
соответствии с которыми необходимо представить предложения об увеличении 
не менее чем вдвое, объемов строительства и реконструкции автодорог. 

В связи с этим в очередной раз нашим комитетом и Думой поднимается 
вопрос о состоянии федеральных автодорог, проходящих по территории 
региона. 

Предлагается обратиться к Министру транспорта РФ с предложением 
внести изменения в программу, в подпрограмму автодорогой федеральной 
целевой программы "Развитие транспортной системы России на 2010 - 2020 
годы", предусмотрев выделение дополнительных финансовых средств для 
приведения в нормативное состояние, проведение реконструкции, а также 
проектирование реконструкции участков автодорог федерального значения в 
Тюменской области  Р-402 и Р-404. 

В папке, которая у вас дополнительно роздана, есть проект решения 
комитета. На комитете произошли такие жаркие обсуждения, в результате 
которых было предложено еще внести данные предложения на Президента РФ. 
Проект решения у вас комитета имеется. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопросы? Сысоев 

Владимир Владимирович, пожалуйста. 
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СЫСОЕВ. Инна Вениаминовна, не знаю, ответите ли Вы на этот вопрос, 
ну не знаю, может, представители прокуратуры ответят, какие-то пояснения 
дадут. Сколько предписаний надзорных органов было выписано руководству 
Федерального дорожного агентства РФ, их подведомственному учреждению 
"Уралуправтодор" по вопросу ненормативного состояния дорог, находящихся в 
его управлении и проходящих по территории Тюменской области. Ну, 
фактически налицо мы имеем ненадлежащее исполнение ими своих 
полномочий. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кто-то готов сказать или нет? 
 
ЛОСЕВА. Это все-таки вопрос к прокуратуре. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, прокуратура что-то скажет на этот счет? 
 
РУССКИХ. Да, уважаемые депутаты, такие предписания вносились, но 

меры, которые последовали после этих, ну, явно, сами видите, недостаточны. 
Поэтому работа эта будет продолжаться, и с учетом вот прозвучавшего сегодня 
вопроса мы еще раз вернемся к нему, оценим все те наши возможности, которые 
имеем, и, соответственно, проведем еще дополнительные проверки в части 
возможности внесения актов прокурорского реагирования. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, Виктор Алексеевич. Спасибо большое. Слово 

для выступления предоставляется Трубину Глебу Александровичу. 
 
ТРУБИН. Уважаемые коллеги, я вот по этой дороге Тюмень - Уват - Салым - 

Сургут проехал буквально неделю назад и всем депутатам рекомендую 
проехать, да, потому что, конечно, депутаты - люди занятые, зачастую на 
самолетах летают, рекомендую проехать по этой дороге, «дороге смерти», 
потому что не просто так она называется у водителей, у дальнобойщиков, у 
простых автомобилистов. Потому что на протяжении всей трассы стоят венки, 
стоят могилки и памятники, и этих памятников становится, к сожалению, все 
больше и больше. 

Погибают люди, ну и «дорога смерти» - это и «дорога смерти» для 
автомобилей. Неоднократно мы видели поломки автомобилей, люди меняют 
колеса, кто-то просто открывает капот, и непонятно, что у них сломалось. Ехали, 
у одного трактора отвалился бензобак из-за отвратительного качества 
дорожного покрытия. Так что огромный урон несет эта дорога всем 
автомобилистам. 

Мы знаем, что летом люди с Севера едут на юг по этой трассе, также из 
Тюмени с юга на Север, туда едут продукты питания, там молоко, другие 
продукты. И, к сожалению, вот эти неимоверные затраты, которые несут все 
предприятия, все автомобилисты, с каждым годом только увеличиваются.  

Вот мы ездили большой автоколонной, автопробегом, вот в нашей 
автоколонне был автомобиль "Газель", наша русская машина, и она, я не знаю, 
восстановлению, конечно, подлежит, но тот урон, который был нанесен 
подвеске, ходовой части, это просто будет оцениваться в десятки, если не сотни 
тысяч рублей, и, конечно же, вот у меня есть фотографии, те ямы, которые 
сегодня на этих дорогах, они не то, что ни в какое нормативное состояние, но это 
как просто после какой-то бомбежки, вот на дорогах находятся. Также, чтобы 
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машинам не ехать по этой дороге, они с удовольствием вот едут по обочине, 
лишь бы не ехать по этой дороге. И на обочине там хоть как-то можно проехать, 
не причинив адский ущерб своему транспорту. 

Так что, уважаемые коллеги, предлагаю поддержать обращение к 
Президенту нашей страны В.В. Путину, обращение к Соколову и проголосовать 
за это обращение. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Глеб Александрович. Уважаемые коллеги, 

времени 29 минут, давайте с вами проголосуем. Я предлагаю так, завершить 
обсуждение данного вопроса, а после этого уже перерыв на 15 минут. 

Пожалуйста, Инна Вениаминовна. 
 
ЛОСЕВА. ...нанесен в сотни тысяч рублей, что у вас за "Газель" такая? 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ладно, коллеги, не комментируют выступления друг 

друга, как правило. Столяров Гарри Иванович. Да, кстати, я не поставил вопрос 
на голосование. Согласны со мной, что этот вопрос, завершить обсуждение, а 
потом перерыв объявить? 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Слово предоставляется Столярову Гарри Ивановичу. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Уважаемые коллеги, я как житель ХМАО, который по ряду 

причин очень часто ездит по дороге Тюмень - Ханты-Мансийск, хочу сказать, что 
в связи с тем, что за последние 7 лет из года в год эта дорога только 
ухудшается, я неоднократно просил меня включить в комиссию по обследованию 
федеральной дороги, и в этом году вместе с комиссией проехал, посмотрел. Я 
сначала думал, что комиссия, ну, что-то скрывает, что-то недоделывает, ну 
почему меры-то не применяются? 

Посмотрел прошлогодний отчет. Замечаний очень много. В этом году отчет 
увеличился приблизительно в два раза. Везде ответ один от федеральных, все 
понимают, что ремонтировать надо, ситуация катастрофичная, ответ у 
Управления автодорог, а именно они отвечают за ремонт, содержание этой 
дороги, Управление автодорог "Урал", один - недостаточное финансирование, 
наши проблемы не доходят до верха, пошумели, пошумели 3 года назад, 
немножко денег добавили. Не обращаемся должным образом, финансирование 
урезают. 

Поэтому, уважаемые коллеги, огромная просьба утвердить обращение в 
том виде, в котором оно есть, потому что, сидя в Москве, тяжело понять, по 
каким дорогам мы ездим. И вот только совместными усилиями мы сможем все-
таки добиться, чтобы на наши дороги деньги выделялись. Огромное спасибо. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Гарри Иванович. Слово для выступления 
предоставляется Ульянову Владимиру Ильичу. 

 
УЛЬЯНОВ. Спасибо, коллеги. Хотел бы поправить коллегу Трубина, 

могил нет вдоль дорог, запрещено хоронить там людей. Поэтому все хоронятся 
там, где хоронятся. 

Что касается дороги. У нас, коллеги, две дороги сложные и проблемные, их 
обе можно назвать, как назвали. У нас еще есть дорога Тюмень - Ишим, она 
ничем не лучше, а хуже, чем та дорога, которая идет на Север. Поэтому и речь 
нужно вести о двух дорогах. 

Теперь что касается решения комитета, которое предложено. Как 
прозвучала информация Вице-губернатора Сергея Михайловича Сарычева, этой 
проблемой длительное время занимается Губернатор области, и проделана 
определенная работа и в Администрации Президента, и с Правительством РФ, и 
вот то, что мы сегодня готовим обращение, я полагаю, что это очередной наш 
шаг, который направлен на то, чтобы показать министерству о том, что мы 
оставляем ситуацию по федеральным трассам на контроле и настаиваем на 
проведении тех ремонтных, восстановительных работ, которые необходимо 
провести, чтобы избежать человеческих потерь. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Хотела бы следующее сказать, у нас дорога Тюмень - 

Тобольск есть, которую ремонтируют, я по ней очень часто езжу. Ремонтируют 
каждый год и одно и то же место, снимают асфальт на 5 - 6 см и кладут новый. И 
когда-то у нас было в прошлом году здесь совещание как раз по вопросу 
строительства дорог, я подходила к федеральщикам и задавала им вопросы, 
для чего это делается? Значит, он мне ничего толком ответить не мог. 
Единственное сказал - финансовая сторона. 

Но, правильно, я поддерживаю, на Ишим дорога никудышная, на Бердюжье 
от Окунево 20 км вообще проехать невозможно. Север, как говорите, «дорога 
смерти», а мы чистим всего 240 км Тюмень - Тобольск. Вот как-то бы надо 
вмешаться или нам, депутатам, или Правительству Тюменской области, 
наверно, нет необходимости каждый снимать асфальт в эту сторону, надо 
заняться и другими дорогами. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Селюкову Михаилу Викторовичу. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, тема, 

конечно, злободневная, я вот позавчера буквально на машине проехал по 
Краснодарскому краю и по Ставропольскому краю, дороги там великолепные. И 
более того, техника работает, где если есть какие-то проблемы, выравнивается, 
ну ехать очень приятно и комфортно. 

Что касается нашей дороги, вопрос, конечно, он своевременный, он 
своевременный всегда. И то, что все три губернатора этим занимаются, все три 
Заксобрания этим вопросом занимаются, это правильно. Я не буду говорить, 
сколько у нас денег в федеральную казну уходит с территории всей Тюменской 
области, включая округа, это мы все прекрасно знаем, и, наверно, мы все-таки 
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достойны, чтобы у нас была хорошая федеральная 4-полосная трасса, и как 
работают наши обращения по примеру предыдущего нашего обращения, мы все 
это видим. 

Поэтому, на наш взгляд, необходимо это обращение поддержать и если в 
этом году выделятся еще какие-то средства из федерального бюджета на 
ремонт трассы, это будет только в плюс всем жителям нашего региона. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Сысоеву Владимиру Владимировичу. 
 
СЫСОЕВ. ...спасибо Вам за то, что прокуратура вопрос держит на 

контроле, и все-таки, наверно, если можно посмотреть, может, Следственный 
комитет привлечь к тому, чтобы они все-таки посмотрели работу тех чиновников, 
кто должен за эту работу отвечать. Потому что фактически происходит так, что 
гарантийные обязательства по федеральным автотрассам, как они положены по 
госконтрактам, они не исполняются, и никто не требует их исполнения. 

Уважаемые коллеги, ситуация с автодорогами федерального, 
регионального, муниципального значения, особенно, наверно, также я проехался 
по ряду городов Югры (Сургут, Нефтеюганск, Нижневартовск, Пыть-Ях) 
катастрофическая. 

И правильно сегодня жители задают вопрос, особенно те, кто приходил во 
время автопробега нашего, и на митинге, с вопросом: мы платим налоги, мы 
платим с вами транспортный налог, мы платим с вами акциз на бензин, мы 
платим налог на доходы физлиц, и правильно сегодня задается вопрос: коллеги, 
а где у нас дороги? Бюджеты у нас вроде бы все самодостаточные. Во многих 
территориях, наверно, здесь вы со мной согласитесь, дороги уже превратились 
из дорог в понятие только - направление. Но даже те ремонтно-дорожные 
работы, которые ведутся, носят временный характер. И вот Тамара Николаевна 
еще раз об этом сказала, т.к. качество, наверное, за последние годы, оно 
существенно упало, наверное, связано в том числе и с теми поправками в 
федеральные законы, которые были приняты. 

К сожалению, госзаказчики редко и не активно пользуются своим правом 
требовать проведения гарантийного ремонта. Мы эти вопросы постоянно 
обсуждаем при обсуждении отчетов Счетной палаты, и, наверно, в этом 
процессе тоже нужно активизироваться, чтобы в том числе Счетная палата 
выносила предписания и исследовала, расследования по тем местам, где дороги 
в течение там года, двух пришли в ненормативный вид. А фактически, наверно, 
мы должны перейти к вопросу не 1-годового, 2-годового, а 50-летней гарантии по 
тем дорогам, которые делаются вновь и куда тратятся бюджетные средства. 

Честно говоря, вот в Нижневартовске я поднял местную прессу, газета 
"Самотлор-экспресс", вот уже просто стыдно за родную Югру, что уже газета 
пишет, по каким улицам жителям не нужно ездить: будьте аккуратны при проезде 
по ул. Дзержинского, при подъезде к Интернациональной, по  ул. Нефтяников. 
Такое ощущение, что Нижневартовск был подвергнут бомбежке. И вот на целую 
страницу инструкция жителям, как пойти в суды и отсудить у государства деньги 
за разбитые подвески, за "убитые" колеса, за искалеченные человеческие жизни. 

Хочется так сказать, наверно, спасибо, Владимиру... Богданову, 
руководителю "Сургутнефтегаза", который за собственные деньги компании 
показал пример окружной муниципальной власти, как, в том числе в                 
мкр. «Нефтяник», нужно ремонтировать дороги, когда они вышли, и за 2, за 3 дня 
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укатали целый микрорайон. Ну, честно говоря, вызывает сомнение, зачем тогда 
платить налоги, если нефтяники вынуждены за свои деньги ремонтировать 
дороги и показывать власти пример, как в Югре нужно ремонтировать дороги. 

Я знаю, что в рамках автопробега мы собрали достаточно большое 
количество подписей по ситуации в Югре с дорогами, это обращение ушло в 
адрес Президента РФ. Также оно ляжет на стол вместе с фильмом, который мы 
сняли, В.Ф. Жириновскому с просьбой передать этот видеодиск руководству 
страны, потому что такая ситуация, которая творится в Югре, честно говоря, 
такого давно не было. Тем более деньги есть, а работа не делается. 

Поэтому, на мой взгляд, надо меньше заниматься в Югре популизмом, а 
правильно распределять приоритеты и учитывать пожелание жителей, наших с 
вами избирателей. 

Почему я сегодня говорю не только о федеральных дорогах, потому что, в 
принципе, жителям-то все равно, чья это дорога - федеральная, муниципальная, 
региональная. Жители хотят ездить по нормальным дорогам, они платят налоги, 
и они вольны спросить, где дороги нормальные, за которые они платят налоги. 

К сожалению, хочу отметить, что мои коллеги в Думе Ямала вчера вносили 
аналогичный проект постановления и, к сожалению, профильный комитет 
Заксобрания Ямала не стал поддерживать инициативу в адрес Министра 
транспорта. Один из коллег-депутатов сослался на то, что это не их дорога. Ну, 
коллеги, ну как не их дорога? Ямальцы также ездят по этой федеральной 
автотрассе, как это не их дорога, как это не дело наших с вами коллег-депутатов 
с Ямала? Это наше общее дело, к которому мы должны подключиться. Депутаты 
Думы Югры сегодня, вчера тоже, и сегодня обсуждали эту проблему. Честно 
говоря, никак не могут решиться, видать, без одобрения Губернатора решиться 
на этот важный поступок, поддержать одобрение к министру транспорта. Потому 
что сегодня, давайте посмотрим, человеческие жертвы у нас - это наши с вами 
соседи с Ямала и с Югры, которые едут на такие дальние расстояния по такой 
убитой дороге. И, конечно, мы должны, все три думы, к этой ситуации 
подключиться, и губернаторы должны в эту работу включиться, и только общими 
усилиями и губернаторов, и заксобраний, и депутатов Госдумы, и Совета 
Федерации мы сможем сдвинуть данный вопрос с мертвой точки. Честно говоря, 
ситуация два месяца (июль, август), она не терпит. В сентябре, в октябре начнет 
формироваться, идет формирование федерального бюджета, и, конечно, это 
обращение важно. 

В перерыве мы вам всем раздадим диск, кто пожелает, можете посмотреть 
фильм, который мы сняли, о ситуации с дорогами, как на федеральной 
автотрассе, так и с муниципальными дорогами Югры. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Сарычеву Сергею 

Михайловичу. 
 
САРЫЧЕВ. Уважаемые депутаты, безусловно, тема транспортной 

инфраструктуры очень важна, и не случайно Губернатор и депутаты областной 
Думы уделяют этому серьезное внимание, и трасса эта напряженная. Вы знаете, 
мы все по всем трассам ездим, кто-то вот один раз в год проедет или один раз в 
жизни, а мы постоянно ездим, так же как обычные жители, и ситуацию знаем. 

Я просто, плохая трасса, и не случайно Владимир Владимирович, когда 
был, вот были встречи рабочие в Ханты-Мансийске, в Надыме, говорил об этом 
и с жителями автономного округа, и с руководством, и со всеми вместе. 
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Я просто, коллеги, хотел бы вас проинформировать, чтобы вы, хотя об этом 
уже говорили, Губернатор на последних встречах с Президентом страны данный 
вопрос поставил. Президентом страны в мае месяце дано конкретное поручение 
министру, его прямая резолюция, прямая однозначная резолюция о ремонте, 
реконструкции обеих федеральных дорог. 

Губернатор уже дважды встречался с министром транспорта и с 
руководителем Росавтодора. Последняя встреча вчера состоялась уже поздно 
вечером, и абсолютно иное отношение Росавтодора. Да, были проекты, как они 
говорят, более значимые, более важные, юг России, значит, северо-западное 
направление, выход в международные трассы и т.д., и Сибирь как-то была 
несколько, Сибирь, Дальний Восток в этом плане несколько пострадали с точки 
зрения развития транспортной инфраструктуры федеральных дорог. 

Наше с вами обращение, внимание всех трех губернаторов, которые 
договорились и эту тему обсуждали, и обращение от всех трех губернаторов, 
Владимира Владимировича Якушева, сделали свое дело. Президентом страны 
уже дано поручение. 

Я предлагаю вот из этого обращения убрать Владимира Владимировича, а 
то он скажет: Владимир Владимирович, а Вы что, не довели депутатам, я еще  
11 мая уже поручение, однозначное поручение, а Вы депутатам не рассказали об 
этом? Мы уже рассказывали, и еще я раз рассказываю. Соколову, да, потому что 
там есть некоторые горячие головы, которые по-прежнему считают, что... 

Но сегодня этому документы после резолюции Президента присвоен 
конкретный номер - поручение Президента. Это уже не просто обращение, 
письмо, а поручение Президента. А поручения Президента у нас в стране 
выполняются, и это поручение будет выполнено. Сегодня уже идет речь 
конкретно об увеличении средств на проектно-изыскательские работы всего 
участка Уват - Салым на 15-й год и последующей его реконструкции в 16-м году. 
Уже идет речь о проектировании всего участка выхода из г. Тюмени на Ишим и 
тех вот трасс, о которых говорила Тамара Николаевна, о которых говорил 
Владимир Ильич, отдельных участков. Даже рассматривается возможность 
расширения там, где у нас населенные пункты, до 4-полосного движения с 
разделительной полосой, там, где у нас населенные пункты и где объезд, где 
наиболее напряженные участки. 

Без всякого сомнения, трасса построена, что та, что другая, на 
максимальное количество пропускной способности в 3 тыс. автомобилей. В 
данный момент северная трасса пропускает до 20 тыс. автомобилей, южная - до 
25 тыс. автомобилей. И здесь, безусловно, вот та часть, которая говорилась о 
применении мер реагирования контрольно-надзорного, я думаю, она должна 
быть жестче. ГИБДД составила не одну сотню таких предписаний, и прокуратура, 
я думаю, что сейчас она и занималась этим, и дальше будет заниматься, 
требовать выполнения этих предписаний. 

Более того, значит, на комиссии, которую возглавляет Губернатор, и было 
рекомендовано, Гарри Иванович знает, значит, что никаких утаиваний, если это 
ДТП произошло из-за неудовлетворительных дорожных условий, быть не 
должно. 

Поэтому очень жестко вопрос, Губернатор, я говорю, дважды встречался с 
Президентом, дважды с министром, значит, сдвинулось с мертвой точки 
внимание федерального центра. Резко увеличивается на будущий год, на 15-й, 
на 16-й, объем проектно-изыскательских работ и уже непосредственно самих 
работ. И благодаря, помните, тем нашим еще первым обращениям еще 3 года 
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назад на все федеральные дороги в нашем регионе выделялось около 800 млн., 
в этом году уже 2 млрд. 400 млн., т.е. и даже то первое обращение, оно нашло 
отклик у федеральной структуры, тоже мы вот совсем их, извините, как бы вот 
как виновных не определили, значит, сейчас предполагается, определяется доля 
вот в ближайшие дни. Если 25 или 30% - субъекты, мы, допустим, там с ХМАО на 
наших дорогах, там где-то Ямал будет подключаться, то 70% - федеральная. 

Мы с вами, безусловно, осенью, формируя бюджет, будем рассматривать. 
И сегодня мы, Губернатор подписал такой ответ в министерство, что мы готовы 
вместе с вами выделить 1 млрд. руб. на эту дорогу при условии 
софинансирования федерального. Такое же и ХМАО рассмотрел. Если мы с 
вами выделим 3, то Федерация - 7, то мы уже за эти деньги многое сделаем. 

И вот это сегодня как раз, этот процент, и зам. Губернатора Заболотный 
Евгений Борисович, и Губернатор вчера были, эти вопросы обсуждали. 

Поэтому для того, чтобы министерство было в тонусе, я думаю, вот надо в 
адрес министерства оставить, а Владимир Владимирович Путин, который уже 
рассмотрел эти обращения и нами направленные, Губернатором, ну что через 
каждый месяц-то мы к Владимиру Владимировичу будем, все, там уже процесс 
пошел. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Яшкину Николаю Николаевичу, первому заместителю председателя 
Законодательного Собрания ЯНАО. Пожалуйста, Николай Николаевич. 

 
ЯШКИН. Сергей Евгеньевич, спасибо. Коллеги, депутаты Тюменской 

областной Думы, я бы хотел дать разъяснение по поводу тезиса, выдвинутого 
коллегой Сысоевым. Ну, во-первых, мы никогда не говорили, что это не наши 
дороги. Мы считаем, что это наши дороги, потому что по ним ездят наши люди, и 
Губернатор Ямала, и Заксобрание Ямала всегда делали все для того, чтобы 
совместно и с ТОД, и с Губернатором Тюменской области, и, соответственно, 
ХМАО заниматься этими дорогами. 

Второе, на Севере и на Ямале очень воспитанные люди. Мы перед тем, как 
ехать сюда на заседание, просматриваем те вопросы, которые будут 
рассматриваться. И мы сочли просто неэтичным первыми крикнуть еще вчера и 
первыми отправить письмо Соколову. Совершенно правильно, если это сделано 
будет сегодня на заседании Тюменской областной Думы, а потом я вам 
гарантирую, что наше Заксобрание, безусловно, это дело поддержит. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Николаевич. Слово предоставляется 

Холманскому Юрию Сергеевичу. 
 
ХОЛМАНСКИЙ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, все, что 

готовился сказать о важности данного обращения, сказано, поэтому повторяться 
не буду. Хочу внести предложение в решение Думы, все-таки с учетом 
обсуждения направить данное обращение, утвердить текст обращения и 
направить его только в адрес министра транспорта. Прошу поставить вопрос на 
голосование. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Барышников Николай Павлович, пожалуйста. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые друзья, этот вопрос в этом зале звучит уже не  

меньше 10 лет, правильно? Правильно. Этот вопрос нас всех достал, люди 
достали, ...эмоции, гибнут, я думаю, это все понимаете. Но явно, что что бы мы 
ни делали, можем перечислять, но результата нет. Результат отрицательный. 
Дорога становится все хуже, людей гибнет все больше. В чем дело? Никому из 
нас, я считаю, претензий предъявить, хотя можно. 

Поэтому я считаю, что сегодня умиляться тем, что там сходили, написали, я 
считаю, нам необходимо в этом зале теперь в таком режиме чуть ли не 
ежемесячно информацию министерства надо рассматривать с приглашением 
людей, иначе опять будет бесполезно. Сейчас на 15-й год отложили нам 
проектно-сметную документацию, на 16-й год начнут работы, а доживут ли люди 
до 16-го года на этой дороге? 

Поэтому... надо ужесточить контроль за всеми теми бумагами и теми 
шагами, и, соответственно, за политическим делом. Прямо интересоваться, кто, 
когда и в каком объеме будет, в этом месяце, в следующем месяце или не будет 
делать? Ну так уже нельзя, доверяй, но проверяй. 

Поэтому я прошу встать на путь такой дорожной карты, ежемесячно, что 
будет сделано, сколько денег, сколько песен, сколько квадратных метров, 
сколько дорожного полотна? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Сысоев Владимир Владимирович, пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Пользуясь случаем, хотел бы обратиться к Яшкину Николаю 

Николаевичу, как к первому заместителю председателя Законодательного 
Собрания Ямала. Я понимаю, что вчера у вас состоялась последняя Дума уже, 
как говорится, в этой сессии, поэтому, конечно, в сентябре, возможно, будет 
поздно, если вопрос будет рассматриваться в сентябре месяце. Конечно, 
хотелось бы, чтобы Вы по возможности, Дума, Заксобрание Ямала этот вопрос, 
наверно, рассмотрели и в заочном режиме или, соответственно, там Советом 
Думы этот вопрос был поддержан и чтобы, в том числе уже, может, в июне, в 
июле документы о поддержке ушли бы в адрес министра транспорта. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Буртный Виктор Николаевич, пожалуйста. 

Галина Степановна, Вам я по Регламенту уже не имею возможности дать слово, 
поскольку с выступлениями у нас все дело закончено уже.  

 
БУРТНЫЙ. Добрый день, уважаемые коллеги! Данный вопрос - один из 

немногих, с которым депутаты всех партий солидарны в разрешении его. Ну, я 
бы хотел сказать о том, что любая дорога - это дорога смерти, и если обратить 
внимание на статистику, которую приводит наша служба ГИБДД, большинство 
погибших на этих дорогах как раз таки связано с превышением либо скорости, 
либо невыполнением требований правил дорожной безопасности. Это факт, 
который зафиксирован. 

И, как уже говорили коллеги о том, что разговор, связанный именно с 
данным участком дороги, я имею в виду северное направление, он обсуждается 
в ТОД на протяжении многих лет и является, к сожалению, а может быть, и к 
счастью, предметом для обсуждения в рамках избирательных кампаний, и на 
данный момент мне хотелось бы, чтобы мы сфокусировались максимально на 
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результате, который уже явно виден, и если бы автопробег, например, в котором 
участвовали наши коллеги, прошел 3 года назад, то картина была бы более 
ужасающей. 

Два года назад по этой же трассе югорские студенты проезжали на 
велосипедах и фиксировали, ну, примерно более такую суровую картину, 
которую сейчас можно видеть, проезжая по этой же дороге. Выполнен ямочный 
ремонт, определенные участки дороги стали, ну, объективно, по крайней мере, 
пригодными для передвижения, мы этот факт должны зафиксировать. 

В связи с этим и в связи с обращением, которое мы сейчас обсуждаем, я 
предлагаю внести в план работы ТОД конкретный комплекс контрольных 
мероприятий со стороны депутатов, посвященных данному вопросу, с 
распределением четкой ответственности, в том числе персонально по 
депутатам. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Сергей Михайлович Сарычев. 
 
САРЫЧЕВ. Я предлагаю, вот Николай Павлович предложение высказал 

по поводу того, чтобы, что делается. Дело в том, что, действительно, я же вот 
цифру назвал, что увеличилось в 3 раза почти. Значит, я предлагаю пригласить 
на комитет, а потом, может быть, и на Думу руководителя Росавтодора 
Зубарева. Я думаю, что он откликнется, мы тут все посодействуем. Вот он 
докладывал нам конкретно: не только проектирование, Николай Павлович, в 
этом году будет много участков отремонтировано уже. И кто едет, видит, что 
начинаются такие ремонты. 

Другое дело, что они могли конкурсные процедуры провести раньше и 
могли уже начинать с мая месяца, а начинают там сейчас в июне, даже с конца 
апреля можно было начинать. 

И тот вопрос, который Тамара Николаевна задавала по поводу этого 
фрезерования, где там колейность какая-то появилась и т.д., надо, не надо и 
т.д., там шубу эту, вот мы тоже говорили, а у вас кто эту шубу просит здесь, до 
Тобольска? Это такое покрытие, которое, знаете, такая мелкая крошка, 
которая… потом вылетают стекла автомобилистов. У вас что, вы приведите в 
нормативное состояние сначала те участки дороги, а потом здесь как бы делайте 
уже противооблединительные мероприятия. 

Поэтому предлагается поставить вопрос в работу комитета, пригласить 
Зубарева и вот уже этой осенью, там в сентябре или в октябре, и на Думу, но 
только чтобы мы тут его, понимать тоже, да, чтобы, он расскажет про конкретные 
участки, к тому времени уже будут, значит, уже определено, что попадет в 
программу, там 15-го, может быть, года предварительно, по крайней мере, и 
тогда это будет как раз контроль и депутатский, и наш с вами. А информировать 
мы готовы вас хоть ежемесячно, что продвигаемся в рамках разговора с 
Минтрансом. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. В общем, предложение Николая Павловича и 

Ваше предложение Инна Вениаминовна взяла на заметку, значит, в работе 
комитета учтет. 

Слово предоставляется Шустовой Галине Степановне. 
 
ШУСТОВА. Уважаемые коллеги, вот, действительно, дороги, 

строительство дорог - это золотое дно. И правильно сказал Барышников, что 
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каждый год, 10 лет и, наверно, каждый год вообще все думы этот вопрос 
рассматривают. Но я вот смотрю по Северу. Вы знаете, если не будет контроля 
за финансированием и качеством работы, бесполезно о чем-то нам вообще 
говорить, и всегда говорить бесполезно об этом. Например, на Севере идет 
дождь, начинается ремонт, как специально, начинается ремонт дороги. Вот это 
золотое дно кому-то просто выгодно. 

Поэтому я поддерживаю выступление и Буртного, и Сарычева о том, что 
надо слушать здесь контрольные органы, которые осуществляют контроль за 
строительством дорог, иначе никаких результатов не будет. Уходили деньги и 
будут уходить. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, мы недавно вносили изменения в 

наш Регламент, в том числе, так сказать, и учитывающие, что в себе должны 
содержать выступление, вопрос и предложение. Поэтому просьба 
придерживаться Регламента все-таки. 

Глеб Александрович, пожалуйста, что у Вас по ведению есть? 
 
ТРУБИН. Сергей Евгеньевич, я бы хотел обратиться к Вам как к 

председательствующему, что у нас недопустимы комментарии выступлений 
депутатов, вот все-таки то комментируют стоимость ремонта «Газели», то 
коллега Буртный говорит, вот вы там два года бы назад проехали. Вот мы 
ездили в автопробеге и 4 года назад, и 2 года назад, и в этом году, и каждый 
день как обычные рядовые граждане ездим на автомобиле. 

Поэтому я считаю, что такие комментарии недопустимы и все-таки 
соблюдать Регламент призываю. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Я, по крайней мере, знаю, что я не имею 

права комментировать ваши выступления, а у вас среди депутатов идет 
полемика. У одного одна точка зрения, у другого другая точка зрения, и этого не 
избежишь. Хорошо, коллеги, больше желающих выступить нет. 

Как председательствующий буду следующим образом ставить вопрос на 
голосование. Поскольку существует две точки зрения относительно того, в чей 
адрес направлять данное обращение, я сначала предложу принять его за 
основу, а потом поставлю на голосование предложение Холманского Юрия 
Сергеевича. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы обращение принять за основу, прошу 
голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  3 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
И Холманский Юрий Сергеевич, и Сарычев Сергей Михайлович сказали, 

что, так сказать, все, что зависит от Президента, им сделано в части решения 
этой проблемы, поэтому предлагается в названии обращения исключить слова 
"Президенту РФ В.В. Путину", т.е. будет адрес следующий: "Об обращении ТОД к 
Министру транспорта РФ Соколову по вопросу о состоянии автодорог...", и далее 
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по тексту. 
Кто за то, чтобы эту поправку принять, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  5 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Галина Степановна, по Регламенту во время процедуры голосования слово 

не предоставляется. 
Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу в целом с 

учетом принятой поправки, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Объявляется перерыв на 15 минут. 
 
 

ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кворум, коллеги, есть. Продолжим работу. Мы с вами 

рассмотрели 20-й вопрос, рассматриваем 21-й. Докладывает по данному 
вопросу тоже Инна Вениаминовна. Пожалуйста, Инна Вениаминовна. 

Вопрос № 21. 
 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ 
ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  

О ВКЛЮЧЕНИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ В СОСТАВ СУБЪЕКТОВ 
ПРАВА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЫ ПО ПРОЕКТУ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

ЗАКОНА № 451473-6 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, в настоящее время на рассмотрении в 

Государственной Думе Федерального Собрания Российской Федерации 
находится проект федерального закона № 451473-6 "О внесении изменений в 
Жилищный кодекс Российской Федерации", внесенный в Государственную Думу 
депутатами Государственной Думы Квиткой и Шаккумом. 

Тюменская областная Дума направляла проект федерального закона по 
аналогичной тематике в экспертно-консультативный совет при фракции "Единая 
Россия" в Государственной Думе в декабре 2013 года. 
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Авторы законопроекта согласны с включением Тюменской областной Думы 
в состав субъекта права законодательной инициативы по проекту закона           
№ 451473-6. Данный законопроект в Государственной Думе будет 
рассматриваться в июле этого года. 

В связи с вышеизложенным предлагается обратиться в Государственную 
Думу с предложением включить Тюменскую областную Думу в состав субъектов 
права законодательной инициативы проекта федерального закона № 451473-6. 
Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы обратиться в Государственную Думу ФС РФ о включении 

Тюменской областной Думы в составе субъектов права законодательной 
инициативы по проекту Федерального закона "О внесении изменений в 
Жилищный кодекс РФ" и постановление по данному вопросу принять в целом, 
прошу проголосовать. 

 
За    - 29 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  5 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 22. 
 
 

О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 
МЕРАХ ПО ЗАЩИТЕ НРАВСТВЕННОСТИ И ЗДОРОВЬЯ ДЕТЕЙ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 

 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, на рассмотрение представлена 

информация Вице-губернатора Тюменской области Сергея Михайловича 
Сарычева о реализации Закона Тюменской области "О дополнительных мерах 
по защите нравственности и здоровья детей в Тюменской области". 

Реализация закона осуществляется в соответствии с приоритетными 
направлениями деятельности органов всех уровней власти по обеспечению 
здоровья, защите нравственной и интеллектуальной психологической 
безопасности детей в Тюменской области. 

Комитет рекомендует информацию принять к сведению. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы информацию Правительства принять к сведению, прошу 

голосовать, а постановление принять в целом, разумеется. 
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За    - 29 
Против    -  1 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 
 
 

О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
ОТ 27.06.2013 № 1253 "О СОХРАНЕНИИ И ИСПОЛЬЗОВАНИИ ОБЪЕКТОВ 

КУЛЬТУРНОГО НАСЛЕДИЯ (ПАМЯТНИКОВ ИСТОРИИ И КУЛЬТУРЫ), 
РАЗВИТИИ НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

(ПО ИТОГАМ ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 
ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ) " 

 
 

СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, на ваше рассмотрение 
представлена обширная информация Вице-губернатора Тюменской области 
Сергея Михайловича Сарычева и комитета по соцполитике. 

По обсуждаемой теме необходимо подчеркнуть следующее: в Тюменской 
области с 2006 года реализуется программа "Сохранение и использование 
объектов культурного наследия в Тюменской области", ежегодно утверждаемая 
распоряжением Правительства области, и обеспечена необходимым 
финансированием. 

Только в 13-м, в 14-м годах на реализацию программы было выделено        
1 млрд. 200 млн. руб. Сделано действительно много. Проблемы есть, но они в 
плановом порядке изучаются и решаются. 

Более полная информация по данному вопросу у коллег имеется. Комитет 
рекомендует информацию по данному постановлению принять к сведению, 
рекомендовать Правительству Тюменской области продолжить работу по 
реализации госполитики в сфере охраны, сохранения и использования объектов 
культурного наследия и снять с контроля постановление областной Думы от 
27.06.2013. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросов нет. Слово 

для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Уважаемые депутаты, меня волнует состояние объектов 

культурного наследия в г. Тобольске. Ко мне общественность обратилась             
г. Тобольска, значит, я тоже вышла на комитет на наш, просила поставить этот 
вопрос на комитете, но мы как-то отошли в сторону от него, рассматривать не 
стали. 

Сегодня в Тобольске, по информации вот общественности, более              
200 памятников утрачено, они сняты с реестра, причем в реестре остаются те 
памятники, которые сегодня вот пора снять. Там люди проживают, это ветхое 
жилье практически, но они являются объектами культурного наследия. А такие 
памятники, как, например, дома, где проживали Фонвизин, Свистунов, Бобрищев- 
Пушкин, Муравьев, поэт-революционер Грабовский, сказочник Ершов, в 



49 

 

подгорной части г. Тобольска их сегодня не стало, и драмтеатр старый, и ничего 
нет, значит, никаких мер к этому не принимается. 

Есть предложение общественности, чтобы провести инвентаризацию всех 
памятников, провести в г. Тобольске общественные слушания, пригласить 
обязательно на эти слушания депутатов городской Думы и, я думаю, не против 
будут депутаты областной Думы туда поехать с участием администрации            
г. Тобольска. Ну и, наверно, нашего здесь комитета, который занимается именно 
этими вопросами. Они приводят примеры, высказывания и В.В. Путина, который 
в 2003 году первый раз побывал в Тобольске и отметил, что, действительно, это 
жемчужина, приводят и слова В.В. Якушева о том, что сегодня мы подгорную 
часть, особенно улицу Розы Люксембург, превратили в тобольский Амстердам, 
т.е. мы даже отходим от тех направлений в развитии культуры, которые чисто 
русские и, естественно, наши направления. И как в своем письме пишут 
товарищи, что туристам в г. Тобольске скоро нечего будет показывать, кроме 
Кремля. Ну, наверно, так оно и произойдет, потому что сегодня мы всех ведем в 
Кремль, спускаемся под гору, там, где дом царя, и видим: впереди пасутся 
коровы, а сзади разрушенные здания. 

Поэтому я считаю, что снимать с контроля ни в коем разе не надо, надо, 
наоборот, обратить на это особое внимание и, может быть, со стороны                
г. Тобольска в первую очередь. 

И второе, надо подавать регулярно заявки на то, чтобы памятники 
регионального значения, на них выделялись средства. Насколько я читаю, 
информацию увидела, что на 14-й год мы подавали там определенную сумму 
денег, но ввиду того, что денег не было, нам ничего не дали. На 15-й год мы 
заказали уже в 2 раза меньше, а дальше может и вообще ничего не быть. 

Поэтому вот в этом направлении нам необходимо работать, и меня 
беспокоит ситуация в Тобольске, потому что это у нас центр туризма, но пока это 
все просто так, в кавычках центр туризма, на самом деле он таковым не 
является. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово для выступления 

предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые все присутствующие, особо уважаемая 

Тамара Николаевна! Я в Тобольске бываю, начиная с 58-го года, ходил по 
деревянным мостовым. Тобольск изменился как небо и земля. В 69-м закончил 
институт, еще ничего тоже путного не было, только в 74-м приехали ударные 
комсомольские отряды, началась, а на горе было до, поэтому сегодня 
сравнивать то, что Майер там наследил и все строители, другие люди, и даже за 
годы вот последние, 10, ну трудно говорить, что ничего не изменилось, туда 
денежки большие вложены, и сделано очень многое. 

Я бы что хотел, обратиться, Владимир Алексеевич, к  Вам. Мы с Вами, 
помните, проводили день депутата и проехали, посмотрели, и нам показали 
многое. Но надо, я думаю, обратить нам с Вами внимание на подгорную часть. 
На горе ездишь - один город, под гору заехал - совсем другой город. 

Поэтому, может, нам именно пристально посмотреть конкретно, Губернатор 
там сказал, что да, идет ударными методами, темпами идет газификация, это 
для памятников и для всего, всего, потому что общий уровень, он позволяет, и 
памятники даже восстанавливаются, те же храмы, которые под горой, намного 
быстрее, чем многое другое историческое. 
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Поэтому, Владимир Алексеевич, я бы хотел попросить Вас, давайте мы все-
таки в очередной раз составим программу со всеми участниками и посмотрим на 
подгорную часть, как она восстанавливается. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово для выступления 

предоставляется Резяповой Галине Александровне, пожалуйста, Галина 
Александровна. 

 
РЕЗЯПОВА. Уважаемые депутаты, нельзя не озаботиться вообще 

ситуацией по Тобольску, но не в том ключе, в каком, может быть, выступила 
Тамара Николаевна. Мы просто с вами все понимаем, что Тобольск 
действительно является уникальным местом в России, по количеству культурных 
ценностей на квадратный метр Тобольск равняется с Москвой и с Санкт-
Петербургом. 

И поэтому, безусловно, Николай Павлович, Вы правы, Тобольск сегодня - 
это другой город совершенно. И Тюменская область уже много вложила в этот 
город, в это историческое место, но мне кажется, есть смысл принятие 
специальной программы отдельной не в целом по культуре, а конкретно по         
г. Тобольску как историческому месту России. Возможно, войти в федеральные 
программы большим объемом, нежели сегодня Тюменская область там 
присутствует. И нам, депутатам, есть смысл тоже порассуждать в этом 
направлении. 

Поэтому принимается не то, что принимается, мое мнение такое, давайте 
все-таки впредь подумаем о том, чтобы принять отдельную программу по 
Тобольску как по туристическому историко-культурному центру, но на 
сегодняшний день, похоже, что вот это постановление действительно уже можно 
снимать с контроля и говорить о новой программе. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Галина Александровна. Слово 

предоставляется Майеру Владимиру Яковлевичу, пожалуйста. 
 
МАЙЕР. Уважаемые коллеги, я несколько задет за живое. Значит, я там 

живу, да, и хочу сказать, ситуация складывается следующим образом, давайте 
немножко вещи конкретизируем. 

Во-первых, под горой полностью решены все инженерные дела. Я хочу 
ответить на некоторые вопросы детально. Газификация всей подгорной части 
будет закончена в этом году, освоение 300 млн., там все объекты будут 
газифицированы, там есть водоснабжение, водоотведение, электроэнергия в 
достаточном количестве. 

Второе, о какой программе мы говорим, когда она существует, какую мы 
новую программу собираемся? Это исторический культурный центр со своей 
программой, со своим генпланом. Есть одна проблема - надо выдержать 
источники финансирования. А мы какую-то новую программу придумываем, она 
есть, она работает полным сечением, но вы понимаете, что выпадение тех        
40 млрд., которые мы потеряли, они отразились и на программе освоения           
г. Тобольска. 

Поэтому ничего нового там делать-то не надо теоретически, там есть все 
проекты, и все программы там работают, просто они растягиваются в своем 
пространстве. 
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Тамара Николаевна, я очень Вас уважаю, Вы очень правильно сказали, 
только количество памятников неправильно назвали проблемных. Их в 4 раза 
меньше, это те памятники, которые разрушены, они тоже все переписаны, они 
разрушены, их не существует, но не 200 вот таких памятников, намного, намного 
меньше, но эта проблема существует. Я Вас поддерживаю в этом вопросе, т.е. 
они разрушены, мешают дальше двигаться. 

И последнее, что я вам хотел сказать. Вот эта проблема, которая 
существует по подгоре, для меня она в каком виде выглядит очень 
замечательно? Поедьте в Тобольск, отведите там клочок земли, там все занято, 
и все люди уже давно землю, значит, получили, и она вся распределена, и она 
осваивается. 

Я еще раз говорю, нужны источники финансирования. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Яковлевич. Слово 

предоставляется Столярову Владимиру Алексеевичу. 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, мы же ведь на комитете 

договорились, что детального ознакомления вопроса, связанного вот с 
сохранением и использованием культурного наследия по Тобольску, с 
положением дел, связанным с сохранением, целесообразностью депутатам 
Тобольской городской Думы, администрации города, представителям комитета 
по охране памятников и архитектуры рассмотреть этот вопрос с участием 
представителей научно-методического совета о сохранении и использовании 
объектов. Мы же на этом комитете договорились, что мы так и сделаем. 

Поэтому говорить о том, что вот там что-то, скажем так, волокитится, ну это 
совершенно неправильно. И я предлагаю проголосовать за предложенный 
проект решения. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Сысоеву Владимиру 

Владимировичу, пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, сегодня мы с вами рассматриваем вопрос 

не только о сохранении и использовании объектов культурного наследия 
(памятников истории и культуры), но и вопрос развития народного творчества в 
Тюменской области. И ни для кого не секрет, что в той же Тюмени, старой 
Тюмени, очень много объектов деревянного зодчества, тех домов, которые 
построены по каким-то уникальным технологиям, которые сегодня уже не 
применяются, элементы действительно народного деревянного зодчества, те же 
ставни, те же наличники, которые уходят в прошлое. 

Да, действительно, у нас с вами есть реестр памятников деревянного 
зодчества, но от года в год он уменьшается. Ну, меняются собственники, 
появляются какие-то новые обстоятельства. И, конечно, сегодня, наверно, очень 
важно для будущего поколения, для потомков сохранить вот именно эти 
элементы, я не говорю о целых объектах, о целых домах, а сохранить именно 
элементы вот этого народного деревянного зодчества. Ведь ни для кого не 
секрет, что с использованием сегодня современных технологий многие эти 
моменты мы уже никогда не воспроизведем. 

И, конечно, приятно, когда посещаешь ряд крупнейших музеев мира, и ты 
видишь, насколько бережно они относятся к памятникам именно деревянного 
зодчества, и там посвящены этому целые залы. 
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Поэтому я хотел бы обратиться к Шакурской Юлии Валерьевне и к 
руководству комитета по охране и использованию объектов историко-
культурного наследия, для этого, я думаю, что даже денег не нужно. Нужно 
договориться с владельцами зданий, с теми строителями, кто планирует снести 
те или иные здания, чтобы вот эти уникальные вещи именно народного 
деревянного зодчества, чтобы они нам передавали в наши фонды, в наши музеи. 
У нас с вами музей, который скоро должен ввестись в эксплуатацию, я думаю, 
что там найдется достойное место для того, чтобы действительно это сохранить 
для потомков. Вы поймите, что никогда больше этого, наверно, мы уже не 
воспроизведем. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Владимирович. Слово для 

выступления предоставляется Козлову Сергею Сергеевичу. 
 
КОЗЛОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, у меня два 

предложения. 
Первое, предлагаю профильному комитету предоставить в комитет по 

соцполитике точный реестр памятников, которые находятся на территории 
Тюменской области, с краткой справкой о их состоянии и, значит, их нуждах. 

Второе, я предлагаю прекратить практику приглашения экспертов по 
выводу из реестра памятников, сторонних экспертов из других областей, из 
других регионов, которые выполняют заказ, а не проводят настоящую 
экспертизу. 

Предлагаю составить экспертную комиссию из наших историков, краеведов 
и архитекторов, введя туда депутатов Тюменской областной Думы, которые 
работают в этом направлении. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Сергеевич. Слово предоставляется 

Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемый Владимир Алексеевич! 

Почему предложения-то звучат? Потому что вот все традиционные вопросы, 
которые рассматриваются вашим комитетом, они везде содержат в 
постановлении 3 пункта: первый - информацию принять к сведению, второй - 
рекомендовать Правительству продолжить работу, как работали, так дальше... и 
третий - снять с контроля. И так все один за одним. В других комитетах не так, в 
том же по аграрным вопросам мы записываем: в связи с тем, что при 
обсуждении возникли, пишем, в таком-то месяце, там предусмотреть день 
депутата или выездное мероприятие или еще чего-то. А Вы говорите, что да, мы 
там вроде обсуждали, наметили. А мы-то не знаем, что вы наметили, и за это 
проконтролировать и спросить нельзя ни с кого. 

Поэтому я советую и Вам, и аппарату комитета каким-то образом 
конструктивней работать, чтобы в постановлении я видел, что у Вас намечена 
конструкция по решению проблем, которые отмечены в ходе рассмотрения 
вопросов. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Все желающие 

выступили, коллеги. Давайте будем принимать постановление, оно было дважды 
зачитано, сначала Владимир Алексеевич, потом, значит, Николай Павлович 
зачитал, включает в себя 3 пункта: принять к сведению, продолжить работу 
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Правительству и снять с контроля соответствующее постановление. 
Кто за принятие постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  6 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 24. 
 
 

О РЕАЛИЗАЦИИ ИНВЕСТИЦИОННЫХ ПРОЕКТОВ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
(ПО ИТОГАМ ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  

ПО ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКЕ И ПРИРОДОПОЛЬЗОВАНИЮ) 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в рамках проведения выездного заседания 

комитета по экономической политике и природопользованию областной Думы о 
реализации инвестпроектов в Тюменской области посетив предприятия 
Тюменской области "Сибнефтемаш" и ООО "Эра-98", заслушав выступления 
представителей Правительства Тюменской области, руководителей предприятий 
Тюменской области, а также рассмотрев информацию, представленную в 
областную Думу Правительством Тюменской области муниципальными 
образованиями Тюменской области, комитет отмечает следующее: в Тюменской 
области наблюдается динамичный рост промышленного производства.  

В 2009 году индекс промышленного производства составил 108,4,                 
в 2010 - 127,9, в 2011 - 115,9, в 2012 - 118,5, в 2013 - 116,8, в первом квартале   
2014 года данный показатель 113,4. Причем мы идем именно от достигнутого, а 
не от какой-то первоначальной даты. 

Объем инвестиций в основной капитал в 2013 году составил                      
277 млрд. 954 млн. руб., что в процентном соотношении к соответствующему 
периоду      12-го года - 134,4%, это уже с учетом коэффициента-дефлятора. 

Наибольший рост инвестиционной активности в 2013 году отмечен в 
отраслях обрабатывающего производства - 31,1, в отрасли добычи полезных 
ископаемых - 27,3. 

Объем инвестиций держателей инвестпроектов в Тюменской области в 
основной капитал в 2012 - 2013 годах составил 199 млрд. и 970 млн. руб. За этот 
период в бюджет Тюменской области от держателей инвестпроектов Тюменской 
области поступило налогов и иных обязательных платежей в сумме                    
68 млрд. 240 млн. руб. 

В результате оказания господдержки по итогам 2013 года показатели 
работы предприятий, получившие господдержку, по сравнению с 12-м годом, 
изменились следующим образом: объем производства в рублях увеличился на 
9,07%, объем реализации продукции и услуг увеличился на 10,73%, 
среднемесячная номинальная начисленная зарплата в пересчете на одного 
работника увеличилась на 1,83%. 

Учитывая вышеизложенное, комитет принял решение, которое мы просим 
вас поддержать. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 
Пожалуйста, Чертищев Владимир Сергеевич, Вам слово для выступления. 

 
ЧЕРТИЩЕВ. Уважаемые коллеги, мы поддерживаем данную программу 

инвестиционного развития нашей области. Но хотелось добавить на перспективу 
ряд предложений. 

Первое связано с текущим моментом политической жизни страны. Нам 
нужно... сюда программу импортозамещения, посмотреть тщательно ситуацию, 
которая сейчас сложилась, выпуска нашей продукции и, думаю, многое нам... 
можно будет на замещение импорта собственным производством сегодня. 

Второй момент более серьезный. Промышленные производства - это не 
только ведь основная промышленность, это еще переработка пищевой 
промышленности сельского хозяйства. Она есть в этой справке, которая 
указывается, но я считаю, что она сегодня маловата. Тоже нужна на перспективу 
корректива. Почему корректива? Мы с вами проработали полсрока, будем 
принимать через 3 месяца бюджет 2015 года, и определенные коррективы нужно 
внести. 

Что предлагается на перспективу? Первое - это усиление промышленной 
переработки продукции животноводства. У нас сегодня остро встала проблема 
мини-забойных цехов в сельской местности, поэтому можно было включить в 
инвестпрограмму строительство 5 - 6 мини-перерабатывающих цехов в 
райцентрах нашей области, оно просто сегодня необходимо. 

Это же касается и вопроса, видимо, и средних, малых заводов по 
переработке молока, чтобы мы зависимости от "Данона", т.е. 
импортозамещение, тоже ушли от этого дела. И перспектива дальнейшей 
работы в агропроме. 

Агропром должен увеличивать составляющую часть бюджетного 
поступления, значительно увеличивать. Резервы такие большие имеются, 
прежде всего это промышленная переработка шкур, выпуск изделий из КРС, это 
возможная переработка шерсти с учетом качества, которая может быть из нее 
получена. И, наконец, в перспективе весьма серьезная - это проблема страны, 
это производство и переработка льна, в стране сегодня тоже опускается. Легкая 
промышленность осталась без хлопка и без льна. Лен - это еще не только 
буквально текстильные изделия, это еще порох для оборонной 
промышленности. 

По этим моментам, видимо, в перспективу развития инвестпроектов 
области стоит включить на будущее. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Сергеевич. Слово для выступления 

предоставляется Лосевой Инне Вениаминовне, пожалуйста. 
 
ЛОСЕВА. Владимир Сергеевич, большое Вам спасибо за... Вы правы по 

импортозамещению, поэтому мы в проекте постановления и написали, что 
Правительству рекомендовали осуществление мероприятий, направленных на 
анализ конкурентоспособного импортозамещения в промышленности и в 
сельском хозяйстве. Просто мы не стали расшифровывать полностью все, а вот 
по импортозамещению как раз таки мы это обсуждали и внесли в проект 
решения. 

А по поводу обработки шкур мы посещали предприятие "Эра-98", так там 
будут обрабатывать шкуры рыб и будут делать из них изделия. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Больше вопросов нет, желающих тоже выступить нет. 
Принимаем постановление, оно развернутое, я не буду вам его зачитывать, у 
каждого из вас оно есть, и имели возможность с ним ознакомиться. Ставлю 
вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы его принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 25. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ДОЛГОСРОЧНОЙ ЦЕЛЕВОЙ ПРОГРАММЫ "ОСНОВНЫЕ 

НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ МАЛОГО И СРЕДНЕГО 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в соответствии с планом работы комитет 

рассмотрел информацию Правительства Тюменской области о реализации ДЦП 
"Основные направления развития малого и среднего предпринимательства в 
Тюменской области". 

По итогам 2013 года на малых предприятиях Тюменской области оборот 
составил 226 млрд. 375 млн. руб., что на 6,3% выше уровня 2012 года. Выручка 
от продажи товаров, продукции, выполнения работ, оказания услуг составила 
224 млрд. 619 млн. руб., что на 3,2% выше уровня 12-го года. Среднесписочная 
численность работников составила 68 тыс. 918 человек, что на 1,3% больше 
уровня 12-го года. 

На средних предприятиях Тюменской области оборот средних предприятий 
составил 55 млрд. 547 млн. руб., что на 7,2% больше уровня 12-го года. Выручка 
от продажи товаров, продукции, выполнения работ, оказания услуг составила   
73 млрд. 250 млн. руб., что на 6,9% выше 12-го года. Среднесписочная 
численность работников составила 21 тыс. 890 человек, что на 8,3% больше 
уровня 2012 года. 

По итогам рассмотрения информации комитет решил рекомендовать 
депутатам информацию Правительства Тюменской области о реализации ДЦП 
"Основные направления развития малого и среднего предпринимательства в 
Тюменской области" принять к сведению, и, кроме этого, был ряд рекомендаций. 
Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Нет ни тех, ни других, принимаем постановление. Предлагается информацию 
принять к сведению и принять постановление, с которым все вы ознакомлены. 
Если по нему нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы постановление по данному вопросу принять в целом, 
прошу голосовать. 
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За    - 35 
Против    -  1 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 
 
 

О РЕКОМЕНДАЦИЯХ ДНЯ ДЕПУТАТА ПО ТЕМЕ: "СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ 
СИСТЕМЫ КАДРОВОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО 

КОМПЛЕКСА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, 21 мая текущего года комитетом был 

проведен день депутата по теме: "Совершенствование системы кадрового 
обеспечения АПК Тюменской области". В мероприятии приняли участие 15 
депутатов областной Думы, зам. Губернатора области Владимир Николаевич 
Чейметов, директор департамента образования и науки Алексей Владимирович 
Райдер, руководитель Управления Россельхознадзора, представители органов 
МСУ, руководители учебных заведений, сельхозпредприятий, представители 
СМИ. 

Проект рекомендаций направлен в начале мая депутатам областной Думы, 
Правительству Тюменской области для внесения предложений. В целях 
изучения общественного мнения по кадровому обеспечению АПК по инициативе 
комитета центром изучения региональных процессов был проведен экспертный 
опрос, в котором приняли участие 100 экспертов из муниципальных районов 
области. 

Для подготовки данного опроса представлены информации 
Правительством Тюменской области, всеми муниципальными районами, 
учебными заведениями, информационно-аналитическим управлением областной 
Думы, Центром изучения региональных процессов. 

Участники дня депутата ознакомились с опытом профориентационной 
работы, работы по подготовке и переподготовке, а также по привлечению, 
закреплению кадров сельхозпрофиля в Старокавдыкской средней школе 
Ялуторовского района, ОАО "Приозерное", на мясокомбинате "Ялуторовский", в 
Ялуторовском аграрном колледже. 

Проект рекомендаций подготовлен с учетом мнения участников дня 
депутата и поступивших после заседания дня депутата предложений 
Правительства Тюменской области, правового управления областной Думы, 
депутатов Ефимова Сергея Васильевича, Рейна Виктора Александровича, 
ректора государственного аграрного университета Северного Зауралья 
Абрамова Николая Васильевича. 

Все информации, проект постановления, проект рекомендаций по данному 
вопросу у вас имеются. При необходимости на вопросы могут ответить Чейметов 
Владимир Николаевич и Райдер Алексей Владимирович. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы одобрить рекомендации, 
направить настоящее постановление и указанные рекомендации Правительству 
Тюменской области, органам МСУ, Совету МО, некоммерческое партнерство - 
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производителей сельхозпродукции, образовательные организации. Направить 
настоящее постановление в парламентскую газету. Контроль за комитетом. 
Прошу поддержать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы? Желающие выступить? 

Пожалуйста, Николай Павлович, Вам предоставляется слово. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, этим вопросом Дума, 

Правительство, департамент, учебные заведения занимаются очень и 
продвинулись здорово. Но информация к размышлению. Ежегодно 1,5 тыс. 
школьников принимаем в учебные заведения сельскохозяйственного профиля. 
По-прежнему много лет вакантными остаются 800, независимо от того, 1,5 тыс. 
ежегодно, а 800 все равно остается вакантных должностей. Почему? Мы 
предложения высказали. Хотелось, чтобы на них внимательно посмотрели, кому 
они предназначены, потому что самый главный вопрос - зарплата, а зарплата по 
Тюменской области на сельском хозяйстве в 2 раза ниже, чем в среднем по 
области. А в сельской местности в 3 раза ниже, чем в медицине. 

Поэтому, конечно, нам надо серьезно посмотреть на эти вещи. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, еще есть желающие выступить? 

Помните, когда мы проводили день депутата, мы вообще отметили, что не 
только люди, работающие в аграрном секторе, но и в образовании, 
здравоохранении, культуре, из 4 человек, которые уезжают и поступают в вузы, 
возвращается только один обратно на село. Это говорит о том, что далеко не все 
условия созданы для проживания, в том числе и соцусловия, касается и 
зарплаты, конечно, и т.д., т.е. нам здесь есть над чем работать. 

Больше вопросов нет, желающих выступить нет. Принимаем 
постановление. Юрий Михайлович его зачитал полностью. Первый пункт: 
одобрить рекомендации, ну и далее еще, так сказать, три пункта. Если нет 
замечаний, ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  6 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 27. 
 
 
О РЕАЛИЗАЦИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА  

О ЛЬГОТНОМ ПРЕДОСТАВЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ 
 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, по данной теме - о реализации в Тюменской 

области законодательства о льготном предоставлении земельных участков - 
состоялось выездное заседание комитета 28 мая. После выездного заседания 
аппарат комитета обобщил поступившие предложения, на заседании комитета 
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все предложения были проголосованы. Все принятые комитетом поправки 
нашли отражение в тексте проекта постановления. 

Текст проекта постановления согласован с Правительством Тюменской 
области. В окончательной редакции проект постановления содержит 5 пунктов, 
оно очень большое, я его не буду, у всех есть в документах, думаю, что 
зачитывать нет необходимости. Если есть вопросы, то можно задать Киселеву 
Андрею Валерьевичу, директору департамента имущественных отношений. 
Контроль за выполнением настоящего постановления возложить на комитет. 
Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пискайкин Владимир Юрьевич, сразу скажите, к кому 

вопрос, к Юрию Михайловичу Коневу или к представителям аграрного 
департамента? 

 
ПИСКАЙКИН.  Я думаю, что к Юрию Михайловичу, наверно. У меня такой 

вопрос, я вот смотрю сейчас таблицу и в ней, например, количество многодетных 
семей, принятых на учет для предоставления земельных участков, например по 
г. Тюмени, там стоит цифра 3121, но в таблице стоит, что по г. Тюмени вообще 
никому не выдавали - 0, т.е. получается, что в Тюмени земельные участки, 
получается, нуждающимся многодетным семьям вообще не предоставлялись? 

 
КОНЕВ. Я думаю, что Андрей Валерьевич ответит. 
 
КИСЕЛЕВ. Проблема наличия свободных земельных участков, которые 

соответствуют категории и могут быть предоставлены для жилищного 
строительства, она действительно существовала давно. Планомерно если 
посмотреть отчет, начиная с 12-го года, эту проблемы мы решали путем подбора 
этих участков, внесения изменений в документы территориального 
планирования. Действительно, пока ни одного участка не предоставлено, но 
сегодня сформировано 570 участков, и первым стал, уже направлено 
уведомление, или приглашение для просмотра земельного участка, который 
если их устраивает, они могут получить в собственность бесплатно. То есть 
планируем в этом году предоставить вот эти вот, по крайней мере, 570 - 600 
участков. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Андрей Валерьевич. Вопросов больше нет. 

Слово для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне, 
пожалуйста. 

 
КАЗАНЦЕВА.  Я хотела бы обратить внимание исполнительной власти на 

то, что участки выделяются. Мы проехали деревни Гусево, Падерино, в Исетском 
районе побывали, в принципе, впечатления хорошие, и место отличное, но 
самое главное, что я на что бы обратила внимание дополнительно к этому, что 
сегодня не обустраивается та территория, где выделяются вот эти участки, т.е. 
нет дорог, ну свет вроде как подводят, по дорогам большие проблемы, воды 
вообще даже не запланировано на период строительства туда подвести воду, 
каким образом строить будут, мне тоже непонятно. 

И ко мне очень много обратилось уже молодых семей, которые построили 
себе жилье, но добраться к своему дому они не могут. Я вот приводила примеры, 
Большие Акияры, человек вынужден был вместо машины купить себе болотоход, 
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чтобы подъезжать по улице к своему дому. Такие же проблемы в Червишево, 
такие же проблемы в Онохино и в других населенных пунктах Тюменского 
района. 

Ну, я посмотрела цифры, конечно, деньги, которые идут на обустройство, их 
очень мало и, конечно, недостаточно, чтобы навести порядок. И мне ответили на 
вопрос, что это не первая очередность, Якияры, и все остальное, дойдет когда-
то очередь, тогда дорогу там построят. Ну, я думаю, что это неправильно, ведь 
еще там и маленькие дети, которые ходят в школу. 

Поэтому хотелось, чтобы Правительство Тюменской области обратило на 
это внимание, каким-то образом финансы посмотрело, как-то их 
перераспределило, если есть такая возможность. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Слово предоставляется 

для выступления Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, хотелось, чтобы все эту 

информацию услышали. Проблема получения бесплатной земли, она очень 
трудная по всей России, да и вообще в мире. Когда мы к этому вопросу 
подходили, ну подошли мы позднее, чем многие другие субъекты Федерации. 
Существует Земельный кодекс с 2005 года, есть в этом кодексе пункт, что 
субъекты Федерации могут принимать свои законы по бесплатному выделению 
земли. В то же время есть федеральные законы уже прямого действия и 
предписывали нам где-то 16 или 17 категорий граждан: ветераны войны, 
инвалиды и т.д., реабилитированные, их всего 17, они предписывают нам 
выдавать им землю под ИЖС бесплатно. 

Когда готовились к этому закону, я вносил несколько раз почти десяток лет 
и предлагал на основе изучения других законов субъектов Федерации внести 
закон более широкого плана, т.е. не только семьи многодетные, но мы все 
откладывали, ждали федерального прямого, поступил Указ Президента, 
федеральный нормативный акт, поэтому мы приняли только для многодетных 
семей. Но остальные-то 15 остаются. 

Поэтому нам, конечно, надо определиться, как же нам поступать с теми, 
которым определено право бесплатного получения земли федеральными 
законами. Поэтому надо тут нам или принимать законодательные инициативы и 
просить федеральную власть упразднить те законы или же нам вносить, но нам 
уже докладывали Правительство, департамент собственности, что если даже у 
нас 108 инвалидов, если они все захотят, ну все захотят, это не значит, что им 
положено, правильно? То есть нам, конечно, сегодня перво-наперво посмотреть 
на другие категории, а дальше я бы сказал, мы за последние годы хорошими 
темпами двинулись по выделению земли для ИЖС. И то, что мы были на месте, 
отрадно то, что для г. Тюмени и в Тюменском районе есть приличные площади, 
которые позволят желание городских молодых семей удовлетворить, но опять 
же то, что сказал Виктор Яковлевич и все другие, деньги нужны. Поэтому любой 
вопрос упирается у нас с вами, и у нас там один-единственный вопрос в 
Тюменской области: как нарастить доходную часть бюджета? Все ноги оттуда 
растут. 

Поэтому давайте будем ударно трудиться. То, что мы говорим, вот только 
что был вопрос, инвестпроекты, да, у нас валовой продукт растет, все растет, а 
бюджет уменьшается. Это аномалия. Поэтому давайте сосредоточимся на этом. 
Я уже сто раз про это говорил, но это главный коренной вопрос. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Слово для выступления 
предоставляется Столярову Гарри Ивановичу. 

 
СТОЛЯРОВ Г.И. Уважаемые коллеги, предоставление земельных участков 

льготным категориям - это вопрос, который мы уже достаточно давно 
рассматриваем, и хочу сказать, что ну вот все-таки этот закон в полную силу еще 
пока не заработал. Да, кому-то, где-то, что-то выделяется, но основная проблема 
раньше была - это отсутствие земельных участков. Сегодня есть земельные 
участки, основной вопрос становится - финансирование сетей. Сейчас мы сидим 
все ждем, когда вступит в силу та поправка, хотя несмотря на то, что мы 
голосовали против о том, что земельные участки семьям, которые имеют трех и 
более детей, предоставляются только в том случае, если они являются 
нуждающимися. 

То есть получается, часть тех людей,  которых мы поставили в очередь и 
пообещали, что они когда-то получат, после вступления этого закона в силу 
поймут, что их в свое время обманули. 

Поэтому, конечно, очень хочется, чтобы на этот закон обращали особое 
внимание, чтобы мы все-таки начали двигаться, не дожидаясь того, что кого-то 
там исключат из этой очереди. 

А в целом, конечно, то, что сегодня уже земельные участки начали 
выделяться - это очень замечательно. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Гарри Иванович. Слово предоставляется 

Коневу Юрию Михайловичу. 
 
КОНЕВ. Уважаемые коллеги, Тамара Николаевна, мы специально записали 

в нашем решении пункт о инженерной подготовке, потому что и обсуждали на 
комитете этот вопрос. Вопрос не самый главный. Действительно, сегодня есть 
выделенные участки, сегодня люди строятся и проблемы финансирования 
инженерной подготовки являются очень важными, поэтому в решении комитета 
записано. 

Что касается расширения льготных, мы обсуждали тоже на комитете, но вот 
только что мы проводили семинар, семинар в Голышманово проводили с 
участием свердловчан. У них расширены льготные категории, но они попали в 
труднейшее положение, потому что расширить-то можно, а где найти землю и 
можно ли выполнить потом. 

Поэтому мы договорились вроде на комитете с вами, помните, о чем, ну 
давайте по многодетным сейчас вопрос решим, а потом надо посмотреть, что 
будет в федеральном законодательстве и что мы можем дальше. Потому что в 
селе-то, вообще говоря, проблем нет и в селе по выделению участков проблем 
больших нет, в сельской местности. Но мы же не можем отдельно принять закон 
по сельской местности, а отдельно закон, а сказать, что в Тобольске, в Тюмени, 
Ишиме, там земли нет, поэтому расширять льготников не будем. 

Поэтому вот эта сложность есть, хотя вопрос, конечно, очень важный. Я 
просто благодарю всех, кто принимает обсуждение и приняли обсуждение на 
комитете по этому вопросу, вопрос очень важный. Но самое главное, 
действительно, люди сегодня поверили нам, и надо на инженерную подготовку 
участков, выделенных участков, надо увеличить финансирование, это 
правильно. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Юрий Михайлович. Слово предоставляется 
Ульянову Владимиру Ильичу. 

 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, действительно, проблема обеспечения 

земельными участками, да еще и бесплатно, она очень актуальна для… 
особенно жителей Тюмени и наших крупных городов. Ну давайте будем 
реалистами, я хочу начать с начала, предложение - расширить категорию 
льготников. Вот свердловчане в упомянутом Юрием Михайловичем семинаре 
назвали, у них 40 тыс. стоит на очереди, а выделили они всего около 2 тыс. 
земельных участков по всей области. То есть надо каждому ждать получение 
земельного участка более 20 лет. 

Если мы хотим этого, сказать: вы получите. Но когда получите, мы не 
скажем, естественно, то давайте расширим. Поэтому, естественно, логично, 
когда мы решаем проблему той категории населения, которая действительно 
нуждается, где трое и более детей. Поэтому вот тему: расширять, не расширять, 
надо исходить из того, что выполним, не выполним. На сегодня мы ее, 
естественно, не выполним, нечего и расширять. 

Второй момент, который Тамара Николаевна озвучила. Тамара Николаевна, 
ко мне тоже приходит много людей, и вот надо обустроить. А касается это, 
бывает, зачастую, 5, 6, 10 максимум человек, а мы не можем обустроить 
площадки, где живет более 100, положим, человек, более 200. Так давайте 
определяться, если он болотоход купил, значит, он где-то себе так построил, 
чтобы на охоту еще съездить. И не будем частные примеры брать в основу, что 
вот все, если ко мне обратились, то это уже все плохо. 

Вы знаете подход нашего Правительства, и он вполне логичен. Делаем 
услугу, оказываем, дорожную ли, по газификации, когда ей пользуется 
максимально большее количество людей. Я понимаю, что каждому тоже надо, он 
имеет право, но надо исходить из интересов большинства. Мы не можем 
исходить из интересов, вот только пришел к депутату, я решил, ах, какой 
хороший депутат. Ну, для одного он хорош, а для 100 он плох. 

И третий момент. По Тюмени, я не знаю, почему не сказал представитель 
Правительства, у нас проблема, вы знаете, мы два года обсуждали, что нет 
вообще земельных, кругом федеральные земли, как в окружении Тюмень. 
Удалось в этом году решить Правительству перевод земель из федерального в 
региональный фонд, и пошел процесс выделения земельных участков. 

Я исхожу не из того, что как мне называет адвокат Правительства, а из того, 
что мы должны объективно оценивать те действия исполнительной власти, 
которые принимаются для решения тех проблемных вопросов, которые 
существуют. 

Поэтому я как принимал участие в заседании комитета выездного в 
Голышманово, в полном объеме поддерживаю то постановление, которое 
комитет вынес там, было очень тщательное и серьезное обсуждение данной 
проблематики. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Ильич. Слово предоставляется 

Рейну Виктору Александровичу. 
 
РЕЙН. Уважаемые коллеги, буквально акцент сделать на пункт 2-й и на 

пункт 1-й, то, что сказал Юрий Михайлович. 18 июня Советом Федерации 
одобрен Федеральный закон "О внесении изменений в Земельный кодекс РФ", 
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отдельный законодательный акт. Там есть ответы на вопросы, которые говорил 
и Николай Павлович, и говорили мы, о необходимости расширения перечня 
отдельных категорий граждан, когда в аспекте с проблемами кадровыми в 
сельской местности говорили о необходимости формирования некоего пула 
специалистов, которые нужны, и сегодня проблемы выделения земельных 
участков бесплатно или на льготных условиях становятся, как будем говорить, у 
нас сегодня реальными. 

И поэтому вот этот закон, правильно мы написали здесь в проекте 
рекомендаций, он попадает в поле зрения нашего комитета, мы его будем 
мониторить. Там усовершенствован действующий порядок предоставления 
земельных участков, которые находятся как в государственной, так и 
муниципальной собственности, и там же сокращается процедура согласования, с 
3 лет до 3 месяцев, связано с возможностью предоставления участков без 
проведения торгов отдельным категориям граждан. Там есть ответы на наши 
вопросы, о которых мы говорили. 

Поэтому я считаю, очень хороший проект рекомендаций, его нужно 
обязательно сейчас утвердить. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Я опять по тому же вопросу. Прошу не переходить на личности, 

да, и вот у одного депутата так, у другого так. Мне кажется, если Тамара 
Николаевна выступает, она имеет на это право и она выступает по повестке по 
данному вопросу, не ссылаясь на того депутата или другого. И когда другие 
депутаты уже в полемику входят, вот Владимир Ильич в данном случае, я 
считаю, это некорректно, не в соответствии с Регламентом. Так что прошу 
соблюдать Регламент и данное не допускать, не комментировать выступления 
своих коллег. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Замечание принимается, хотя очень 

сложно, так сказать, отличить комментарий, выступление предшественника от 
полемики между депутатами. Так ведь мы можем договориться до того, как 
сказал в свое время известный председатель Думы, что парламент - не место 
для дискуссий. Здесь как раз разные точки зрения выслушиваются. 

Хорошо, спасибо. Ульянов Владимир Ильич, у Вас что? 
 
УЛЬЯНОВ. Тамара Николаевна, если Вы считаете мое выступление 

оскорбительным или унижающим Вас, то я приношу извинения, бесспорно, но не 
могу согласиться с коллегой, вот опять же я должен на него ссылаться или не 
должен? Мы дискутируем, поэтому давайте отличать, если бы я сказал, вот 
выступление такого-то, такого-то депутата было плохим, оно не соответствует 
действительности, это да. А когда мы иные точки зрения высказываем, это 
называется дискуссия, это не нарушение Регламента. Поэтому давайте тоже так 
Регламент будем одинаково толковать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Тамара Петровна Белоконь, 

пожалуйста. 
 
БЕЛОКОНЬ. Сергей Евгеньевич, разрешите еще раз дать пояснение. 

Статья 47 Регламента ТОД действительно предусматривает, п. "ж": в ходе  
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выступления или обсуждения вопросов обращаться к докладчику, 
содокладчикам и председательствующему на заседании областной Думы, не 
допускать личных обращений к присутствующим в зале". Поэтому, пожалуйста, 
действительно нужно придерживаться Регламента Тюменской областной Думы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Казанцевой Тамаре 

Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА. Я поддерживаю Тамару Петровну и хочу сказать, что если, 

Владимир Ильич, Вам сказать нечего, то не надо комментировать выступления 
других депутатов, готовьтесь по данному вопросу. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Барышников, так, коллеги, давайте, вы сами 

своим выступлением то же самое нарушение допустили, в котором упрекаете 
Ульянова. Ладно. Виктор Николаевич Буртный, пожалуйста. 

 
БУРТНЫЙ. Уважаемые коллеги, все-таки хочется остаться в рамках 

здравого смысла,  и сейчас Тамара Петровна очень четко сказала о том, что 
личное обращение - это обращение, связанное не с высказываниями человека, а 
с тем, как он выглядит, с тем, с признаками его личности, понимаете. И 
высказывать мнение по поводу реплики, ну, а не то ли место Дума, для того 
чтобы делать это? 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Давайте так, Тамара Петровна нам 

как-нибудь на совещании растолкует, даст толкование, что значит "обращаться 
лично к кому-то". Хотя, честно говоря, Виктор Николаевич,  с Вашим, так сказать, 
высказыванием я тоже не совсем согласен. Барышников Николай Павлович, 
пожалуйста. 

 
БАРЫШНИКОВ. Обращаюсь ни к кому. Обращаюсь по делу, а дело вот 

какое. Сделали хорошее дело, Виктор Александрович Рейн его возглавлял - это 
семинар по земельным делам в Голышманово с приглашением «иностранных 
жителей» - представителей Законодательного Собрания Свердловской области. 
Разговор был очень интересный, и я им позавидовал. В чем? Я после этого 
семинара взял, проанализировал законодательную базу у нас и у них. У нас 
несколько законов, у них один. Один, но таков, что у него очень подробно по 
землям государственным, муниципальным, по федеральным и по формам, и по 
месту, и т.д. очень подробно расписано, там щелей, как всегда я говорю, в этом 
законе, для инакотолкования очень мало. 

И я считаю, что этот закон более эффективный, хотя у них с землей 
намного труднее. Поэтому я обращаюсь опять же ни к кому, думаю, что Виктор 
Александрович, к Вам обращаюсь: давайте мы с Вами посмотрим на их закон, он 
мне очень понравился, наши законы, у нас даже по некоторым вопросам вообще 
нет законодательной-то, оказывается, позиции. Мы отстаем, поэтому у нас 
многие вопросы провисают... по той же инвентаризации и так далее, ну от того, 
что знаем, что есть царства-государства, соответственно, мы можем и 
распоряжаться. 

Поэтому, я думаю, что, ну я понимаю, там юридическая академия, там у них 
академики, у них законодательству в подготовке есть на кого опираться. Я вот 
хочу другой раз закон, но аппарат мне не позволяет, у меня помощник всего 
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один, у самого ума иногда или трудолюбия не хватает. Поэтому, конечно, у нас 
далеко не те законы, мне кажется. Ну, поэтому мы там спорим, что-то еще      
где-то, как-то, но щелей немало. Но тем не менее этот закон по земле, в 
Свердловской сделанный области, он здорово поучительный. Я его внимательно 
поизучал, надо его взять за пример. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, коллеги, все желающие выступить выступили, 

надо принимать постановление. Я тоже хотел бы поддержать Николая 
Павловича в той части, что все ж таки, коллеги, когда мы вносим вопросы о 
реализации, значит, какого-то закона или реализации программы и заслушиваем 
информацию, не надо ограничиваться просто "принять к сведению" и т.д. Если  
такого характера информации, вернее, постановления, то давайте посмотрим 
наш Регламент, может, ограничиться надо бы уровнем рассмотрения на 
комитете, а если есть конкретные рекомендации в адрес Правительства или 
других каких-то заинтересованных сторон, тогда, и требуется решение Думы, 
тогда будем выносить решение Думы. 

Значит, у вас у всех постановление есть, предлагается его принять в целом. 
Кто за данное предложение, прошу проголосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  5 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 28. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 24.09.2009 № 1668 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ ДНЯ 

ДЕПУТАТА ПО ТЕМЕ: "СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
РАСТЕНИЕВОДСТВА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
КОНЕВ. Спасибо. Уважаемые коллеги, рассматривается вопрос об 

информации выполнения постановления Тюменской областной Думы от            
24 января 2009 года, рекомендациях дня депутата по теме: "О состоянии и 
перспективах развития растениеводства в Тюменской области". Организация 
эффективной системы ведения отрасли растениеводства осуществляется в 
рамках долгосрочной целевой программы "Основные направления развития АПК 
Тюменской области". 

В 13-м году была продолжена работа по повышению уровня технической 
оснащенности механизации производства. Сельхозпредприятиями области было 
приобретено 1126 единиц основных видов сельхозтехники, оборудования на 
общую сумму около 3 млрд. руб. Осуществляется работа по увеличению 
посевных площадей за счет введения неиспользуемой пашни и залежных 
земель. Общая площадь посева сельхозкультур в текущем году составила 1 млн. 
107,6 тыс. га. Продолжается внедрение новых технологий в растениеводстве. В 
связи с переходом зерновой отрасли на новые модели техники доля посева 
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зерновых культур по ресурсосберегающим технологиям от общей площади 
составила 91%. 

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел этот вопрос. При необходимости 
на вопросы может ответить Владимир Николаевич Чейметов, который здесь 
присутствует. 

Комитет предлагает информацию о выполнении постановления ТОД 
принять к сведению. Снять с контроля постановление областной Думы, которое 
рассматривается, и рассматривать вопросы развития отрасли растениеводства, 
переработки и реализации продукции растениеводства в рамках ДЦП "Основные 
направления развития АПК Тюменской области". 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Коллеги, у нас по Регламенту в 13 часов 

должен был объявляться перерыв обеденный на час. Я немножко просмотрел, 
сейчас уже 7 минут второго. Будем ли перерыв объявлять? 

Кто за то, чтобы продолжить работу до завершения рассмотрения всех 
вопросов, прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Юрий Михайлович озвучил постановление, которое предлагается принять. 

Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИЯХ О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 28.06.2012 № 394 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ ДНЯ 

ДЕПУТАТА ПО ТЕМЕ: "ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
ЖИВОТНОВОДСТВА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
КОНЕВ. Рассматривается вопрос об информациях о ходе выполнения 

постановления ТОД "О рекомендациях дня депутата по теме: "Проблемы и 
перспективы развития животноводства в Тюменской области". Подробная 
информация по данному вопросу у вас имеется. Имеется информация 
Правительства Тюменской области. При необходимости Владимир Николаевич 
Чейметов может дать дополнительные пояснения. 
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Хочу обратить внимание на следующее, что почему предложен второй 
пункт постановления? Дело в том, что племзаводы - это качественно более 
высокий уровень организации производств, к которым нормативными 
документами федерального уровня предъявляются более жесткие требования 
по сравнению с племрепродукторами. Зато животных с племзаводов можно 
продавать по более высокой цене. 

В условиях сокращения доходной части областного бюджета продажа 
племенных животных может стать дополнительным источником дохода. Область 
несколько последних лет вкладывала большие средства в импорт племенного 
скота, пришла пора на этом зарабатывать. Поэтому здесь два пункта: 
рекомендовать Правительству области считать одним из приоритетных 
следующие направления работы: создание условий для комплектования стада 
КРС за счет собственного... молодняка и создание условий для преобразования 
существующих в Тюменской области 9 племрепродукторов в племзаводы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет ни 

тех, ни других. Предлагается принять постановление следующего характера: 
информацию принять к сведению и вот те два пункта, которые зачитал только 
что Юрий Михайлович, и, таким образом, постановление принять в целом, если 
по нему нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 30. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 518647-6 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ГЛАВУ 26.5 ЧАСТИ ВТОРОЙ НАЛОГОВОГО КОДЕКСА 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" 
 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

федерального закона "О внесении изменений в главу 26.5 части второй 
Налогового кодекса РФ". Законопроектом предлагается предоставить субъектам 
РФ право устанавливать размер потенциально возможного к получению 
индивидуальным предпринимателем годового дохода в зависимости от места 
ведения деятельности на территории субъекта РФ. 

Указанные изменения позволят территориально дифференцировать 
уровень налогообложения отдельных видов деятельности при применении 
патентной системы налогообложения. 

Предусматривается определить действие патента территории того 
муниципального или административно-территориального образования, который 
указан в патенте. При этом необходимо отметить, что законопроектом 
установлено, что патент действует на территории всего субъекта РФ при 
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оказании автотранспортных услуг по перевозке грузов и пассажиров 
автотранспортом, а также услуг по перевозке пассажиров и грузов водным 
транспортом, а также при осуществлении развозной и разносной розничной 
торговли. 

Необходимые материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам 
областной Думы поддержать данный законопроект. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Вопросов нет, я понял так, 

да? Слово для выступления предоставляется Сысоеву Владимиру 
Владимировичу. 

 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, действительно, вопрос, наверно, 

важный. Как вы знаете, в прошлом году мы приняли региональный закон о 
патентной системе налогообложения в Тюменской области. 

Кроме этого, хочу вас проинформировать, что за время работы закона в 
2013 году на всей, наверно, даже не территории, а в Тюменской области как в 
субъекте, этим правом воспользовалось менее чем 100 предпринимателей. То 
есть этим самым говорит о том, что те ставки, те требования, которые мы с вами 
приняли, они сегодня не востребованы бизнесом. 

Я буквально на прошлом заседании Думы уже выходил с предложением, 
чтобы все-таки департамент финансов с профильным департаментом эту работу 
активизировали, и как мы с вами договаривались еще в прошлом году, я 
надеялся на что, что в июне этого текущего года все-таки будут внесены 
поправки в этот закон, который будет приспособлен действительно для 
предпринимателей, чтобы они активно этим правом пользовались. Но, как я 
вижу, эта работа не нашла своего должного продолжения, и, к сожалению, так 
ответ в установленные законом сроки из Департамента финансов Тюменской 
области мной не получен на мой депутатский запрос. 

Если вернуться к этому закону, который сегодня рассматриваем, он внесен 
одним из депутатов Госдумы, речь идет об изменении ряда поправок в 
Налоговом кодексе о патентной системе налогообложения. Сразу скажу о том, 
что я призываю не поддерживать данный законопроект. 

Почему не поддерживать? Ну, во-первых, ряд тех поправок, которые 
вносятся, в том числе по установлению отдельных требований к утверждению 
форм патента, что, соответственно, будет создавать дополнительные 
административные барьеры для предпринимателя при переходе на патентную 
систему. И, в частности, в том числе это будет иметь определенную 
коррупционную составляющую. 

Второе, сегодня если предприниматель покупает патент, он его покупает с 
территории деятельности на территории субъекта РФ, т.е., купив патент, он 
может работать в рамках территории субъекта такого, как Тюменская область. 

Что предлагается данным законопроектом? Предлагается, ну как я уже 
сказал, что в прошлом году этим правом воспользовалось менее                       
100 предпринимателей. Данным законопроектом предлагается сузить 
территорию действия патента к МО, то чтобы патент можно было купить только в 
МО и чтобы он действовал только на территории того МО, где он куплен. Тем 
самым фактически это приведет к окончательной потере интереса 
предпринимателей к осуществлению деятельности в рамках патента. 

Если мы с вами посмотрим на Налоговый кодекс, то, что нам предлагается, 
ну вот как пример, например, предприниматель, купивший патент в МО                
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г. Ялуторовск, он не сможет осуществлять в рамках этой деятельности, в рамках 
этого патента деятельность на территории Ялуторовского района. То есть тем 
самым мы вносим дополнительные административные проволочки, барьеры для 
предпринимательского сообщества. 

Коллеги, сегодня мы с вами приняли ряд законов, которые направлены на 
то, чтобы ряд проблем снять. И происходит так, одними законами мы с вами эти 
барьеры отменяем, другими законами мы эти барьеры с вами вводим. 

Поэтому я предлагаю не поддерживать данный законопроект, он направлен 
на ухудшение предпринимательской деятельности в РФ. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Пожалуйста, слово предоставляется 

Таранову. 
 
ТАРАНОВ. Уважаемое законодательное собрание! Правительство 

Тюменской области предлагает поддержать данный законопроект по следующим 
причинам: когда мы вводили патентную систему на территории Тюменской 
области в прошлом году, мы честно заявили о том, что патент на территории 
Тюменской области работать не будет, и вот почему. 

В действующей модели, которая предложена нам федеральным 
законодательством, в действующей модели именно патентного 
налогообложения заложен существенный дефект. Этот дефект заключается в 
том, что органы госвласти не могут установить справедливый и экономически 
объективный уровень налогового бремени для предпринимателей, 
осуществляющих деятельность на патентной системе налогообложения. 

Необходимо понимать, что уровень доходов и, соответственно, налоговое 
бремя предпринимателя, осуществляющего свою деятельность на территории 
областного центра, должна отличаться от уровня налогообложения 
предпринимателя, осуществляющего свою деятельность на территории 
сельского поселения. 

Вот данная модель, в рамках которой мы сейчас работаем, вот эту 
дифференциацию сделать не позволяет. 

Законопроект, который мы с вами сейчас рассматриваем, он как раз 
направлен на то, чтобы этот существенный дефект устранить. И мы полагаем, 
что принятие, поддержка данного законопроекта, потом принятие его на 
федеральном уровне. Это первый шаг, для того чтобы на территории Тюменской 
области стоимость патента для многих предпринимателей, осуществляющих 
свою деятельность на сельских территориях, была снижена, и чтобы патент 
реально заработал. Я предлагаю и прошу вас поддержать данный законопроект. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Михаил Валерьевич. Слово предоставляется 

Сысоеву Владимиру Владимировичу. 
 
СЫСОЕВ. Уважаемые коллеги, честно, меня удивляет, когда человек, 

занимающий такую достаточно высокую государственную должность, заявляет о 
том, что нам вносится в Думу закон и поддерживается, который является уже 
неработающим, что патент работать не будет.  

Мы целый год агитируем предпринимателей о том, что мы приняли с вами 
закон, который должен работать, который направлен на упрощение системы 
администрирования, в том числе в Тюменской области, который будет 
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направлен на то, чтобы люди активно покупали патенты и выходили из тени. 
Еще раз хочу вернуться к закону и все-таки внести предложение: не 

поддерживать данный законопроект. Ответьте себе на вопрос, а кто будет 
администрировать этих предпринимателей, например, репетитора, который 
купил патент в Тюменском районе, а деятельность будет вести в городе Тюмени, 
кто будет администрировать, кто будет выявлять, почему он там купил патент, а 
здесь не купил и работает? И мы получим очередной дополнительный уход 
предпринимателей в тень. Они уйдут в тень, они будут вести бизнес в тени. 
Купив патент наиболее дешевый, купив наиболее дешевый патент в том 
муниципалитете, где он является наиболее дешевым, он будет вести 
деятельность в другом муниципалитете, где этот патент стоит достаточно 
дорого. Поэтому произойдет так: люди уйдут в тень, и мы недополучим с вами 
налогов, и этот процесс будет происходить. Патентная система направлена на 
самое важное, она направлена на то, чтобы люди, особенно те, кто ведет 
предпринимательскую деятельность по тем видам, по которым мы с вами 
определили патентные виды деятельности, чтобы они вышли из тени, и это мы 
должны с вами сделать, и так мы договаривались год назад. Год прошел, и 
ничего не сделано. Предлагаю не поддерживать данный законопроект. Спасибо 
за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Николай Павлович, я Вам слово не 

предоставляю, этап вопросов прошел. Предоставляю Таранову Михаилу 
Валерьевичу, пожалуйста. 

 
ТАРАНОВ. Позвольте один комментарий по поводу, где необходимо и где 

должен оплачиваться патент, и где должен регистрироваться налогоплательщик. 
Очень много копий сломано на предмет дискуссии о передаче в местные 

бюджеты доходов, которые генерируются на территориях. Вот если 
предприниматель осуществляет свою деятельность на территории 
муниципального образования, то, наверное, справедливо, чтобы этот доход 
зачислялся на территории муниципального образования, где он возникает и где 
осуществляет свою деятельность предприниматель. 

Так вот территориальная привязка патента, она позволяет, во-первых, на 
территории генерировать определенные доходы, которые предприниматели 
формируют от предпринимательской деятельности, и потом позволяет нам с 
вами как законодателям и представителям исполнительной власти 
устанавливать нормативы распределения этих доходов и зачислять эти доходы 
в перспективе в местные бюджеты. То есть если человек работает и живет на 
территории муниципалитета, он туда и будет платить налоги. И это справедливо. 

Теперь по поводу комментария о поручениях, которые даны нам. Насколько 
мне известно, в срок до 1 июля дано поручение администраторам налоговых 
платежей, налоговой инспекции Тюменской области внести свои предложения по 
совершенствованию патентной системы налогообложения. Я полагаю, что такие 
рекомендации и мнения налоговой инспекцией в сроки будут высказаны. 

Теперь по поводу вопросов о совершенствовании патентной системы 
налогообложения и работы органов госвласти в этом направлении в рамках 
действующей неэффективной модели.  

Нами проводятся и были проведены рабочие консультации с 
представителями предпринимательского сообщества на предмет некоторых 
нововведений в патентную систему налогообложения с точки зрения 
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действительно вывода из тени некоторых видов деятельности, которые можно 
было бы попробовать сделать. 

Соответствующие консультации были с налоговой службой, я думаю, что в 
ближайшее время на ваше рассмотрение и на ваш суд будут вынесены 
соответствующие предложения, которые в качестве, скажем так, пробного шара, 
которые можно осуществить в рамках действующей системы налогообложения. 
Ну еще раз повторяю, что что бы мы ни делали и как бы ни пытались, 
действующая модель налогообложения не позволяет нам, чтобы патент 
заработал, и заработал в полную силу на территории Тюменской области, как и 
на территории Тюменской области, как и на территории других субъектов РФ. 

Законопроект, подготовленный депутатом Макаровым, - это является 
солидарным мнением субъектов РФ в отношении патентной системы. И вектор 
изменения, который необходим для того, чтобы патент стал рабочим, в данном 
законопроекте закреплен. 

Я прошу вас данный законопроект поддержать. Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Владимир Владимирович, понимаете, полемика между 

двумя людьми, значит, это не дело, наверно. Был вопрос, был ответ. И потом, 
если, допустим, в предыдущие разы, я полагаю, что у меня не было оснований 
делать замечание кому-то, то в Вашем обращении к предшествующему 
выступающему просматривался какой-то негатив, что человек, занимающий 
такую должность, значит, в каких-то вопросах не компетентен или что-то в этом 
роде было сказано, поэтому давайте будем придерживаться этих правил. 

Сысоев Владимир Владимирович, пожалуйста, по ведению. 
 
СЫСОЕВ. Сергей Евгеньевич, у нас в рамках Регламента 

предусмотрено рассмотрение, вопрос - выступление - предложение. Поэтому 
соответственно просил бы, чтобы такая структура у нас с вами и 
придерживалась. Я свое мнение высказал и хотел бы, чтобы оно было именно 
так учтено. Потому что когда ряд людей сейчас говорит о том, что это мнение 
господина Макарова - это мнение многих субъектов, такого у нас мнения нет, 
такого материала в документах нет, а многие субъекты против этого. Потому что 
субъекты реально понимают, что эта система приведет к уходу большего 
количества бизнеса в тень. Это связано с тем, что, коллеги, с 1 января 2015 года 
по тем упрощенным системам налогообложения, которые есть, возобновляется 
действие налога на имущество. Поэтому многие просто уйдут в тень. И 
создавать сегодня дополнительные барьеры для бизнеса, мы с вами увидим в 
15-м, в 16-м годах новое сокращение количества предпринимателей. Спасибо за 
внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Когда два человека полемизируют между собой без 

конца, остальные все сидят, слушают, наверно, не дело. 
Сарычев Сергей Михайлович, пожалуйста, Вам слово. 
 
САРЫЧЕВ. Коллеги, речь идет о том законе, который касается патентной 

системы налогообложения. И мы говорим, если у нас получило менее              
100 патентов, а у нас с вами 60 тыс., больше 60 тыс. субъектов малого бизнеса, 
то я не могу понять, почему мы выступаем против того, что не работает, а 
предлагается, сегодня вот не надо нам, когда-то мы сами что-то додумываем и 
вокруг этого думаем, что-то будет ужасно, тот, кто работает на территории           
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г. Ялуторовска, он без проблем может оказывать услуги жителям Ялуторовского 
района. Кто сказал, что он не может им оказывать эти услуги? 

Вот не надо как бы, знаете, из серии "сама придумала, сама обиделась". 
Так и здесь тоже, не надо додумывать то, чего не будет существовать. Поэтому, 
вот, а хорошо, что ли, более 690 тыс. у нас предпринимателей 
зарегистрировано, а 100 патентов не получили даже? И это дальше мы 
оставляем такое же. Это не работающий закон. 

И когда сегодня вносятся коллегами из федерального уровня, а потом 
дальше, коллеги, это обсуждалось в нашем предпринимательском сообществе, я 
жалею, что сегодня здесь нет нашего Уполномоченного по правам 
предпринимателей, она бы сказала от имени предпринимательского сообщества 
области, это тоже рассматривалось, что, безусловно, эта система, которая есть, 
она не работает у нас в регионе. 

Поэтому, ну, давайте мы как-то, мы что-то ищем, какие-то пути, что может 
заработать, и мы видим реально, что дифференцировано, потому что 
предпринимателю из Абатска не хочется покупать по такой же цене патент, 
который должен купить предприниматель в г. Тюмени, это разные возможности. 
В то же время предприниматель из Абатска без проблем будет оказывать услуги 
жителям г. Тюмени. Кто сказал, что он не имеет права с ними работать-то? Вы 
знаете, никто не ограничивает перемещение товаров и услуг. Если он сегодня, 
работая в Абатске, привез вам доски оструганные красиво по-абатски, и вы их не 
можете в Тюмени купить, что ли? Вы их купите в Тюмени. Открыл здесь лавочку 
или магазин, не надо это додумывать и за закон, в законе так не написано. 

Поэтому не надо нам какие-то самим себе придумывать не сбывшиеся 
проблемные ситуации, которые не предусматривает данная норма закона. И 
давайте мы, это гибкая система, мы посмотрим, мы поработали определенный 
период, увидели, что не работает, ну цифры подтверждают, здесь предлагается 
вариант, предпринимательское сообщество говорит: "Да, можно здесь 
попробовать и здесь есть возможность большему количеству 
предпринимательского сообщества пойти по этой системе. Значит, ну давайте 
попробуем. Не пойдет она, будем дальше также вносить, но просто потому что 
оставлять старую, мы-то, потому что старую оставлять нельзя, от нее нет толку, 
вот и все. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, все желающие выступить 

выступили.  
Тамара Петровна, пожалуйста, подскажите. 
 
БЕЛОКОНЬ. ...по одному и тому же вопросу два выступления, поэтому это 

уже будет третье выступление. Но там было по ведению, хотя это было тоже 
одно из выступлений. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, спасибо. Владимир Владимирович, не 

обижайся, регламент есть регламент, он одинаков для всех. 
Так, коллеги, принимаем постановление. Я в соответствии с Регламентом 

ставлю его на голосование, постановление, предложенное, разумеется, 
комитетом, т.е. проект федерального закона поддержать и направить настоящее 
постановление в Комитет Госдумы по бюджету и налогам. 

Кто за принятие этого постановления, прошу голосовать. 
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За    - 29 
Против    - 10 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 
 

ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 500410-6  
"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЖИЛИЩНЫЙ КОДЕКС РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ И ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, проект федерального закона                  

"О внесении изменений в Жилищный кодекс РФ и отдельные законодательные 
акты РФ" разработан в соответствии с перечнем поручений Президента РФ 
Владимира Путина от 19 февраля 13-го года по итогам совещания "О мерах по 
улучшению качества предоставления жилищно-коммунальных услуг", 
состоявшегося 4 февраля 2013 года. 

Законопроектом предусматривается внесение изменений в Жилищный 
кодекс РФ и отдельные законодательные акты, направленных на улучшение 
платежной дисциплины, как со стороны исполнителей коммунальных услуг, так и 
со стороны потребителей этих услуг, повышение взаимной ответственности всех 
участников отношений и обеспечение дополнительных возможностей 
собственником управлять своим жильем и принимать соответствующее 
решение, а также на создание необходимых условий для эффективной работы 
отрасли ЖКХ. 

На законопроект имеются заключения правового управления, управления 
по экономике и финансам. Кроме того, поступили замечания и предложения 
Правительства Тюменской области к законопроекту. 

В соответствии с данными замечаниями и предложениями предлагается 
направить в Комитет Госдумы ФС РФ по жилищной политике и ЖКХ отзыв на 
законопроект. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Пожалуйста, 

Михаил Викторович Селюков, Ваш вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Наверно, Инна Вениаминовна, 

Вам вопрос. У меня вот пара вопросов возникла. Этот законопроект направлен 
на очередное ужесточение в ЖКХ и получается сегодня таким образом, что не 
управляющие компании работают для собственников, а собственники живут в 
домах для того, чтобы хорошо жили управляющие компании. 

Вот вопрос в связи с этим у меня такой. Вводится форма заочного 
голосования опросным путем. Мы сегодня знаем, что есть масса 
злоупотреблений по поводу сбора общего собрания, и вот такая норма, она, 
наверно, это еще один будет шаг, чтобы недобросовестные управляющие 
компании злоупотребляли, когда собирали общее собрание жильцов. Вводится 
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форма, очно-заочная форма голосования. 
Далее, в 2 раза увеличиваются пени за неуплату за жилищно-

коммунальные услуги. Далее, вводится норма, что жилищно-коммунальные 
услуги должны мы оплачивать до 10-го числа следующего месяца. У нас 
платежки, жилищно-коммунальные конторы выдают нам платежки до 10-го 
числа. 

То есть этот закон, он очень сильно ухудшает права жителей 
многоквартирного дома. Его нельзя поддерживать. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Я обращаю внимание, коллеги, когда задаете вопросы, 

если у вас там красным цветом высвечивается мигающее табло, показывающее 
время, значит, вы перебрали. Это частенько у Николая Павловича бывает, и, 
Михаил Викторович, сейчас у Вас тоже было долго. Долго обосновываете свой 
вопрос. У тебя получается почему так? Потому что ты сразу два вопроса и 
пытаешься сразу их обосновать, и получается лишку. 

Пожалуйста, Инна Вениаминовна, Вы отвечаете, да. 
 
ЛОСЕВА. Я вопроса не поняла. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. А вопроса и не было вообще, да. 
Чертищев Владимир Сергеевич, пожалуйста. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. ...Инна Вениаминовна или, возможно, кто-то из госвласти. 

Хотелось бы знать, кто из госвласти области отвечает за расчет тарифов 
коммунальных услуг конкретно по ЖКХ? ...Можно ему дать слово, пускай ответит 
он. 
 

САРЫЧЕВ.  ...Губернатора Вахрин. Но только это не наш закон. Мы за 
Россию всю не отвечаем, это не мы вносим поправки. Владимир Сергеевич, это 
не мы вносим поправки в федеральный закон. Отвечает в области департамент 
тарифно-ценовой политики, энергетическая комиссия Тюменской области, 
курирует эти вопросы заместитель Губернатора Вахрин Вячеслав Михайлович. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Столярову Гарри Ивановичу. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Уважаемые коллеги, в очередной раз мы обсуждаем 

вопрос по оплатам за проживание в многоквартирных домах. И у меня начинает 
складываться такое впечатление, что мы изобретаем в Российской Федерации 
еще один способ. Ну знал я методом кнута и пряника, а сейчас происходит кнута 
и дубины какой-то. Вводим плату, непонятно, как это будет делаться, но все 
будем должны платить за ремонт многоквартирных домов, за что будем платить, 
не знаем, будет ли этот ремонт, не будет, тоже не знаем. Сейчас нам 
предлагают еще один закон принять, который, как сказано, улучшает, а вот на 
наш взгляд, он не улучшает, он больше путает и ухудшает значительно условия 
проживания людей в многоквартирных домах. Поэтому фракция ЛДПР 
однозначно будет голосовать против такого закона. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Белявский Павел Викторович. 
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БЕЛЯВСКИЙ.  Одним из основных, вот так скажем, разломов при 
отношении между жильцами и управляющими компаниями, это как раз является 
вопрос способности жильцов этого дома собрать общее собрание, которое бы 
представляло более чем 51% голосов. 

И как раз неспособность жильцов оперативно на это отреагировать, она и 
создает те прецеденты, когда активные жильцы, которые все нормально платят, 
которые все делают, которые действительно заботятся о том, чтобы в их доме 
все было хорошо, они не могут совершить такое элементарное действие, как 
отказаться от услуг управляющей компании. 

И, понимая вот эти вещи, управляющие компании злоупотребляют, и как 
раз вот здесь и есть тот зазор, где недобросовестный предприниматель может 
заработать на жильцах вот эти дополнительные деньги. 

Поэтому введение процедур, которые позволяют осуществить голосование 
в очно-заочном режиме, это как раз и есть очень важная норма, которая 
улучшает положение жильцов, именно тех, кого мы называем добросовестными, 
тех, кто работает, тех, кто заботится о состоянии своего дома, потому что 
возникает возможность урегулировать все ключевые вопросы, которые 
решаются общим собранием и более чем 51% жильцов вот в таком режиме. 

А то, что касается оплаты, то, что касается  пени, здесь история та же 
самая. Да, эта норма ухудшит положение тех, кто не платит. Вот там очень много 
примеров, домов знакомых, где целые подъезды выкупаются людьми, которые 
живут не в городе Тюмени. Эти люди приезжают раз в год, вносят плату раз в 
год, но вносят они же ее не авансом, они же вносят ее постфактум, а в течение 
года дом живет с огромным долгом, и, соответственно, все эти неудобства, 
которые возникают, они падают на тех людей, кто как раз являются 
добросовестными. Поэтому, да, эта норма ухудшит положение 
недобросовестных, но абсолютно действует в интересах тех людей, кто 
добросовестно исполняет свои обязанности по надлежащему содержанию 
своего жилищного имущества. В связи с чем считаю нужным поддержать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово предоставляется Чертищеву Владимиру 

Сергеевичу. 
 
ЧЕРТИЩЕВ. Уважаемые коллеги, не зря задавал вопрос об объективности 

оценки расчетов по жилищно-коммунальным услугам, прежде всего о наших 
избирателях. У нас нет категории - добросовестный, недобросовестный 
избиратель, они все наши избиратели, они, кстати, все нас избирали, доверяют 
нам работу с законами. Так вот законопроект, который принят сегодня, вернее, 
принимается к рассмотрению, - это очередная поправка к Жилищному кодексу, 
которых мы уже внесли за эти 10 лет примерно около больше сотни сегодня. 

Данный законопроект носит характер штрафных карательных санкций, 
внимательно посмотрите, пожалуйста, его, потому что вам придется, как и мне, 
отвечать перед нашими избирателями, почему такой закон принимаете. 

Я ведь не зря вопрос задал буквально, кто рассчитывает тариф, ведь 
сегодня большая часть граждан, которая обращается к нам, сразу поднимает 
вопрос, значит, на основании чего взяты тарифы по ЖКХ, повторяю, не 
энергетика, не газ, а именно по воде, по газу, по канализации. Никто толком 
назвать эти вещи не может, в разных компаниях разные тарифы сегодня. И мы 
сегодня к этим компаниям, мы поддержим... законов и будем снова жать деньги с 
наших, так сказать, с наших избирателей. 
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Поэтому на что я хочу обратить внимание, Президент дал полезное, 
положительное заключение, его поддержать нужно, повышать качество 
жилищно-коммунального обслуживания населения. Абсолютно правильно, но 
сам по себе закон односторонне направлен на штрафные санкции, на условия 
расчета снижения затрат на услуги ЖКХ ни слова здесь не сказано. Я дальше не 
буду комментировать, читайте сами, смотрите сами, отвечать придется перед 
избирателями. Спасибо за внимание. Да, сразу добавлю, наша фракция такой 
закон поддерживать не имеет права. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Сергеевич. Слово предоставляется 

Лосевой Инне Вениаминовне. 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в апреле этого года пришло письмо на 

Губернатора Тюменской области Владимира Якушева и на председателя ТОД 
Сергея Евгеньевича Корепанова. Пришло это коллективное обращение от 
руководителей ЖКХ Тюменского района. Я, в частности, потом с ними 
созванивалась по этому письму. 

Что пишут в этом письме? Здесь огромное количество подписей в этом 
письме. Что они пишут? "В настоящее время многие ЖКХ из-за роста 
задолженности населения за жилищно-коммунальные услуги оказались в 
критической ситуации и находятся под угрозой банкротства в связи с 
отсутствием возможности вовремя производить оплату налога, выплачивать 
зарплату сотрудникам, а также своевременно рассчитываться за потребление 
энергоресурсов. 

Население, зная свои права и в полной мере пользуясь ими, не заостряет 
внимание на обязанностях и ответственности за содержание общего имущества 
многоквартирного дома, за своевременную оплату потребленных жилищно-
коммунальных услуг. В некоторой мере этому способствуют и СМИ, 
способствующие формированию негативной реакции населения на деятельность 
ЖКХ". 

Я не буду все обращение зачитывать. Дело в том, что вот эти работники 
ЖКХ, это тоже наши избиратели, это тоже жители наших территорий, которые 
работают в этих учреждениях и хотят оказывать хорошие, качественные услуги. 

Так вот на сегодняшний день то, что право дается взыскивать 
задолженность, она должна через суд. На сегодняшний день собственников 
жилья в многоквартирных домах гораздо больше, чем квартир, потому что 
довольно часто одна квартира поделена между несколькими собственниками. И 
чтобы собрать этих собственников на собрание, вы знаете, какие проблемы на 
сегодняшний день, это все ставят. 

Поэтому вот формы, которые предлагаются, очно-заочного, электронного и 
т.д., они же, эти формы, будут устанавливаться именно жильцами, а ни           
кем-нибудь другим. 

Следующее, здесь штрафные санкции предусмотрены 1,07 и 1,03 по ставке 
рефинансирования. На сегодняшний день управляющие компании вынуждены 
брать кредиты под проценты для того, чтобы рассчитываться с компаниями, 
которые дают услуги. И ставка рефинансирования 1,03, а на сегодняшний день 
ставка рефинансирования 8,75, то 1,03 - это будет где-то приблизительно       
2,57 коп. А если брать 1,07, да, то это где-то будет около 5 коп. 

И правильно сказал депутат Белявский, что довольно часто в общей массе, 
до 90%, а мы делали исследования в г. Когалыме, что не рассчитываются за 
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потребление жилищно-коммунальных услуг не бедные, не пенсионеры, 
пенсионер в первую очередь, получив пенсию, идет и платит за жилищно-
коммунальные услуги. У нас есть несколько форм поддержки для социально 
незащищенных слоев населения, которые имеют право получить дотации, если 
там общий доход семьи, там меньше, не то, что меньше, а процент на оплату 
коммунальных услуг превышает определенный процент от общего дохода 
населения. Так вот именно эти слои населения, которых мы считаем мало 
защищенными, и те, которых мы считаем пенсионерами, да, именно они и 
регулярно оплачивают. Не оплачивают вовремя те, которые просто забывают, а 
вносят, например, там через 2, 3, 4 месяца целевую сумму. А за это время 
управляющая компания берет проценты и проценты не гасятся. Через суд это 
невозможно решить, потому что все свои эти вот экскурсии по судам, они 
приложили ряд судебных дел тоже по вот этим вот вопросам. 

Поэтому нельзя считать, что управляющие компании - это не наши 
избиратели и не наши жители. Надо тоже думать о том, чтобы это работало 
качественно. 

Но никто из вас не посмотрел еще, что в этом законе есть точно такие же 
штрафные санкции и для тех компаний, которые дают эти услуги, это и 
водопотребление, электроснабжение и другие, потому что к ним точно так же 
вводятся штрафные санкции за недобросовестное оказание услуг. 

Так что закон, он как бы обоюдно ставит в равные условия как 
потребителей и тех, кто дает эти услуги. Так что вот этот законопроект мы 
отослали управляющим компаниям и попросили написать свой отзыв, они 
всячески этот законопроект одобрили. И если брать по жителям, то очень много 
как раз таки жителей, они хотят участвовать в голосовании, но кто находится в 
командировке, у нас сейчас большинство, есть электронные услуги, просят, что 
можно в электронной форме обязательно принимать. Все итоги голосования 
здесь прописаны, что они вывешиваются, что все итоги будут гласные. 

Так что в принципе, смотреть один негатив, а я тут не вижу негатива, потому 
что в равные условия ставятся две стороны. Так что мое предложение - 
поддержать все-таки решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Слово для выступления предоставляется 

Медведеву Сергею Михайловичу. 
 
МЕДВЕДЕВ. Уважаемые коллеги, я бы хотел ваше обратить внимание, что 

вопрос действительно серьезный, но я бы разделил, что все жилищно-
коммунальные услуги здесь на две части: жилищные, которые утверждаются 
собственниками жилья, если это фонд муниципальный, то муниципальные, и 
часть коммунальных услуг - это услуги, которые определяются Правительством 
Тюменской области и РЭК. 

И второе, на сегодняшний момент ситуация по г. Тюмени такова, что 
жители, которые не платили за квартплату, а их очень огромное количество, 
самой большой управляющей компании выставлен счет УТСК, это фирма 
"Фортума", посредник, 12 млн. за неплательщиков. Если он заплатит 12 млн., он 
к зиме не подготовится. 

Вторая компания, которая была вчера у меня на приеме, фирма 
"Универсал", ей УТСК выставила и подала иск в суд за неплательщиков, кто не 
вовремя вносит квартплату, 4 млн., для нее это тоже банкротство, если те вот, 
это бывшие муниципальные управляющие компании. Если мы таким способом 
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не будем взыскивать за квартплату, мы обанкротим все наши управляющие 
компании, и обслуживать никто не будет наши дома. 

Поэтому здесь хоть говорим, что, правильно Инна Вениаминовна сказала, 
что платят пенсионеры вовремя, а не платят, кто живет хорошо или кто там 
содержит 2, 3, 4, 5 квартир, и сдает их в аренду. Я считаю, что надо дискуссии 
закончить и поставить на голосование. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич, что дали высказаться. 

Уважаемые коллеги, ну вот не видел я ни одного голодного представителя 
жилищно-коммунальной сферы. Все отлично одеты, живут в отличных квартирах, 
ездят на шикарных машинах. Поэтому вот передергивать то, что живет плохо 
система ЖКХ, ну, наверно, можно сколько угодно. Я не буду уходить в политес и 
говорить, кто принял, какая партия этот Жилищный кодекс. 

Я сегодня хочу сказать только одно, что вот этот закон данный, он ухудшает 
положение жителей, которые платят за жилищно-коммунальные услуги, и это 
фактически карательные, драконовские меры. 

Поэтому еще раз я вас призываю не поддерживать данный законопроект. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Я сейчас слово предоставляю Трубину и 

потом, очевидно, приступим к голосованию, поскольку я мог поставить на 
голосование предложение Сергея Михайловича о том, что прекратить прения. 

Глеб Александрович, пожалуйста, Вам слово. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Закон очень дискуссионный, и очень 

приятно, что многие коллеги активно высказываются, высказывают свое мнение. 
Ну допустим, те депутаты, которые не являются членами профильного комитета, 
ну, не могут ознакомиться с данным законопроектом, вот если вы сейчас зайдете 
вот на нашем ноутбуке в документы, да, и проект федерального закона, то он 
просто не подгружается. Где его в другом месте можно прочитать, ну, 
неизвестно. Вот чтобы там ряд коллег мог этот проект федерального закона 
прочитать, специально вот вызывали помощника, который здесь в областной 
Думе и чтобы принес проект федерального закона из управления областной 
Думы. Так что судить, не читая законопроект, наверно, очень тяжело. 

 Поэтому у меня есть предложение. В отзыве, который мы даем на данный 
федеральный закон, вот у нас последняя строчка есть "Тюменская областная 
Дума поддерживает указанный законопроект с учетом вышесказанных 
замечаний". Мне кажется, замечания очень здесь такие принципиальные и 
нужные, они нужны, а вот что Тюменская областная Дума поддерживает 
указанный проект, я с этим никак согласиться не могу и не хочу. 

Поэтому предлагаю вот эту вот строчку убрать, что "Тюменская областная 
Дума поддерживает указанный законопроект", оставить просто "замечания и 
предложения".  

Поэтому у меня такое предложение: убрать вот последнюю строчку. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Инна Вениаминовна, пожалуйста, Вам 

слово. 
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ЛОСЕВА. Вполне возможно здесь, в Думе какой-то сбой находится, вполне 
возможно. Дело в том, что в нашей системе этот законопроект загружен, и его 
можно спокойно взять. И мы его выносили, вот в этой системе, да, сегодня, но 
этот законопроект мы с вами выносили и 18 июня, рассматривали, и в систему он 
вошел в конце мая. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Все, спасибо, Инна Вениаминовна. Уважаемые коллеги, 

будем принимать постановление. Значит, что касается самого отзыва текста, 
давайте сначала проголосуем, чтобы его принять за основу, затем поправку 
Глеба Александровича проголосуем, а потом будем голосовать за 
постановление. 

Кто за то, чтобы отзыв принять за основу, прошу голосовать. 
 
За    - 29 
Против    - 10 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Коллеги, вы позицию знаете, так сказать, и Правительства, и комитета, 

знаете позицию, значит, которая высказана Трубиным. Он предложил 
последнюю строчку "Тюменская областная Дума поддерживает указанный 
законопроект с учетом высказанных замечаний" убрать. Значит, ставлю вопрос 
на голосование. 

Кто поддерживает поправку Трубина, прошу голосовать. 
 
За    - 12 
Против    - 25 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение не принято. 
 
Поправка не проходит. 
Кто за то, чтобы принять постановление и направить в Комитет 

Государственной Думы ФС РФ по жилищной политике и жилищно-
коммунальному хозяйству отзыв на проект федерального закона "О внесении 
изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации" в том приложении, за которое мы 
с вами проголосовали, прошу проголосовать. 

 
За    - 28 
Против    - 10 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 32. 
 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ОРЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ 

ДЕПУТАТОВ К ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ Д.А. МЕДВЕДЕВУ И ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ              

С.Е. НАРЫШКИНУ ПО ВОПРОСУ СТРАХОВАНИЯ ДЕНЕЖНЫХ СРЕДСТВ, 

НАХОДЯЩИХСЯ НА СПЕЦИАЛЬНОМ СЧЕТЕ, ПРЕДНАЗНАЧЕННОМ ДЛЯ 

ПЕРЕЧИСЛЕНИЯ СРЕДСТВ НА ПРОВЕДЕНИЕ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА 

ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГОКВАРТИРНОМ ДОМЕ И ОТКРЫТОМ В 

КРЕДИТНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, в обращении Орловского областного Совета 

народных депутатов к Председателю Правительства РФ Дмитрию Медведеву и 
Председателю Госдумы ФС РФ Нарышкину по вопросам страхования денежных 
средств, находящихся на специальном счете, предназначенном для 
перечисления средств на проведение капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирном доме, и открытом в кредитной организации, рассматривается 
возможность принятия федерального закона, устанавливающего систему 
страхования денежных средств, находящихся на специальном счете, по 
аналогии с Федеральным законом от 23 декабря 2003 года № 177-ФЗ                 
"О страховании вкладов физических лиц в банках Российской Федерации". 

Разработка и  принятие данного федерального закона необходимы и 
обеспечивают защиту прав и законных интересов собственников помещений в 
многоквартирных домах. Данная проблема актуальна и для Тюменской области. 
Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Николай Павлович, нарушаешь Регламент, без 

предоставления слова нельзя говорить. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Принимаем. 

Кто за то, чтобы поддержать обращение наших коллег Орловского 
областного Совета народных депутатов, а постановление принять в целом, 
прошу проголосовать. 

 
За    - 30 
Против    -  5 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 33. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 18.09.2008 № 966 "О СОЗДАНИИ СОВЕТА ПРИ ТЮМЕНСКОЙ 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ ПО ПОВЫШЕНИЮ ПРАВОВОЙ КУЛЬТУРЫ И 
ЮРИДИЧЕСКОЙ ГРАМОТНОСТИ НАСЕЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, проектом постановления                 

"О создании Совета при Тюменской областной Думе по повышению правовой 
культуры и юридической грамотности населения Тюменской области" вносится 
изменение в персональный состав совета, а также предлагается нормативно 
закрепить положение о включении в состав совета в порядке ротации 
победителя ежегодного областного конкурса "Юрист-профессионал". 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос на 

голосование. 
Кто за то, чтобы принять постановление в целом, если по нему нет 

замечаний, прошу проголосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 34. 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 25.04.2013 № 1072 "О ПОЛОЖЕНИИ О КОНКУРСЕ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 

 
САЙФИТДИНОВ.  Проектом постановления вносится изменение в 

постановление "О положении о конкурсе представительных органов 
муниципальных образований Тюменской области", уточняется порядок 
выдвижения участников конкурса от сельских поселений. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, если по нему нет 

замечаний, прошу голосовать. 
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За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 35. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ ОТ 17.03.2005 № 2019 "О НАЗНАЧЕНИИ ЧЛЕНОВ КОНКУРСНОЙ 

КОМИССИИ ПО ПРОВЕДЕНИЮ КОНКУРСА НА ЗАМЕЩЕНИЕ ДОЛЖНОСТИ 
ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА  

(ГОРОДСКОГО ОКРУГА)" 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, рассматриваемый вопрос перетек 

из повестки майского заседания по предложению членов фракции ЛДПР. К 
сожалению, сегодня мы этот вопрос рассматривать не можем, поскольку 27 мая 
принят Федеральный закон № 136-ФЗ, внесший изменения в Закон "О местном 
самоуправлении в РФ", и наши полномочия этим законом упразднены. Сегодня в 
конкурсную комиссию членов назначают половину - представительный орган 
муниципального района, половину - Губернатор области. 

Таким образом, предлагается вопрос с повестки дня снять. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Ставлю вопрос на 

голосование. 
Кто за то, чтобы снять с рассмотрения сегодняшней повестки дня заседания 

Думы данный вопрос, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 36. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2014 ГОД 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел вопрос о внесении изменений в 

План законопроектных работ ТОД на 2014 год. В Плане законопроектных работ 
ТОД на текущий год предлагается изменить сроки рассмотрения проекта закона 
"О предоставлении налоговых льгот отдельным категориям 
налогоплательщиков" на предстоящий финансовый год и на плановый период с 
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2-го квартала на 4-й квартал. Эти поправки связаны с принятием на сегодняшнем 
заседании областной Думы законопроекта, предусматривающего изменение 
срока внесения проекта областного бюджета. 

Комитет рекомендует и вносит по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  2 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 37. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2014 ГОД 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел вопрос о внесении изменений в 

План работы ТОД на 2014 год. Из Плана работы ТОД на текущий год 
предлагается исключить пункт о проведении выездного заседания комитета в      
г. Салехард, которое было намечено на июнь. 

Комитет вносит по данному вопросу соответствующий проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Владимир Алексеевич, пожалуйста, доложите 

тоже свою часть этого вопроса. 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Комитетом поддержано предложение депутата Виктора 

Николаевича Буртного о переносе даты проведения мероприятия - форума 
молодых депутатов Тюменской области, посвященного 20-летию со дня 
образования ТОД с 2-го на 4-й квартал 14-го года. Предлагаю поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Пожалуйста, Ефимов Сергей Васильевич, Ваш 

вопрос и скажите, к кому он. 
 
ЕФИМОВ. К Дмитрию Юрьевичу. Дмитрий Юрьевич, а почему исключили-то 

вот, я смотрю Ваше тут написано решение? 
 
ГОРИЦКИЙ. Данный вопрос исключили, вернее, предлагается исключить 

из Плана работы ТОД на 2014 год, потому что наши коллеги из ЯНАО просто не 
успевают ввиду того, что у них уже закончилось заседание, провести совместное 
совещание. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Сарычев Сергей Михайлович говорит, 
что обращение было такое. Хорошо, был вопрос, был ответ. Коллеги, мы по этим 
двум докладам принимаем одно общее постановление. 

Кто за то, чтобы его принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  4 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 38. 
 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- АНУФРИЕВОЙ ЕЛЕНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- БАРАНОВОЙ ЯНЫ ЮРЬЕВНЫ 
- ВОРОНОВА МИХАИЛА ИЗРАЙЛЕВИЧА 
- ГРИГОРОВА АНАТОЛИЯ ЕФИМОВИЧА 
- КУЗЬМИНОЙ НАТАЛЬИ МИХАЙЛОВНЫ 
- ПАНФИЛОВОЙ ЛИДИИ РУДОЛЬФОВНЫ 
- ШЕСТОПАЛОВА ОЛЕГА ИВАНОВИЧА 
- ПОГОДИНА АЛЕКСАНДРА МИХАЙЛОВИЧА 
- ТАТАРНИКОВОЙ МАРГАРИТЫ ИВАНОВНЫ 
- ШУМИЛИНОЙ НЕЛЛИ СТАНИСЛАВОВНЫ 
- ВАГИНА ВАЛЕРИЯ ПЕТРОВИЧА 
- ГАЗИЗОВОЙ НАДЕЖДЫ СЕРГЕЕВНЫ 
- ЕГОРОВОЙ РИММЫ ИВАНОВНЫ 
- ЖМАЕВОЙ ГАЛИНЫ ВЕНИАМИНОВНЫ 
- КУЗЕНБАЕВА СЕМБАЯ КАМЕНОВИЧА 
-  ФИЛИПЕНКО ИГОРЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
- КУЗМИНЧУКА ИГОРЯ ЮРЬЕВИЧА 
- МЕТЕЛЬСКОГО АНДРЕЯ РОМАНОВИЧА 
- МИРОНОВОЙ ТАТЬЯНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- ПУШКАРЕВА ВИКТОРА ТИМОФЕЕВИЧА 
- СОКОЛОВОЙ НАТАЛЬИ ПАВЛОВНЫ 
- ШКУРКО ИРИНЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- БАГДАСАРЯНА АЛЬБЕРТА ПАРТЕМОСОВИЧА 
- ГАСАНОВА АЗИЗА ДАВУД ОГЛЫ 
- ГОЛИКОВА НИКОЛАЯ АЛЕКСЕЕВИЧА 
- ИВАЩЕНКО АЛЕКСАНДРА ВАСИЛЬЕВИЧА 
- МОЛОДКИНОЙ ОЛЬГИ ИВАНОВНЫ 
- СТАХЕЕВОЙ ЛАРИСЫ ПАВЛОВНЫ 
- БАКЛИНА АЛЕКСЕЯ СЕРГЕЕВИЧА  
- ВОЛОСНЕВА ОЛЕГА ГЕОРГИЕВИЧА 
- НИКОЛАЕВА МИХАИЛА МИХАЙЛОВИЧА  
- ОСИНЦЕВА НИКОЛАЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
- ПЕРЕБАТОВА СЕРГЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА 
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- РЕВЕНКО ОЛЬГИ ЮРЬЕВНЫ 
- РУДЕНКО АЛЕКСАНДРА АЛЕКСЕЕВИЧА 
- СЕРГЕЕВОЙ МАРИНЫ ВАЛЕРЬЕВНЫ 
- ФИЛОНЕНКО ИРИНЫ ФЕДОРОВНЫ  
- ШАХНАЗАРОВА КОМИТАСА ВАЛЕРЬЕВИЧА 
- БАЯЗИТОВОЙ ЗАЛЬФИРЫ АБДУЛЛОВНЫ 
- ГОНЧАРЕНКО ОЛЬГИ НИКОЛАЕВНЫ 
- ДОРН ГАЛИНЫ АРКАДЬЕВНЫ 
- ТИМОФЕЕВОЙ ТАТЬЯНЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- БАШКИРОВА СЕРГЕЯ ВЛАДИМИРОВИЧА 
- БОГДАНОВА ПАВЛА ЮРЬЕВИЧА 
- ЯЛУНИНОЙ ТАТЬЯНЫ ВАСИЛЬЕВНЫ 
- ГЛУХЕНЬКОЙ ОЛЬГИ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- ДЕДОВА АНДРЕЯ АНАТОЛЬЕВИЧА 
- ЖИБУРТ ЛЮДМИЛЫ ИВАНОВНЫ 
- КОБЗЕВА ВАЛЕРИЯ ПЕТРОВИЧА 
- КОСТИНА СТАНИСЛАВА ВИКТОРОВИЧА 
- МИХЕШКИНОЙ ТАТЬЯНЫ АРКАДЬЕВНЫ 
- ПИСКУЛИНОЙ СВЕТЛАНЫ ЕВГЕНЬЕВНЫ 
- ЛЫЧКАТОВА АЛЕКСАНДРА СЕРГЕЕВИЧА 
- ЮЩЕНКО МИХАИЛА ВАСИЛЬЕВИЧА 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, что касается награждения, значит, 

традиционно голосуем за всех списком с учетом того, что два человека внесли 
дополнительно и одного человека исключили из списка награждаемых, поскольку 
в особом порядке распоряжением председателя Думы тот человек был 
награжден. 

Если нет замечаний по кандидатурам, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы наградить всех предложенных кандидатур Почетной 

грамотой ТОД, прошу голосовать. 
 
За    - 30 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы из повестки основной мы рассмотрели. 

Переходим к папке "Разное". 
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Вопрос № 1. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1081-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ДОБЫЧЕ ОХОТНИЧЬИХ 

РЕСУРСОВ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, проект закона ТО № 1081-05 "О внесении 

изменений в Закон ТО "О добыче охотничьих ресурсов в ТО" вносит поправки 
уточняющего характера и частично меняет механизм распределения 
разрешения на добычу охотничьих ресурсов между физлицами, 
осуществляющими охоту в общедоступных охотничьих угодьях. 

Как вы знаете, приказом Минприроды России от 11 июля 13-го года кабан 
был исключен из числа лимитированных видов. Вместе с тем этот вид животных 
остается одним из самых востребованных для охоты видов. И для того, чтобы не 
уничтожить популяцию, механизм распределения разрешения на добычу кабана 
предлагается оставить прежним на основании заявок в порядке проведения 
жеребьевки. 

Поэтому предлагается часть 4 изложить в новой редакции, согласно 
которой распределять разрешения на основании заявок в отношении наиболее 
востребованных видов охотничьих ресурсов: лось, кабан, косуля, медведь. 

Проектом предлагается установить при распределении разрешений 
приоритет для физлиц, участвующих в мероприятиях по сохранению охотничьих 
ресурсов и среды обитания общедоступных охотничьих угодий Тюменской 
области, за исключением физлиц, участвующих в мероприятиях по сохранению 
охотничьих ресурсов на основании госконтрактов. Перечень мероприятий будет 
устанавливаться Правительством Тюменской области. 

Распределяемые в соответствии с заявками разрешения в количестве не 
более 30% на каждый вид охотничьего ресурса от общего числа разрешений 
соответствующего муниципального района или городского округа предлагается 
распределять между физлицами, указавшими в заявке информацию об участии в 
мероприятиях по сохранению охотничьих ресурсов и включенными в реестр, 
который будет формироваться уполномоченным органом и размещаться на 
официальном портале органов госвласти Тюменской области и другие 
изменения. 

Предлагается принять законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях с 
учетом мнения комитета по таблице поправок. Поправки носят все 
лингвистический и юридико-технический характер. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять в               

1-м чтении и рассмотреть его сейчас для принятия в окончательном чтении, 
прошу голосовать. 
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За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Тамара Петровна, я забыл, там как определились, без указания фамилии, 

да, в постановлении впредь принимаем, с указанием, да? Поэтому просьба всем 
комитетам, когда готовите такое постановление, не просто называете должность, 
там Губернатора или и.о. Губернатора. 

 
БЕЛОКОНЬ. Обязательно Владимир Владимирович Якушев, согласно 

указу Президента. И еще можно, Сергей Евгеньевич, по ведению. Через 1,5 часа 
после предыдущего перерыва у нас по Регламенту должен был быть                 
15-минутный перерыв. Остается для рассмотрения у нас еще 6 вопросов. 
Давайте посоветуемся. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Тамара Петровна, я когда ставил вопрос на 

голосование, и сказал: кто за то, чтобы не делать перерыв и работать без 
перерыва до рассмотрения всех вопросов. 

 
БЕЛОКОНЬ. Это до этого еще. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вот таким образом вопрос был поставлен, так что все 

нормально. Мы с вами 2-й вопрос рассмотрели. 
Вопрос № 3. 
 
 

ОБ ОБРАЩЕНИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ К 
ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ С.Е. НАРЫШКИНУ 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел обращение 

Законодательного Собрания Тверской области к Председателю Госдумы 
Федерального Собрания РФ Нарышкину с просьбой ускорить принятие 
федеральных законов, находящихся на рассмотрении Госдумы, 
предусматривающих наделение должностных лиц органов внутренних дел 



87 

 

полномочием по составлению протоколов об административных 
правонарушениях, установленных законами субъектов РФ. 

Для Тюменской области данная проблема является актуальной, т.к. 
решением областного суда нормы областного Кодекса об административной 
ответственности, устанавливающие право по составлению протоколов 
должностными лицами полиции, признаны противоречащими федеральному 
законодательству и не подлежащими применению. 

Комитет рекомендует поддержать обращение. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы поддержать обращение и направить постановление 

Председателю Госдумы и председателю Законодательного Собрания Тверской 
области, и, таким образом, постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 4. 
 
 

О ПРИСВОЕНИИ ЗВАНИЯ "ПОЧЕТНЫЙ ГРАЖДАНИН  
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел представление врио Губернатора 

Тюменской области Владимира Владимировича Якушева о присвоении звания 
"Почетный гражданин Тюменской области" за большой личный вклад в 
социально-экономическое развитие Тюменской области Малкову Василию 
Прокопьевичу, Нестерову Ивану Ивановичу, Шаповалову Игорю Александровичу, 
Шафранику Юрию Константиновичу, Осипову Юрию Сергеевичу. 

Представленные кандидаты хорошо известны всем депутатам, каждому 
жителю Тюменской области. Трудовая деятельность кандидатов 
ознаменовалась значительным вкладом в развитие Тюменской области. Каждый 
из них и все они вместе внесли своими делами и вписали ярчайшие страницы в 
историю Тюменской области, нашей страны. Для нас это не просто личности, не 
просто имена, это личности, которыми мы по праву гордимся. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы присвоить 
вышеназванным гражданам звание "Почетный гражданин Тюменской области". 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, пожалуйста. 
Столяров Гарри Иванович, пожалуйста. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. У меня вопрос к Правительству Тюменской области. 

Просто когда мы утверждали год назад Положение о почетном гражданине 
Тюменской области, о выплате ежемесячного денежного вознаграждения, 
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поднимался вопрос, а не будет ли этот список очень большим? И нам говорили, 
что этот список будет очень ограниченным, в единичных случаях. 

А я просто смотрю на, ну, люди многие известные, многие уважаемые, но 
каждый из нас, я думаю, знает и более уважаемых и более известных. Если мы 
сейчас вот наградим всех по этому списку, то я так понимаю, что скоро будет 
просто шквал заявлений с просьбой присвоить почетного гражданина Тюменской 
области очень большому количеству людей. 

Я бы хотел все-таки не принижать значение этого звания и за каждого 
голосовать по отдельности. Большое спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Гарри Иванович. Глеб Александрович, 

пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Я хотел бы поддержать своего коллегу Гарри Ивановича 

Столярова. Действительно, почетный гражданин Тюменской области - это, как я 
понимаю, высшая степень признания заслуг человека в Тюменской области, и 
такой высшей и уникальной чтобы эта награда оставалась, у меня предложение, 
чтобы в год не больше одного, ну там максимум двух человек награждали этим 
званием "Почетный гражданин Тюменской области", чтобы, действительно, во-
первых, не было больших издержек бюджета, и второе, чтобы эта ценность, 
этого звания, нисколько не принижалась. Поэтому хочу поддержать своего 
коллегу, голосовать отдельно по каждой персоналии, и второе, чтобы в год не 
больше одного человека мы и присуждали, а не вот так вот по 5 6, там 4 
человека. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопрос, Селюков Михаил Викторович, 

пожалуйста. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. У меня короткий вопрос. Мы 

наверняка достойных пятерых людей сегодня представляем к награждению, там 
вместе с этим званием идет достаточно существенное денежное довольствие, 
это порядка 6 млн. в год на пятерых. За счет каких средств будут выплачиваться 
эти деньги? У нас в бюджете они не заложены. Что это, резервный фонд будет 
или что, откуда он? Вопрос Правительству. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кто от Правительства ответит? 
 
САРЫЧЕВ. Я отвечу. Прежде всего Вы, действительно, сумму назвали и, 

естественно, у Губернатора есть резервный фонд. 
Второе, коллеги, значит, у нас Положение уже утверждено вместе с вами 

давным-давно. И так и было. Даже иногда некоторые годы ни одного почетного 
гражданина мы с вами здесь не определяли. Этот год - особенный год, год 
юбилейный, и поэтому такое рассмотрение. 

И если у кого-то есть, вы считаете, более достойные кандидатуры, 
предлагайте. Эти предложения все направлены Губернатору трудовыми 
коллективами, большими  общественными объединениями, даже группами 
общественных объединений. Поэтому если вот кто-то, один из депутатов сказал, 
что есть более достойные, ну назовите эти фамилии, более достойные, давайте 
их будем рассматривать, вносите своевременно. Положением об этой награде 
все установлено.  



89 

 

Поэтому вот так вдруг как будто бы никто не знал, это на заседании Думы 
стало известно, ну, не совсем, наверно, точно. 

Поэтому мы этого принципа и придерживались, что у нас их немного, этих 
наград. Вы знаете, две было, вот сейчас эти рассматриваются, именно в силу 
того, что к юбилею области различные объединения, трудовые коллективы 
представили этих людей. Значит, поэтому мы и вынесли на ваш суд, мы не 
можем, Губернатор не может единолично принять решение и дать какой-то 
мотивированный ответ тем или иным организациям, трудовым коллективам, что 
вот, вы знаете, я посчитал вот так, этот более достоин, этот более не достоин. 
Поэтому вот и вынесли на рассмотрение депутатов, а то, что впредь, 
естественно, в обычные годы у нас и нет в практике больше одного человека. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е.  Спасибо, Сергей Михайлович. Столяров Гарри 

Иванович, пожалуйста, по ведению. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Сергей Евгеньевич, я вот только на пятого материалов о 

награждении не вижу, на четверых вижу, а на пятого нет. А, в папке они лежат. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ульянов Владимир Ильич, пожалуйста. 
 
УЛЬЯНОВ. Уважаемые коллеги, действительно, мы в этом году празднуем 

70-летие Тюменской области. Это знаменательное событие, все мы оцениваем 
тот вклад, который внесла Тюменская область в развитие и Российской 
Федерации, ранее Советского Союза, и действительно, посмотрите по 
кандидатурам, я бы, конечно, даже не стал говорить, что там под сомнение 
ставить, а достойны или недостойны. 

Возьмем Малкова Василия Прокопьевича, это сегодня у нас символ 
победителя в Великой Отечественной войне, это одно направление, а мы на 
будущий год празднуем юбилей победы в ВОВ, в лице Малкова, по сути дела, 
все участники ВОВ. 

Несторов Иван Иванович - ученый в сфере недропользования. У нас 
сырьевая территория, нефтегазовая, мы тоже отдаем сегодня дань этой группе 
ученых, этим ученым, которые внесли серьезнейший вклад в разведку и, ну, 
добычу, да, нефти и углеводородного сырья,  газа. 

Игорь Александрович Шаповалов - строитель. Что строители сделали? 
Если б не было строителей, не было бы и нефтегазового комплекса. Это тоже 
символ сегодня строителей. Они его представили. 

Шафраник Юрий Константинович - это нефтяник, это автор той программы, 
которая была внедрена в 90-е годы по платному недропользованию. Мы 25 лет и 
сейчас, далее получаем все эти вещи. Мы что, тоже ставим под сомнение 
заслуги этого человека? 

И по Осипову Юрию Сергеевичу. Ну, коллеги, 25 лет возглавляет академию. 
Благодаря ему Тобольск получил второе дыхание. 

Много достойных людей сегодня, но мы с вами видим, что представленные 
Губернатором - символы, по сути дела, тех или иных направлений в сфере 
нефтяной промышленности, строительства, науки и политики. Поэтому я 
предлагаю поддержать вот все эти кандидатуры. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Козлов Сергей Сергеевич, Вам слово для 
выступления. 

 
КОЗЛОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Буду краток. Уважаемые коллеги, 

мне непонятна суть этой дискуссии вообще. Надо радоваться, что у нас есть кого 
и за что награждать, будь это хоть 70-летие, будь хоть обычный год. Александр 
Васильевич Суворов наград не жалел, иногда давал их солдатам наперед и 
поэтому не проиграл ни одного сражения. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Павлович Барышников, пожалуйста. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые коллеги, я, наоборот, радуюсь, что есть 

полемика. Людей хороших в Тюменской области очень много, могут 
позавидовать другие регионы, поэтому сегодня на самом деле вот такая 
скрупулезная, я знаю, как в городе Тюмени идет отбор, спорят, доказывают. На 
самом деле, это высокое звание, и просто так, безоговорочно согласиться, да, 
они все достойны, но Тюмень - аграрная, юг-то, прилично. У нас есть Сенников - 
Герой Труда, очень заслуженный человек в Ялуторовском районе. Есть бывший 
директор, коллега Мальцева Терентия,  в Заводоуковске, сегодня живой. 
Столько сделано, мы вот недавно ездили, день депутата проводили на полях, 
где высокие урожаи, за 60 ц выращивают, там 5 отделений сегодня бывшего 
АПХ, там первый секретарь горкома партии заработал Смирнов звание Героя 
Соцтруда на этом поле заводоуковском, т.е. есть у нас достойные люди. 
Поэтому, я думаю, на будущее посмотреть. Но если говорить об этих пятерых 
людях, то я считаю, что это именно лучший цвет нашей Тюменской области. Есть 
у нас, которые, Геннадий Павлович получил, за ним стоял вторым Шмаль 
Геннадий Иосифович, и в комсомоле, и в экономике, и в партии, и в Тобольске, 
когда создавался нефтехимкомплекс, он был первым секретарем, 
Миннефтегазстрой, поэтому можно продолжать список. Если смотреть всю 
Тюменскую область, то есть Богдановы, еще можно говорить. 

Поэтому я предлагаю, давайте не будем мудрствовать лукаво, я считаю, 
что, и предлагаю всех этих пятерых, они очень достойные люди, давайте мы 
утвердим это постановление. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Глеб Александрович, пожалуйста. 
 
ТРУБИН. Я хотел бы сказать, что, действительно, из многих областей еще 

люди не представлены, сельского хозяйства, там, возможно, образования, 
медицины, людей очень много достойных, поэтому хочется к этой награде 
относиться более бережно, аккуратно и с такой ценностью. 

И хотел сказать, что вот Павел I вручал орден Андрея Первозванного, ввел 
такое, что вообще по рождению, если царевич родился, то вот ему орден сразу 
присуждается. Вот я бы попросил, чтобы таких перегибов, тоже есть там, какую-
то должность занимал или еще что-то, таких перегибов не было. Спасибо, что к 
орденам надо относиться очень аккуратно и, действительно, самым уважаемым, 
самым достойным людям их вручать. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Глеб Александрович. Уважаемые коллеги, я 

хотел бы что сказать? Когда говорят, что нужно более осторожно относиться к 
наградам, ну, наверно, это действительно так, но в то же время, я считаю, что 
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мы не злоупотребляли. За 20 лет у нас всего 2 почетных гражданина Тюменской 
области. Я на Ямале являюсь уже 47-м по счету. Когда мы были в Питере, 
спросил: сколько у вас почетных граждан Питера? 38 человек у них. А это за 
одни и те же 20 лет. За 20 лет мы всего двум человекам присвоили. 

Что касается вот этих кандидатур, на мой взгляд, абсолютно никаких 
сомнений нет, что каждый из них заслуживает того, чтобы носить почетное 
звание, вернее, звание "Почетный гражданин Тюменской области", поэтому, 
разумеется, надо рассматривать, наверно, и в разрезе различных отраслей и 
т.д., в том числе, я считаю, что и жителей где-то и ЯНАО, и ХМАО, тут Богданова 
фамилия называлась и т.д. Но не последний год мы живем, будем так говорить, 
а сейчас абсолютно правильно Ульянов Владимир Ильич сказал, что, учитывая 
то, что идем навстречу 70-летию области, вот эти кандидатуры внесли очень 
серьезный вклад в историю области, в социально-экономическое развитие и, 
конечно, им нужно, и они заслужили того, чтобы присвоить такое звание. 

Белоконь Тамара Петровна, пожалуйста. 
 
БЕЛОКОНЬ. ...прения по данному вопросу и принимать постановление. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо, ну мы Герою России дадим слово еще, потом 

уже будем голосовать. 
Пожалуйста, Владимир Ильич. 
 
ШАРПАТОВ. Кто-то из известных, кажется Симонов, сказал: это нужно не 

мертвым, это нужно живым. Я хочу обратить внимание на список этот. Эти люди, 
которые уже имеют 80 лет и более. Им надо, они действительно сделали очень 
много для области, и, я считаю, они достойны стать гражданами, почетными 
гражданами области, живыми. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Уважаемые коллеги, я хотел бы с вами 

посоветоваться. По логике вещей, да, действительно, мы каждому из них будем 
присваивать, если проголосуете, звание "Почетный гражданин Тюменской 
области", если будем голосовать за каждого отдельно, один на один голос 
больше наберет, другой на голос или два меньше. И это может как-то нехороший 
резонанс получить в обществе, да и дойдет до них тоже, вот, хотя суть решения 
не изменит. 

Поэтому у нас нигде в нормативной базе не записано, как мы голосуем по 
таким вопросам. Давайте я с вами посоветуюсь, как мы будем голосовать с вами, 
списком или за каждого персонально? 

Кто за то, чтобы голосовать списком, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  6 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы Малкову Василию Прокопьевичу, Нестерову Ивану 

Ивановичу, Шаповалову Игорю Александровичу, Шафранику Юрию 
Константиновичу и Осипову Юрию Сергеевичу присвоить звание            
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"Почетный гражданин Тюменской области", прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  6 
 
Решение принято. 
 
Сейчас мы переходим к тем вопросам, которые были внесены с голоса 

Столяровым Владимиром Алексеевичем.  
Вопрос с голоса. 
 

 
О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СИСТЕМЕ ПРОФИЛАКТИКИ БЕЗНАДЗОРНОСТИ 
И ПРАВОНАРУШЕНИЙ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ И ЗАЩИТЫ ИХ ПРАВ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Законопроект "О системе профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав в ТО" 
разработан в связи с внесением в областную Думу протеста прокурора 
Тюменской области на ст. 11, а также представление прокурора на ст. 18, 20 
указанного закона, как противоречащие федеральному законодательству. Они 
были приняты областной Думой в 1-м чтении 10.06. Поступили предложения 
Правительства, включенные в таблицу поправок, есть в материалах 
положительные заключения. 

С учетом изложенного, комитет предлагает принять данный закон с учетом 
таблицы поправок. Спасибо за внимание. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Впредь надо будет 

вашим работникам сказать, когда столько вопросов вносится с голоса, чтобы 
хотя бы впереди положили лист, так сказать, в той очередности, в какой вопросы 
будут рассматриваться. Все поняли, какой вопрос рассматривается, да? 

Есть ли вопросы к докладчику, есть ли желающие выступить? Нет. Ставлю 
вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы принять Закон Тюменской области "О внесении изменений 
в Закон Тюменской области "О системе профилактики безнадзорности и 
правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав в Тюменской области" с 
учетом принятых поправок и принять постановление в целом, если по нему нет 
замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос с голоса. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ЗАЩИТЕ ПРАВ РЕБЕНКА" 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Данный законопроект разработан в связи с 

поступлением в областную Думу протеста прокурора Тюменской области. Он 
был принят в 1-м чтении 10 июня 14-го года. На законопроект поступили 
замечания Правительства Тюменской области, которые представлены в таблице 
поправок. 

На данную таблицу поправок положительные заключения поступили. 
Комитет рекомендует принять закон по данному вопросу с учетом принятия 
поправок. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы принять закон, направить его Губернатору для 

обнародования, а постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос с голоса.  
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1074-05 О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕГУЛИРОВАНИИ 

ТРУДОВЫХ И ИНЫХ НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ С НИМИ 
ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Законопроект разработан в связи с изменившимся 

федеральным законодательством и направлен на приведение терминологии, 
используемой в областном законе по данному вопросу, в соответствие с 
положением Трудового кодекса РФ. 

На законопроект поступили замечания из Правительства области, поэтому 
предлагаю рекомендовать депутатам областной Думы принять его в 1-м чтении. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Пожалуйста, Глеб Александрович. 
 
ТРУБИН. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Просто вот этот вопрос, там 

предыдущий, следующий, все с протестов прокуратуры. Возникает вопрос, как 
мы так принимаем законы, как работает правовое управление, что там не один 
закон, не два, а там чуть ли не десятки законов с протеста прокуратуры              
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мы меняем? Спасибо. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно, спасибо. Это выступление было, да? Так, больше 

желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в         

1-м чтении и принять в целом постановление, включающее в себя 5 пунктов, 
прошу голосовать. 

 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Коллеги, кстати, что касается нашего законодательства. Не столь уж оно 

плохое. Я встречался с руководителем бригады проверяющих генпрокуратуры, 
которые проверяют нашу прокуратуру, и вам скажу, что по сравнению с другими 
субъектами мы смотримся очень и очень неплохо в этой части. 

Вопрос с голоса. 
 
 

ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ПРИРОДНЫХ ЛЕЧЕБНЫХ РЕСУРСОВ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТИ ДЛЯ ОЗДОРОВЛЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ (СОСТОЯНИЕ, ПЕРСПЕКТИВЫ 

РАЗВИТИЯ) (ПО ИТОГАМ ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Выездное заседание по данному вопросу состоялось      

24 июня. Депутаты посетили Ялуторовский санаторий-профилакторий "Светлый", 
социально-оздоровительный центр граждан пожилого возраста и инвалидов 
"Красная гвоздика". 

Необходимо отметить, что в Тюменской области находятся большие запасы 
месторождений минеральных подземных вод и лечебной грязи. По состоянию на 
01.01.2012 в Тюменской области учтено 32 месторождения и 8 отдельных 
участков месторождений минеральных вод. 

В настоящее время в области действует более 20 санаториев, 
значительная часть которых использует в работе минводы или лечебные грязи. 
Для дальнейшего развития потенциала месторождений природных лечебных 
ресурсов в Тюменской области и комплексного обновления инфраструктуры 
санаторно-курортных организаций необходимо привлечение частного капитала. 

В Тюменской области ведется работа в данном направлении по 
формированию предложений для потенциальных инвесторов. 

Кроме того, наряду с действующими лечебно-оздоровительными 
санаторно-курортными объектами существует большое количество мест, 
обладающих потенциалом в использовании природных лечебных ресурсов. 
Ежегодно в условиях санаторно-курортных учреждений проходят реабилитацию 
более 5 тыс. человек. 

Кроме того, в условиях санаторно-курортных учреждений проводится 
реабилитация льготных категорий граждан. 



95 

 

По итогам выездного заседания было принято решение, содержащее ряд 
рекомендаций областной Думе, Правительству, органам МСУ и санаторным 
организациям. 

Коллеги, у вас имеются все материалы в папке "С голоса", прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. Ставлю 

на голосование вопрос о принятии постановления. 
Кто за то, чтобы информацию принять к сведению и принять 

постановление, с которым вы все знакомы, оно более страницы. Если нет 
замечаний, ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  2 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Коллеги, все вопросы, которые были включены в повестку дня, 

рассмотрены. Прежде чем завершить заседание сегодняшней Думы, я бы хотел 
довести до вас некоторые итоги прошедшего полугодия нашей работы. 

Надо сказать, что за это время мы с вами рассмотрели и приняли 61 закон 
Тюменской области, из них 5 базовых, а также приняли 464 постановления. 
Выполнены все мероприятия, намеченные на первое полугодие, в том числе и 
мероприятия, связанные с реализацией Послания Президента РФ, а также с 
реализацией Послания Губернатора Тюменской области. 

Наиболее значимыми событиями для нашего региона в первом полугодии 
можно считать значение выборов Губернатора Тюменской области, принятие 
Думой Закона "Об утверждении Соглашения о сотрудничестве между Тюменской 
областью и Черноморским районом Республики Крым". Нами был принят Закон 
"О гражданской законодательной инициативе в Тюменской области" и для этого 
мы внесли изменения в Устав Тюменской области. 

Надо сказать, что наша работа, в тесном контакте которая проводилась с 
Правительством области, способствовала успешному социально-
экономическому развитию нашего региона, я не буду перечислять, хоть у меня 
под руками есть многие, так сказать, критерии оценки деятельности и 
исполнительных органов власти, что касается и инвестиций, касается, так 
сказать, состояния здравоохранения, образования, обеспечения жильем и т.д., 
ну сводный индекс таков, что по эффективности работы наше Правительство 
заняло второе место из 83 субъектов, позволив опередить себя только, так 
сказать, Правительству Республики Татарстан. 

Я считаю, что в этом есть определенная заслуга и депутатов областной 
Думы, поэтому я хотел бы вас поблагодарить за работу. Сейчас у нас будут 
объявлены парламентские каникулы, это не значит, что работа останавливается, 
разумеется, многие поедут с отчетами перед избирателями, кое-кто будет 
готовить последующие заседания комитетов и т.д. И я полагаю, что мы, 
отдохнув, снова приступим нормально к работе. 
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Напоминаю, что очередное 28-е заседание областной Думы 5-го созыва в 
соответствии с Планом работы Думы на 2014 год состоится 25 сентября, 
коллеги. Поэтому прошу соответствующим образом планировать свою работу. 

И, прежде чем закрывать заседание Думы, я бы хотел довести до вашего 
сведения еще раз, сегодня хотя на фракции я об этом говорил, что завтра в      
12 часов в этом зале состоится встреча депутатов трех законодательных 
органов наших трех субъектов с участием широкого представительства 
Правительства области, представителей от образования, вузов, среднего 
образования и т.д. Речь пойдет об обсуждении вопросов подготовки кадров. 

Здесь же, в этом зале завтра будет подписание договора между тремя 
субъектами по организации выборов Губернатора. Губернаторы все подписали, 
будем подписывать три председателя дум. 

Сегодня родилась еще одна идея, я не знаю, насколько нам удастся ее 
реализовать. Вот Владимир Владимирович обижался, что Ханты-Мансийская 
Дума и Ямало-Ненецкая Дума, так сказать, не успеют своевременно 
среагировать на обращение к Министру по строительству дорог, поэтому, 
Андрей Анатольевич, подумайте, может быть, нам в оперативном порядке 
собрать Совет Законодателей трех Дум и поддержать вот эту инициативу, так 
сказать, нашей Думой и от Совета Законодателей со своей сопроводиловкой 
направить этому же министру, так сказать, вот это обращение. 

Я полагаю, что это не потребует много времени, практически все согласны. 
Единственное, что надо будет согласовать протокол согласия. Я считаю, что он 
может быть кратким, а может быть, даже коллективно, так сказать, мы в 
присутствии людей и проведем это мероприятие тоже. 

Что касается времени, на которое надо рассчитывать завтра. Официальная 
часть, которая будет вот здесь именно, деловая часть где-то, наверно,                  
к 14 часам закончится, я полагаю, еще пару часов у нас может занять одно 
протокольное мероприятие, затем поездка, наверно, в кадетский корпус. Ну и у 
меня сегодня идея такая родилась, может, депутатам с Ямала, и депутатам из 
ХМАО показать хотя бы, так сказать, из окна автобуса мкр. Ямальский-1 и 
Ямальский-2, проехать. Поэтому я считаю, что к  16 где-то часам, наверно, мы 
можем полностью, так сказать, с этой программой закончить. Тем более, что я 
знаю, что и Яшкин и Харючи, по-моему, в 17 часов уже собираются улетать 
отсюда прямо в Москву. 

Коллеги, если нет ко мне замечаний по порядку ведения, те замечания, 
которые были высказаны Глебом Александровичем, я отчасти принимаю. Если 
нет других замечаний, то на этом я объявляю очередное 27-е заседание 
областной Думы закрытым (звучит гимн). 

 
ЗАСЕДАНИЕ ДУМЫ ЗАКРЫТО. 

 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Л.Н. Касимова 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко  


